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E n l a z o n a d o n d e I r a k a f i r m a h a b e r 
a tacado a d o s b a r c o s 

Petrolero turco 
incendiado cerca de 
la isla de Jarq 

B e i r u t . - U n p e t r o l e r o t u r c o a r d e a l S u r 
de l a t e r m i n a l i r a n í de l a i s l a de J a r q , d o n d e 
I r a k d i j o h a b e r a t a c a d o a y e r a d o s g r a n d e s 
b a r c o s . E l p e t r o l e r o « B u y u k H u n » se i n c e n 
d i ó d e s p u é s d e h a b e r s i d o a l c a n z a d o p o r u n 
mis i l de u n a s 50 m i l l a s a l S u r de J a r q , i n f o r 
m ó l a a g e n c i a k u w a i t í « K u n a » , c i t a n d o f u e n 
tes n a v i e r a s de B a h r e i n q u e r e c i b i e r o n l l a m a 
das de s o c o r r o d e l b u q u e s i n i e s t r a d o . 

Aviones iraqués atacaron 
hacia las 11 de la mañana de 
ayer a dos grandes «objeti
vos navales» al Sur de la ter
minal irani de la isla de 
Jarq, comunicó la agencia 
iraní «Ina», citando a un 
portavoz militar de Bagdad. 
• Los «precisos y certeros 
ataques» de ayer de
muestran una vez más la ca
pacidad de Irak de conti
nuar el bloqueo de la isla de 
Jarq y de los puertos iraníes, 
añadió «Ina», 

La agencia, como es habi
tual, no indicó la nacio
nalidad de los barcos ataca
dos, pero la coincidencia 
entre la hora del ataque y la 
de la llamada de socorro del 
«Buyk Hun»», así como el 
lugar del siniestro, señalan 
al petrolero turco como uno 
de los «objetivos navales» 
mencionados por Irak. 

No se tienen noticias de 
otro buque alcanzado en esa 
zona de la cabecera del Gol
fo Pérsico. 

Las inforamciones seña
lan que el ataque iraquí fue 
llevado a cabo por aviones 
equipados con misiles, po
siblemente «Exocet», los 
misiles que Francia entregó 

a Irak el año pasado junto 
con los cazabombarderos 
«Super Etendard». 

Este último ataque aéreo 
iraquí a barcos en el Golfo 
Pérsico coincide con una in
tensificación de los comba
tes en el frente Sur, donde 
Irán parece estar preparan
do.^una gran ofensiva 
terrestre. 

Desde el sábado, las tro
pas iraquíes se encuentran 
en estado de alerta en espera 
de una inminante ofensiva 
iraní. 

Noticias recibidas a lo lar
go de la última semana in
formaron de una fuerte con
centración de tropas iraníes 
en el frente Sur, especial-, 
mente en la región de Baso-
ra, segunda ciudad en im
portancia de Irak situada en 
la orilla occidental del Shatt 
Añ - Arab. 

Según manifiestan el ex 
colaborador del imán 
Jomeini , el ayatol lah 
Tehrani, que se encuentra 
huido en Irak, al semanario 
alemán «Dec Spiegel» que el 
propio Jomeini dirige la 
guerra contra Irak y fija el 
momento y los objetivos de 
los ataques. (Efe). 

F e l i p e G o n z á l e z q u i t ó i m p o r t a n c i a 
a l a p r e s e n c i a de m i l i t a n t e s de l P S O E 

Gigantesca 
manifestación 
contra la OTAN 

Medio mi l lón de personas, según los orga
nizadores, y entre las noventa y las cien mil de 
acuerdo con los datos facilitados por el Gobier
no Civ i l , se manifestaron ayer en Madrid pi
diendo la salida de España de la O T A N y en 
contra de las bases norteamericanas. 

L a manifestación esta
ba convocada por 117 
organizaciones pacifistas 
de toda España, y en ella 
han participado conoci
das personalidades del 
mundo del espectáculo y 
la cultura, como Luis 
Eduardo, Rafael Alber-
ti, Pepa Flores, Ana Be
lén, Víctor Manuel, Ima-
nol Arias y Antonio Ca
des. Entre los políticos y 
sindicalistas cabe desta
car la presencia de Pablo 
Castellanos y Nicolás 
Sartorius, aparte de figu
ras de la órbita del P C E 
como Marcelino C a -
macho, Julio Anguita y 
Cerardo Iglesias. 

Por lo que se refiere a 
la presencia de militantes 
del PSOE en la manifes
tación, en la que sería 
criticada la política de es
te partido y la del Co-
bierno, Felipe Conzález, 
en una rueda de prensa 
celebrada ayer por la 
noche, trató de quitarlas 
importancia, a la par que 
indicaba que antes de 
que finalice el año, tanto 
el partido como el Co-
bierno habrán definido 
claramente su postura en 
relación con el tema de la 
O T A N , y que el referén
dum podría celebrarse a 
finales del 85 o princi
pios del 86. 

L a manifestación re

corrió dos kilómetros en 
un ambiente festivo, 
amenizado por charan
gas y cabezudos que cari
caturizaban a importan
tes personajes de la políti
ca nacional e internacio
nal y coreó consignas 
que criticaban tanto el 
militarismo, como la am
bigüedad y aun contra
dicciones, que en rela
ción con la O T A N ha 
mostrado el partido en el 
Cobierno, 

Al término del acto, el 
profesor de Filosofía Ja
vier Sadaba leyó un co
municado conjunto, sus
crito por todas las orga
nizaciones pacifistas, en 
castellano, gallego, cata
lán y euskera. 

«Nos ha unido —decía 
el comunicado— la nece
sidad de expresar el de
seo de paz y manifestar 
nuestra i n d i g n a c i ó n 
contra la creciente mili
tarización y peligro de 
guerra a que estamos so
metidos». 

Un grupo de la coordi
nadora entregará hoy en 
el palacio de la Moncloa 
un escrito firmado por 
500.000 personas para 
solicitar la convocatoria 
de un referéndum claro 
en torno a la permanen
cia o no de España en la 
O T A N . 

(Página 23) 

Sajarov está vivo 
y sano 

Madrid.—El Premio Nobel de la Paz Andrei Sajarov se 
encuentra vivo y en buen estado de salud. 

«Las autoridades soviéticas me han garantizado que Sa
jarov está vivo, bien de salud y ha abandonado su huelga de 
hambre», declaró ayer, al regresar de Moscú, el presidente 
del Senado español, Federico de Carvajal. (Efe). 

M a s i v a p a r t i c i p a c i ó n e n e l « D í a I n f a n t i l de C a n t a b r i a » . — D e c e n a s de 
nules de personas se dieron cita ayer en el parque de la Magdalena, con ocasión del «Día In-
•antil de Cantabria», que se vio favorecido por la mejora de las condiciones meteorológicas 
y Permitió que padres e hijos pasasen la jornada al aire libre, disfrutando de los numerosos 
estímulos que ofrecía el recinto, entre los cuales, además de los puestos de venta de artesanía 
y Productos regionales, destacaron las actuaciones folklóricas. 

(Foto: M . Bustamante). 

L a Atalaya 
J . R. SAN JUAN 

EN T R E cien mil y medio millón de personas 
se dieron cita, ayer, en Madrid para mani
festarse por la paz. El número, aun con la dife

rencia de cifras que establecen los diversos testimonios, 
es suficientemente importante como para dar idea de la 
existencia de un estado de opinión que va extendiéndose 
en España, tanto más cuanto más irreversible parece la 
permanencia en la O T A N y en mayor grado crece la ten
sión internacional. 

No faltaron en la manifestación ni siquiera represen
tantes del P S O E y ello a pesar, o a causa, de la ambi
güedad que este partido viene manteniendo en relación 
con la Organización del Tratado del Atlántico Norte, 
ambigüedad que a nadie engaña acerca del propósito real 
del Gobierno psoecialista de mantener a España dentro 
de la alianza militar occidental, sin duda obedeciendo a 
presiones internacionales —especialmente las de Estados 
Unidos— que, incluso, llegarían a comprometer se
riamente la economía española, tanto a través de la reti
rada y no llegada de inversiones de las multinacionales 
como del no ingreso en la C E E , aunque esta última cues
tión cada día parece preocupar menos, dada la propia si
tuación de fragilidad del Mercado Común y las abusivas 
condiciones que sus socios ponen al ingreso de España. 

(Pasa a última Pág.) 

No hay 

negociaciones 

entre Nicaragua y 

E E . U U . 

Managua.— Daniel Orte
ga, máximo dirigente de la 
r e v o l u c i ó n sandinista, 
declaró en la noche del sába
do que si bien se entabló un 
«importante contacto» con 
Washington, eso no quiere 
decir que se han iniciado 
negociaciones entre los Es
tados Unidos y Nicaragua. 

Ortega manifestó que el 
«contacto construct ivo» 
que tuvo en el aeropuerto 
«Augusto César Sandino»,' 
de Managua, puede servir 
de factor para iniciar las 
negociaciones entre Mana
gua y Washington a fin de 
mejorar las relaciones entre 
ambos países. 

E l mandatario sandinista 
d e m a n d ó al secretario 
Shultz que Estados Unidos 
ponga fin a la guerra no 
declarada contra Nicaragua. 



H O J A D E L L U N E S 
Santander, 4-6-1984 R E G I O N A L 

Siete días en Cantabria 
Alfonso P R I E T O . 

Quizá haya sido la manifestación en protesta por el desor
bitado porcentaje del 10 % aplicado por el Ayuntamiento de 
Santander sobre el IRTP el hecho más comentado esta semana. 
Hace ya mucho dejamos constancia en esta sección, cuando 
apenas se daba importancia a este hecho, de las consecuencias 
que para la mayoría de los ciudadanos iba a tener y que muchos 
no han valorado en su real medida hasta que ha llegado la hora 
de pagar y ver las altas cantidades que han de aportar. De 
siempre hemos creído que los impuestos son necesarios si quere
mos tener buenos servicios y una ciudad acogedora. Ahora 
bien, por mucho que se ha explicado, seguimos sin entender el 
porqué el Ayuntamiento de Santander ha tenido que fijar el má
ximo porcentaje de España, un 10 cuando la mayoría de los 
municipios españoles se han quedado muy por bajo. 

Es cierto, como esgrime el alcalde, que mientras en Santan
der sólo se ha aplicado el 10 % en el IRTP la contribución urba
na y rústica no se ha alterado, mientras que en otros municipios 
que han fijado un porcentaje inferior sobre el IRTP ha estable
cido aumentos pór los otros conceptos. Pero aún así seguimos 
pensando que el porcentaje del 10 % es desorbitado y en 
muchos aspectos injusto por aquello del agravio comparativo. 
Pues si, según la Constitución, todos los españoles estamos en 
igualdad de derechos y obligaciones, no se entiende por qué los 
santanderinos hemos de pagar mucho más en este aspecto que 
los españoles de otras ciudades, cuyos municipios tienen 
muchas más deudas contraídas que el nuestro, deudas que, al fi
nal, habrá de afrontar el Estado con el dinero de todos los espa
ñoles, incluido el de los santanderinos, que, de esta forma, 
contribuiremos mucho más. 

La medida, por otra parte, no ha sido nada popular ni 
política. Estos días se ha dicho que Hormaechea ha perjudicado 
de forma especial a quienes le votaron, que serán los que más 
contribuyan y, por tanto, los más enfadados. Por otra parte, se 
están produciendo muchos casos de gentes a las que Hacienda 
ha de devolver dinero, que, pese a ello, han de pagar 20.000 pe
setas y más al Ayuntamiento por este mero impuesto. 

No es serio 

Las protestas son normales y las hemos patentizado en esta 
sección repetidas veces, pero lo que no parece serio es que algu
nos pretendan aprovecharse de ellas para sus fines políticos. Lo 
decimos porque mientras en Sevilla, por ejemplo, un Ayunta
miento mayoritariamente. socialista, fue el que aprobó un 
aumento del 7 %, ha sido la oposición y el Grupo Popular, el 
que ha impugnado tal subida y ha conseguido que quede sin 
efecto; en Santander ha sido el Grupo Popular el que ha estable
cido el 10 % y es la oposición socialista la que se ppone y pro
testa. Es decir, lo que un partido defiende y aprueba en el Ayun
tamiento en que tiene mayoría, lo ve mal donde está en minoría. 
Y es que todo, en política, es según el color del cristal con que se 
mira y de que se esté en el poder o en la oposición. Y las cosas 
no debieran de ser así. Son o no justas, esté quien esté en el po
der o en la oposición; lo demás sólo contribuye a que unos y 
otros defrauden a sus electores, porque no se aplica lo que es 
máymto, sino lo que conviene a cada partido o grupo, según la 
posición que ocupe. Y lo mismo ocurre con las cifras que se ba
rajan sobre la asistencia a las manifestaciones, depende de 
quienes las organicen y a quienes molesten. 

"Un la citada de Santander se ha pasado de decir que asis
tieron 25.000personas, según los organizadores, a 4.000 ó 5.000 
según la Policía Municipal, pasando por 10.000 según la Policía 
del Estado. 

Con estas disparatadas diferencias, habituales después de 
cada manifestación del tipo que sea, lo único que Se ha conse
guido es que nadie crea ya en cifra alguna que se aporte des
pués de cada manifestación. Es otra forma clara de aumentar la 
falta de credibilidad y de defraudar. 

Las cosas que preocupan a algunos 

Como en Cantabria no parece que podemos estar una se
mana sin la ya habitual polémica, ahora se han iniciado dos, 
por supuesto, por temas que en modo alguno constituyen autén
ticos problemas que preocupen a los cántabros. Nos referimos a 
cómo debe ser el escudo de nuestra región y dónde y cómo debe 
celebrarse el Dia de Cantabria. 

Sobre el escudo se ha pasado, entre las sugerencias, desde 
que no se parezca absolutamente en nada al actual hasta que se 
sustituya por un castillo la Torre del Oro sevillana, que siempre 
figuró en los escudos de Santander y de la provincia. Y respecto 
al Día de Cantabria, comeres lógico. Cabezón de la Sal, lugar 
donde se inició y ha continuado celebrándose esta fiesta, defien
de sus lógicos derechos de seguir siendo escenario de la misma. 

Por su parte, el PRC pretende que dicha fiesta sea itineran
te, si bien puntualiza que el festejo de Cabezón es folklórico y lo 
que los regionalistas pretenden no es privar a dicha localidad de 
su ya tradicional fiesta, sino de que el Día de la Región, como 
pretenden que se denomine, sea la fiesta institucional de Can
tabria y, como consecuencia, que cada año se celebre en distinto 
lugar, que no sea monopolizada por nadie. 

Total, dos polémicas, la del escudo y la del Día de la Re
gión o de Cantabria que, al parecer, preocupan a muchos 
políticos bastante más que otros temas realmente importantes y 
graves que realmente agobian a los cántabros. 

Afortunadamente, otros se preocupan de temas tan graves 
como la contaminación del Besaya y, como consecuencia, se 
acaba de anunciar la concesión de una subvención de 374 millo
nes durante los años 84, 85 y 86 a cuatro empresas: «Sniace», 
«Solvay», «Nueva Montaña» y AZSA, para ayudarles a adop
tar medidas que eviten al máximo la contaminación que sus res
pectivos vertidos producen en dicha cuenca y en algunas playas 
de Cantabria. 

J 

Sin derecho a queja 
E L Grupo Parlamentario Socialista, a través 

de su diputado Luis Saiz Aja, ha presentado 
un recurso contra el acuerdo que l^a la compo

sición del Consejo Asesor de Radiotelevisión en Can
tabria, recurso a una decisión polémica, por la que se 
adoptó que el Consejo (nueve miembros) esté constituido 
por cuatro personas en representación de los populares, 
tres por los socialistas y dos por los mixtos (esa especie de 
sandwich), cuando socialistas y populares tienen, des
pués de las reestructuraciones (pases al Grupo Mixto) 
igual número de diputados; empate catorce a catorce. 
Claro que es problemático. Sólo un representante para 
los mixtos que tienen en su seno a siete diputados parece 
poco; en realidad es poco, puesto que su representativi-^ 
dad sobre todo a la hora de las votaciones, siempre es un' 
enigma y trae en vela a muchos observadores (¿con 
quién, a favor de quién, votarán hoy? Al diputado «fula
no» le toca hoy votar con unos, que no, que hoy es con 
los otros...). E l Consejo Asesor, como se esperaba, va a 
resultar más conflictivo de lo que algunos creían, y eso 
que aún no funciona, cuando efectivamente, empiece el 
seguimiento de los medios públicos (RNE, R C E , T V E ) , 
entonces, entonces, será la verdadera guerra. 

La guerra piensa seguir dándola Ambrosio Calzada, 
que no está dispuesto ni a perder su fiesta —Día de Can
tabria en Cabezón de la Sal— ni a dejar de hablar en la 
Asamblea Regional. Calzada actuará de portavoz del 
Gobierno ante el pleno de los diputados en todos 
aquellos temas que no incidan directamente en algunas 
de las Consejerías, temas que serán defendidas por sus 
respectivos consejeros. El vicepresidente determina qué 
consejero sustituye al que esté ausente, dirime los 
conflictos de competencias entre consejerías y, por su
puesto, sustituye al presidente del Gobierno regional. Se
rá glorioso ver a Calzada de presidente, en funciones, pe
ro presidente, cuando Díaz de Entresotos esté enfermo o 
ausente. E l alcalde, senador, diputado regional y vi
cepresidente verá, aunque sea por poco tiempo, colma
das sus máximas aspiraciones (o eso dicen algunos que 
es), y que es ni más ni menos que ser presidente de la co

munidad autónoma de Cantabria. Sería, quizá, la única 
forma de que el líder del PDP abandonara sus múltiples 
cargos. Porque entonces, digo yo, sí que sería incompa
tible. Mientras, no hay quien le apee del burro, con per
dón; a su parecer no es de ninguna forma incompatible. 
L a ley de incompatibilidades no existe, ni para él ni para 
nadie. La de altos cargos, quiero decir. 

Y Revilla, enfrentado ahora personalmente con Cal
zada (dicen que si el pedepista amenazó incluso al re-
gionalista) y con todo Cabezón de la Sal por un quítame 
allá una fiesta. Es un tema delicado, muy delicado, pero 
sería interesante, por ejemplo (es sólo un ejemplo) llevar 
los festejos del Día de Cantabria (día de la nación cán
tabra) a la localidad cántabra de Villaverde de Trucíos, 
enclavado en territorio vasco. ¿Qué pasaría allí, en don
de algunos están seguros de que si se hiciera un referén
dum los habitantes optarían por entrar a ser parte de la 
comunidad autónoma vasca? Y es que muchos de los 
cántabros de Trucíos se están empadronando en territo
rio vasco, y es que la Diputación de Vizcaya y el Gobier
no Vasco les están ofreciendo unos servicios y unas obras 
que son realmente tentadores. Festejar el Día de Can
tabria en Villayerde de Trucíos sería algo verdaderamen
te «daliniano»; sería como una expedición con banderas, 
himno y escudo (ahora que nos le han hecho) al territorio 
de nuestros belicosos (y queridos) vecinos. 

Las guerras, que son siempre detestables, se repro
ducen sin darnos cuenta de forma más rápida que los co
nejos. Son tan prolíficos, los conejos y nuestros 
políticos, que a este paso van a llenarnos de hijos (léase 
peleas), con tal velocidad que así no conseguiremos na
da, nada, nada. Es cierto que hay momentos que el grito 
es el único recurso que les quedan a las minorías, aunque 
a veces nos preguntemos, y preguntemos a nuestro loro, 
si es mejor patalear o darnos la vuelta, o hacer nuestra vi
da y marchar a nuestro aire. Pero la dejadez no es buena 
en cuestiones regionales. Los que no votaron no tienen 
hoy derecho a quejarse. Es como con Pedro Ruiz, cues
tión, nor§iempre, por supuesto, de mitos y chirigotas. 

Juan Carlos FLORES-GISFERT 

Terminó la visita del jefe 
del Cuarto Militar del Rey 

Con una visita al palacio del marqués de Comillas 
finalizó la estancia a Cantabria, de carácter estricta
mente privado, del jefe del Cuarto Militar de S. M. el 
Rey, almirante Manuel Manso Quijano, quien acom
pañado de su esposa y dos hijas llegó a nuestra región el 
pasado viernes. 

E l jefe.del Cuarto Militar de S. M. el Rey recorrió 
detenidamente el palacio del marqués de Comillas 
antes de regresar a Madrid acompañado de José Ra
món Saiz, Agustín Santarúa y alcalde de la villa, Pablo 
García Suárez. E l palacio comillano encierra profun
dos recuerdos monárquicos, así, en 1881 fue capital de 
España por un día al celebrarse un Consejo de Mi
nistros presidido presidido por Alfonso X I I y hace 
aproximadamente veinte años fue lugar de descanso 
durante algunos días del entonces príncipe don Juan 
Carlos. 
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R E G I O N A L HOJA D E L L U N E S 
Santander, 4-6-1984 

Aparte de múltiples danzas, juegos y actividades, el colectivo de teatro «Máscara» representó en la calle 
la obra mito lógica «El Culebre» 

Ei sol y una marea de gente, protagonistas del «VII Día 
Infantil de Cantabria» 

Una interminable muchedumbre invadía ayer, 
pacíficamente, desde primeras horas de la mañana, la 
península de la Magdalena, para concelebrar —unos con 
otros, padres e hijos— el «VII Día Infantil de Can
tabria». Un sol brillante quiso bañar la marea, flujo y 
reflujo, humana; apartando por un día el mal agüero de 
una primavera gris y aguada como la que se está pade
ciendo en el Norte. En todo momento, el protagonista 
fue la gente que iba y venía a oleadas, por una vez los ni

ños, auténticos protagonistas y los progenitores acompa
ñantes o comparsas. Fueron miles y miles de personas de 
todas las edades y tamaños las que se aprovecharon de la 
bonanza excepcional del clima, al menos hasta que hacia 
las tres de la tarde un techo de nubes ocultara de nuevo el 
azul celeste. Hubo un poco de todo a lo largo de la jorna
da y la ilusión de los niños hizo que los mayores olvida
ran cuitas por unas horas, distendiendo el gesto habitual-
mente fruncido por problemas. 

«La paz, una flor en 
medio del desastre», era 
una frase prendida de la 
camiseta de un tierno in
fante. Los niños por la paz 
era un acto organizado 
por el Círculo Cultural 
Bellavista. Se soltaron 500 
palomas que pusieron cir
cunferencias de alas al aire 
marino, cedidos los ani
males por las sociedades 
colombófilas Bellavista y 
M o n t a ñ e s a . A conti
nuación unos crios leyeron 
el pregón pacífico; era 
mediodía y todo se hacía 
en torno a un palo-maya, 
árbol mitológico simboli
zante del culto a la vida y a 
la fertilidad. 

Muchas actividades, 
aunque cierta falta 

de coordinación 

A A D I C le cabe el méri
to indiscutible de haber 
emprendido, consolidado 
e institucionalizado el 
«Día Infantil de Can
tabria». Sin embargo, ese 
mismo éxito puede devo
rar el invento y a sus men-
tores. Ayer se evidenció la 
insuficiencia de medios 

para llevar a buen fin to
das y cada una de las mul-
tivariadas actuaciones, ac
tos, juegos, etcétera. Sería 
conveniente que a partir 
de ahora entraran en juego 
otros refuerzos combina
dos con la Asociación para 
los Intereses de Cantabria. 
Pero de una manera posi
tiva y pacífica, no para 
entrometer dificultades e 
incordiar con solicitudes 
de mil y un permiso bu
rocráticos, cual ha sido el 
caso del Ayuntamiento de 
Santander en esta séptima 
edición de una jornada in
fantil, donde todo tendría 
que ser fluido y sin crispa-
ciones de ningún tipo. Un 
miembro de A D I C se 
quejaba de que, al contra
rio que en otras ediciones, 
el municipio de Santander, 
por medio del concejal del 
Grupo Popular Incera, no 
hiciera más que "reclamar 
papeles y permisos para 
cada una de las actividades 
en curso. La Policía Muni
cipal se mostraría asimis
mo bastante ominosa y 
controladora, en vez de fa
cilitar las cosas. Otros 
años, repetía el organiza-

La escenificación de la leyenda del «Culebre», por parte del 
grupo teatral «Máscara», centró el interés de grandes y pe-
queños. (Foto: M. Bustamante). 

dor de A D I C , bastaba con 
un sólo permiso, expedido 
por el Ayuntamiento en el 
mes de enero. Se ve que 
Hormaechea C^zón quiere 
dejar en todo momento 
claro que la calle es él y la 
ciudad es suya, parango
nando el famoso grito te
lúrico de su mentor 
político, Fraga. 

Aparte de esas inconve
niencias, un poco por to

dos lados pululaban niños 
vestidos de corocotas; 
crías con los vestidos mon
tañeses, adultos calzados 
con albarcas y el traje pa-
siego; también los inevi
tables personajes: El «di
vino Charly», con sus 
amalgamados arreos; mo
linillos de viento; pendien
tes de plástico... «Cioli» 
«luciendo» bronce en ba
ñador; «Miguelín», con 
montera y larga capa ber

meja... Y luego la larga y 
ancha multitud anónima 
que se detenía a observar 
los tenderetes de 
artesanías (cerámicas, ma
deras talladas, caracolas), 
libros Tantín, productos 
alimenticios (roscos, mag-
c'llenas, avellanas y otras 
ciento veinte chucherías) y 
los habituales lugares don
de reponer los líquidos de
salojados en forma de su
dor y otras. Casi todos los 
crios llevaban colgada de 
los labios alguna golosina. 

Colectivo «Máscara» 
representó «El Culebre» 

mitológico 

Laboriosa la representa
ción que el colectivo de te
atro «Máscara» realizó, 
con pleno éxito de público 
heterogéneo y cómplice, 
participativo. Niños y 
grandes bailaron los sones 
y corearon los conjuntos 
en contra del maligo «Cu
lebre»,-dragón mitológico 
de la leyenda cántabra. En 
el espacio escénico de las 
caballerizas, en el exterior, 
los niños seguían en sus
penso las evoluciones de 
los. personajes disfraza
dos; unos reían, otros ple-
namenete concentrados 
los ojos como paraguas 
abiertos y menos llorando 
de miedo. Allí pudieron 
ver a «Culebre», la dama, 
enanucos del bigaro, ca
ballitos del diablo, la anja-
na, el pórtico iniciático, el 

sol y la hoguera, símbolos 
del bien y la fertilidad; 
también al caballero Vi
cente que, con la ayuda del 
público, vencería al te
mible dragón del mal. 
Descensos desde un balcón 
por una escala de cuerda, 
un caballo erigido sobre 
zancos de dos metros de 
altura, cornetas, tambo
res, bombas explosivas, 
brujas hechiceras y movi
miento sin pausa fueron 
los instrumentos maneja
dos por el Grupo «Másca
ra» para cautivar a un 
público que seguía a ios 
personajes a donde ellos 
querían. Y a una voz del 
caballero, los niños grita
ban: 

—¡Viva Vicente! ¡Aba
jo el Culebre! 

—¡Culebre -verde -no -
quiero-verte! 

Terminándose todo des
pués de una hora con la 
muerte del dragón y un 
corro colectivo al compás 
de la música rítmica. 
Mientras, enmedio de la 
campa del recinto de la 
Magdalena, unas gradas 
en forma de círculo rode
aban el escenario donde se 
iban desgranando, toda la 
m a ñ a n a , las danzas 
folklóricas de Cantabria. 
En otros lados la gente 
recogía su ración de coci
do montañés, comía sardi
nas o destapaba sus 
fiambreras por entre las 
margaritas. Después serían 
las carreras de sacos, el ti
ro de cuerda, el damero 
cántabro o el modelado de 
barro. Y el Aula de Cultu
ra de la Caja de Ahorros 
desgranando, desde las 
once matutinas hasta las 
siete cuarenta y cinco de la 
tarde, sus múltiples cora
les, coros y rondas. 

Patxi IBARRONDO 

El nuevo alcalde de Ampuero 

«Seguiré la misma línea, dentro 
del Grupo Popular del que 
formo parte» 

Manuel Martínez Ganzo, 
nacido en Ampuero hace 
cuarenta y cuatro años y en 
la actualidad industrial del 
comercio del mueble, es des
de el pasado viernes, nuevo 
primer regidor municipal 
ampuerense, sustituyendo 
en el cargo a Francisco Cés
pedes Sarabia. 

HOJA D E L L U N E S , ha 
conversado ayer con el se
ñor Martínez Ganzo, sobre 
la problemática municipal 
de la villa de Ampuero. Cor
dial y ameno, nos manifestó 
que «trabajar sobre todo, 
por mantener y defender los 
intereses de la comunidad. 
Seguiré —nos dijo— igual 
linea política que he venido 
desempeñando, dentro del 
Grupo Popular, del que for
ma parte. I n t e n t a r é 
—añadió nuestro interlocu
tor—- conseguir una normal 
convivencia, partiendo de la 
base de que la ideología 
Política no sea nunca moti
vo de discrepancias, estando 
abierto al diálogo, como 
norma fundamental. Quiero 
aprovechar la oportunidad 
jue me brinda HOJA D E L 
LUNES, para ofrecer mi 
mano, a todos los vecinos de 
la villa y a todas aquellas 
Personas que, de alguna ma
nera, han colaborado por el 

bien del municipio, espean-
do el apoyo y la colabora
ción de los mismos. Espero 
—siguió diciéndonos— for
mar en breve, la nueva Cor
poración, y en lo que a fes
tejos se refiere, a nadie se le 
puede escapar, al menos en 
el mes de septiembre, la im
portancia que los mismos 
tienen en la localidad. Por 
tanto, y aunque es prematu
ro concretar, espero que las 
comisiones respectivas, ela
borarán un programa de 
acuerdo con la importancia 
tradicional, y la continuidad 
que las mismas exigen. No 

tengo conocimiento por el 
momento, de que los 
miembros del patronato de 
la plaza de L a Nogalera, ha
yan puesto sus cargos a mi 
disposición, si así fuera, y es 
posible, lo hagan hoy, les 
garantizo que estaré predis
puesto a cualquier sugeren
cia y colaboración, que 
pueda incidir en una mayor 
brillantez de las fiestas. En 
cuanto a las peñas, seguirán 
teniendo el apoyo de la Cor
poración municipal. Consi
dero importante —nos dijo 
por último— señalar que el 
programa de obras y servi
c ios , espero tenerle 
confeccionado para el día de 
la presentación de la nueva 
Corporación». 

3t 
Alta VELOCIDAD 

Breve APRENDIZAJE 
Intensivas PRACTICAS 

Número UNO 
en varias OPOSICIONES 

MONTES DE NEIRA 
Fdez.lsia, 11 A. Tel. ÍZ21688 

L A N C O M E 
Le invita a visitar su sección de perfumería, donde la Srta. Mercedes Gómez le acon
sejará el tratamiento más adecuado a su tipo de piel y el maquillaje de temporada de 

LANCÓME: 

« P R E L U D E A U P R I I M T E M P S » 
adaptado a su rostro. 

También le podrá indicar los cuidados básicos que debe tener para lucir un bron
ceado más duradero y luminoso con la nueva línea solar: 

« C O N Q U É T E D U S O L E I L » 
No deje de visitarnos, recibirá un bonito obsequio por la compra de productos 

LANCÓME... 

6 L A N C O M E 
D E L 4 A L 9 D E J U N I O 
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E l I C E de S a n t a n d e r d e s a r r o l l a a m b i c i o s o s p r o y e c t o s 

La informática y su aplicación en los 
niveles no universitarios 

Conscientes de la importancia y la incidencia que 
empieza a tener la Informát ica en el área educativa, el 
I C E de Santander viene desarrollando diversas activi
dades encaminadas a la formac ión y perfeccionamien
to del profesorado en este tema. Maestros de E G B , 
B U P y F P se introducenen la Informát ica con un pre
supuesto escaso, un mi l lón y medio de pesetas aporta
do por la C a j a de Ahorros. 

Se trata de un proyecto 
ambicioso, para el que se 
dispone de la única finan
ciación aportada por la Caja 
de Ahorros de Santander y 
Cantabria. E l proyecto, 
introducción de la Informá
tica en la enseñanza no uni
versitaria, se realiza en cola
boración con el Departa
mento de Electrónica de la 
Universidad de Santander, y 
tiene como finalidad esen
cial introducir la Informáti
ca en los centros no univer
sitarios de la región a través 
de la creación de un labora
torio de microordenadores, 
donde el profesorado pueda 
experimentar y conocer las 
posibilidades de distintos 
«hardware» y poder llegar 
a la máxima unificación en 
la selección del mismo. Se 
quiere, además, la adquisi
ción, adaptación y produc
ción de «sofware» educati
vo, constituyendo una ver
dadera biblioteca de progra
mas utilizables por los pro
fesores de la región, para 
cuya formación se ha elabo
rado un plan sistemático pa
ra el curso 84-85, y que 
comprende la sensibiliza
ción, iniciación y perfec
cionamiento. 

Interés 
del profesorado 

E n el programa, que fun
ciona desde el mes de abril. 

trabajan tres personas (el di
rector y catedrático de 
E l e c t r ó n i c a Salvador 
Bracho del Pino; el director 
adjunto, Jesús Sánchez, y 
un especialista en calidad de 
becario), y de él se ha cu
bierto una parte importante: 
Se dispone de una sala con 
tres microordenadores dota
dos de monitores y unidades 
de disco y una impresora y 
programa educativos de 
Geografía, Matemáticas, 
Física, gestión de centros, 
base de datos, etc. 

En cuanto a formación y 
perfeccionamiento del pro
fesorado, sé han realizado 
cursos de introducción a los 
lenguajes B A S I C y L O C O S , 
estando programado para 
los cursos de verano del Ins
tituto de Ciencias de la Edu
cación un grupo importante 
de actividades, que van des
de la iniciación hasta el co
nocimiento del lenguaje 
P A S C A L . Se ha creado, 
además, un Seminario' Re
gional de Informática, desti
nado a e laborar el 
curriculum apropiado a los 
distintos niveles, así como 
proceder al intercambio de 
experiencias. 

Actualmente se encuentra 
en proceso de envío a todos 
los centros una encuesta 
destinada a conocer la si
tuación real en nuestra re
gión en cuanto a enseñanza 

o utilización de la Informá
tica. 

En Cantabria se ha de
sarrollado un plan experi
mental de introducción de la 
Informática en los Institutos 
de Bachillerato «Cazoña» y 
«Villajunco», de Santander, 
experiencia financiada por 
el I N C I E a través del I C E de 
la Universidad de Santan
der, y que alcanza ahora la 
duración de año y medio, 
estando en estos momentos 
la Memoria en fase de re
dacción. Las conclusiones 
provisionales de la misma 
son muy positivas, habiendo 
culminado con pleno éxito 
un grupo de 50 alumnos de 
los citados Institutos un año 
de formación en esta nueva 
disciplina. Al mismo tiem
po, un grupo de profesores 

de los Institutos «Santa Cla
ra» de Santander y «Virgen 
del Puerto» de Santoña, 
han desarrollado una 
metodología por propia ini
ciativa, sí bien desde me
diados del curso pasado co
menzaron a intercambiar 
experiencias con los Institu
tos anteriores. Este año y 
medio de trabajo ha permi
tido poner a punto un 
complejo plan de tres fases: 
Seminario para el aprendi
zaje de conceptos de progra
mación y lenguaje basic, es
pecialmente adaptados a las 
clases para impartir en 
BUP, equipos de microcom-
putador de coste muy bajo 
instalados, con un alto ren
dimiento, en los Institutos 
de Bachillerato citados, y la 
elaboración de un programa 

FRASES PARA PENSAR 
Samuel Isaac dicta a sus hijos, antes de morir, los 
nombres de sus deudores. «¿Y ios acreedores, 
padre?», preguntó el hijo mayor. El moribundo, incor

porándose, dijo: «Esos vendrán solos, hijos.» 

EL QUE CAMINA LENTAMENTE HACIA UNA 
META VA MÜCHO MAS RAPIDO QUE EL QUE 

CORRE SIN META ALGUNA. 

Modelos de nuestra fabricación y una colección nacional 
hacen de M U E B L E S P U E R T A DE H I E R R O , e n la Recta 
de Ñeras , un establecimiento donde encuentra cuanto de

see sin más molestias. 

«La madre tierra produce suficientes alimentos para cubrir las necesida
des de todos, pero no para colmar la codicia de todos .» 

M. G A N D H I 

experimental del curso de la 
E A T P en 2? de BUP con con
tenidos de aprendizaje de 
microordenadores y su 
empleo. 

Experiencias en otras 
comunidades 

En varias regiones espa
ñolas se vienen haciendo im
portantes esfuerzos por 
introducir la Informática en 
los niveles no universitarios. 
En las Jornadas sobre Infor
mática y Enseñanza organi
zadas por el I C E de la Uni
versidad de Santander, se 
pudo comprobar la ayuda 
que los gobiernos regionales 
y distintas entidades sociales 
ofrecen a planes experimen
tales en dicho campo, como 

el Proyecto Telegal en Gali
cia, iniciado ya en 1981, la 
experiencia piloto para la 
introducción de la enseñan
za de la Informática en la 
educación secundaria (BUP 
y FP) en el País Vasco, o la 
experiencia de introducción 
de la Informática en 10 
centros de FP en Cataluña. 
Todas estas experiencias su
ponen inversiones impor
tantes, tanto en dotación de 
equipos, imprescindible pa-/ 
ra llevarlas a efecto, como 
en la formación del profeso
rado. Aparte de estas expe
riencias, muchos Institutos 
de Bachillerato y otros 
centros docentes de todo el 
territorio español vienen re
alizando experiencias de 
introducción de la Informá
tica, especialmente en el 
marco de las E A T P de 
BUP, gracias al esfuerzo de
sinteresado de numerosos 
profesores entusiastas en el 
tema. 

Juan Carlos FLORES-
GISPERT 

Se anima la campaña —y el Pas 
supera el centenar en 
Cantabria—, se han capturado 
210 salmones 

Se anima sorprendente
mente la campaña salmo
nera en los ríos de nuestra 
región, mejorando no
tablemente las pesquerías 
de salmone*, a juzgar por 
los resultados contabiliza
dos en las últimas sema
nas. Hasta la fecha, son 
doscientos diez los 
ejemplares extraídos en los 
cauces de los ríos en Can
tabria, lo que viene a seña
lar un promedio de casi 
tres salmones diarios cap
turados, teniendo en cuen
ta que en esta pasada se
mana —la mejor de toda 
la campaña— se han 
extraído medio centenar 
de ejemplares. Las pers
pectivas, pues, son opti
mistas en esta champa fi
nal de la temporada, y si 
acaso, pudiera mejorarse 
aún más si los niveles de 
los ríos conservasen la 
línea que mantienen aho
ra, con aguas claras-alimo
nadas y buena temperatu
ra. A señalar, por otra 
parte, el hecho de que se 
siguen registrando nuevas 
entradas de ejemplares de 
los denominados «mayu-
cos», y que ahora parecen 
poblar en buen número los 
cauces de nuestros ríos. Si 
se mantuviera esta conti
nuidad, al final de la tem
porada actual pudieran 
conseguirse unos resulta
dos generales mediana
mente aceptables, tenien-. 

do en cuanta que los pro
nósticos de principio de 
temporada fueron quizá 
excesivamente optimistas. 
De otro lado, la cotización 
de este sabroso pez de car
pe rosada viene mante
niéndose en las 3.500 pese
tas a píe de río. 

El Pas superó 
la barrera del centenar 

de salmones 

Son, pues, en total, co
mo ha quedado dicho, 
doscientos diez los 
ejemplares capturados en 
los ríos de Cantabria, con 
pretensiones por parte de 
aficionados y ribereños en 
superar la barrera de los 
trescientos. En el desglose 
por ríos ocupa la primera 
plaza en el ranking re
gional el río Pas, que supe
ra el centenar de capturas, 
concretamente, son ciento 
nueve los ejemplares 
extraídos de sus cauces. A 
continuación, el rio Deva, 
que sigue siendo generoso, 
con medio centenar de 
capturas, el Asón, que in
tenta recuperar el prestigio 
que otrora tuviera, con 
cuarenta y cuatro salmo
nes, y por último el Nansa, 
que no modifica su postu
ra de varias semanas atrás, 
presentando un balance 
total de siete peces. 

Paco DE ASON 

E l director provincial lo califica como la más 
importante gest ión del organismo de la salud en este 
año 

El Insalud de Cantabria consigue 82 
plazas de Atención Primaria 

Como la gestión más importante realizada por la Direc
ción Regional del Insalud en este año, califica el director, 
Fernando Lamata, la consecución de 82 plazas para Aten
ción Primaria a cubrir entre septiembre y octubre próximos. 
Ello conllevará la creación de un número situado entre los 5 
y 10 equipos, en lugar de los simplemente dos con que se 
contaba en un principio. Por el momento, plazas de nueva 
implantación están siendo anunciadas por el Insalud en 
diarios locales, en modalidad de «concurso libre», aproba
das, como queda dicho, por la Dirección General del Institu
to Nacional de la Salud. 

P. IB-
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La d e c i s i ó n fue t o m a d a p o r l a C o m i s i ó n R e g i o n a l el d í a 21 de m a y o y m o t i v ó l a a i r a d a r e a c c i ó n 
del a l ca lde H i l a r i o T r u e b a 

Satisfacción en Pedreña por la aprobación 
del plan urbanístico de Marina de Cudeyo 

E l pasado día 21 de mayo, ia C o m i s i ó n Regional 
de Urbanismo se decidía a aprobar definitivamente el 
plan de Ordenación Urbana de Marina de Cudeyo. 
Tras más de un a ñ o de c o n g e l a c i ó n , debido a la vo
luntad del alcalde, Hilario Trueba, y sus correligiona
rios de la Coal ic ión Popular en la Corporac ión y en la 
Diputación Regional, quedaba zanjado un conten
cioso que galvanizó a una buena parte de la vecindad 
de Pedrera. . 

tos vecinos han venido 
realizando una lucha activa 
para salvaguardar derechos 
adquiridos en contra de la 
soberana arbitrariedad de su 
alcalde', empeñado en modi
ficar un Plan elaborado an
teriormente por unanimi
dad; pretendiendo trazar una 
carretera por la costa y con
templando la posibilidad de 
edificar hasta cinco alturas, 
cuando el equipo redactor 
había proyectado únicamen
te dos. L a vía para la espe

culación se habría abierto y 
Pedreña habría terminado 
como lo que es Somo en la 
actualidad, un bodrio de 
ladrillo sin ninguna armonía 
con el entorno. Por su par
te, los concejales socialistas 
también ejercieron las ac
ciones oportunas. 

AI menos esta vez, 
se atajó 

la especulación 
Por una vez, no todo ha 

sido desastre y especulación 

del suelo en el urbanismo re
gional. Un consejero del 
Gobierno cántabro, Angel 

Arozamena, ha cumplido 
con su obligación cómo po
seedor de la cartera de 

HM0 E S P E R E A L FIMALH 

l l í W ^ S c POR - -

Hemos mateado precios 
dé lo? "AÑOS 50" 

'DESDE PTS/M. 

P A S A M A N E R I A 
Y A G R E M A N E S 
desde 2 5 P t a s . / m . 

S E D A S 
a 5 0 P t a s . / m . 

L PTS. 

| DESDE ^ ^ ^ PTS. 

| DESDE -7*2 PTS. 
—JUEGOS DE SABANAS, 3 piezas, desde 999 
-PAÑOS DE COCINA, desde 49,90 
—JUEGOS TOALLAS, 3 piezas, desde 995 

SELECCIOHES 
DOBLE ANCHA 

DESDE X ¿ J Í r / 

RUALÁSAL, 23 - (esq. a San José) 

PTS./M. 

TOALLAS 1 

Obras Públicas, algo a lo 
que no estábamos acos
tumbrados por estos pagos. 
Es de desear que se continúe 
así y la emprenda con el ro
sario de desafueros que hay 
esparcidos un poco por toda 
la región. Por de pronto, 
podría estudiar el caso 
sangrante de la urbaniza
ción clandestina que sigue 
creciendo sin que nadie lo 
impida en un monte de 
Riosapero (Villaescusa). En 
cualquier caso, no es cues
tión ahora de empañar el 
mérito de la Comisión Re
gional de Urbanismo cuan
do, al dar vía libre a un Plan 
Marina de Cudeyo que 
había sido aprobado por la 
Corporación municipal el 22 
de noviembre de 1982, ha 
atajado una maniobra.de al-
tgs vuelos que hubiera tra
ducido el-suelo de Pedreña 
en millones para unos po
cos. E l día en que se trató el 
asunto en la Asamblea Re
gional, el reciente 25 de ma
yo dejado atrás, Hilario 
Trueba, alcalde de AP, no 
pudo ocultar su indignada 
frustración, llamando a sus 
compañeros de coalición 
política «mentirosos» y de--, 
nominándoles por el sustan
tivo que se da a un' animal 
que come de todo, tiene el 
cuerpo jecubierto de tocino 
y de cuyas patas traseras se 
hacen jamones. 

Opiniones autorizadas 
en torno 

ai Plan aprobado 

H O J A D E L L U N E S 
había denunciado la solpada 
estrategia del alcalde Hilario 
Trueba y sus mentores en la 
sombra (los que le prepara
ron sus propias alegaciones 
y a la vez se personaron en 
Marina de Cudeyo para du
dar de la legalidad del Plan 
y su gestión), el día 7 de ma
yo pasado. E l día 21 poste
rior, el Plan fue aprobado 
definitivamente, como se 
supo por la interpelación 

hecha en la Asamblea por el 
diputado del PSC-PSOE 
Luis Saiz Aja, el día 25, en 
torno a la voluntad del Go
bierno cántabro en este espi
noso asunto. E l consejero 
Arozamena respondió que 
se había dado vía libre al 
Plan General y que ya el di
putado regionalista Revilla 
Roiz le había inquirido acer
ca de ese mismo tema en la 
sesión asamblearia del 25 de 
abril de este mismo año. 

Alegría general, 
«ma non troppo» 

Este semanario ha queri
do pulsar las opiniones de 
voces autorizadas que tu
vieron que ver directamente 
con los avatares experimen
tados por este P lan 
urbanístico, que ha estado a 
punto de ser asendereado 
por el cerrilismo de un alcal
de que se situó en contra de 
todos, queriendo hacer pre-
valacer su sacrosanta volun
tad modificadora. A ello se 
antepondrían una comisión 
de vecinos que realizó una 
activa campaña de recogida 
de firmas, y pidió a los ca
tedráticos de la Universidad 
de Santander Rosa Martínez 
(Ecología), José María Ure-
ña (Urbanismo) y el diputa
do José Luis García (Físi
ca) se allegaran hasta Pe
dreña para explicar los 
entresijos del problema a la 
gente sencilla, que intuía 
que un Plan de Ordenación, 
deseado por unanimidad, 
corría serio riesgo de ser 
destrozado. Para Rosa 
Martínez el hecho de que la 
Comisión Regional lo haya 
aprobado «es estupendo, 
porque es un buen Plan, 
bien elaborado y que gozaba 
de la aprobación y simpatía 
de todos. Desde.el punto de 
vista de la Ecología y del 
pueblo ha sido positivo y un 
rasgo de sensatez». En el 
mismo sentido se ha pro
nunciado J . M. Ureña: «La 
decisión ha sido sensata, 
porque el Plan fue redacta
do por reputados expertos, 
bajo la dirección de BernarT 
do Ynzenga. No obstante, 
los planes se pueden ir mo
dificando, puesto que la Ley 
del Suelo plantea procedi
mientos para poder hacerlo. 
Uno de los cambios que se 
pretendían es el Paseo 
Marítimo. No estoy ni a fa
vor ni en contra, pero lo que 
sí hubiera sido una indefen
sión urbanística era preten
der modificar sin aprobar el 
Plan». 

Por su parte, la comisión 
de vecinos' de Pedreña se 
manifiesta, asimismo, «muy 
satisfecha por la aproba
ción», aunque añaden estar 
precavidos, t e m i é n d o s e 
todavía que el alcalde 
Trueba se decida a conceder 
alguna licencia de obras pa
ra cinco-plantas en algún lu
gar del pueblo. Eso sería un 
poco como la venganza de 
Don Mendo. 

Patxi IBARRONDO 

_ C R I S T A L E R I A 

( B SORIANO 
^ ^ H É R Í p : R O J Í CÍA., S, 

Espejos raura|£§ ¿ Vidrieras - Bisel 
Grabados - Colocaciórvitidrios a domií 

Alcázar de Toledo, 44 / •' DitTstón A^jí 
. Teléfono 23-47-00 , • 

http://maniobra.de
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J 
O r g a n i z a d o p o r el A y u n t a m i e n t o y 
c o n p a r t i c i p a c i ó n de seis c o m p a ñ í a s 

500 abonos vendidos para 
el festival de zarzuela 

Cerca de 500 abonos para el Primer Certa
men Nacional de Zarzuela, organizado por el 
Ayuntamento de Santander, han sido ya vendi
dos. De los abonos, 100 han sido destinados a 
jubilados que los agotaron en el primer día de 
venta. C o n todo han sido numerosos los j ó v e 
nes que se han acercado hasta las taquillas. 

L a inauguración maña
na de este acontecimiento 
musical será sin duda rele
vante. Junto a la esceno
grafía exterior (cartel, 
banderas, luces y focos), 
doce niñas del colegio L a 
Milagrosa ataviadas con 
trajes regionales serán las 
encargadas de poner la no
ta colorista a las personas 
que accedan al vestíbulo 
del «Coliseum», teatro en 
el que se celebrarán las seis 
representaciones, a partir 
de las ocho y media de la 
tarde. 

E l Primer Certamen de 
Zarzuela (Gran Premio 
Ciudad de Santander), es 
un acontecimiento único, 
es un género en todo el Es
tado español, y a él dedica 
el Ayuntamiento santah-
derino siete millones de 
pesetas, esperándose tam
bién la participación de la 
Diputación Regional. 

Decorados y vestuarios 
de Madrid 

Tanto el vestuario como 
los decorados han sido al
quilados a casas especia

lizadas de Madrid, lo que 
ha supuesto un desem-
bolsq de setecientas mil pe
setas. Los muebles que 
aparecen en escena han si
do cedidos para la ocasión 
por varias firmas santan-
derinas. En cuanto a los 
músicos que intervendrán 
en la representación buena 
parte proceden de Madrid, 
25 de los 31 que componen 
la orquesta. E l resto son 
santanderinos. Serán diri
gidos en cada represen
tación por el director de 
las diferentes agrupacio
nes líricas, que inter
vendrán en el siguiente or
den y obras. Martes, Masa 
Coxal del Ensanche, Bil
bao, con «El caserío»; 
miércoles, Amigos de la 
Zarzuela de Abarán, de 
Murcia, con «Luisa Fer
n a n d a » ; , jueves . 
Compañía Lírica Pepe 
Eizaga, de Logroño, con 
x<El cantar del Arriero»; 
viernes. Sociedad Amigos 
de la Zarzuela de Valí, con 
«Marina»; sábado, Ami
gos de la Zarzuela, de Cre-
villente, con «La taberne
ra del puerto», y domingo, 

N a c i c m a l d e 

de! 5 al 10 de Junto de 1984 

Sociedad Cultural Amigos 
del Arte, de Santander, 
con «Katiusta», fuera de 
concurso. 

Desde Calderón 
de la Barca 

Para Mari Pi González, 
maestra concertadora, la 
zarzuela, teatro lírico es
pañol, comenzó a rea
lizarse en la corte española 
del , siglo X V I I , para 
contrarrestar las influen
cias de los teatros líricos 
italianos que por aquellas 
épocas invadían España. 

' L a palabra «zarzuela» 

es de origen botánico, y 
significa «lugar poblado 
de zarzas», y se encuentra 
centrado históricamente 
en cierto lugar de Madrid, 
situado entre los bosques 
del Pardo y denominado 
«La Zarzuela», por estar 
rodeado de zarzas.. En él se 
levantó un palacete para 
qüe lo ocupara, cuando 
venía de sus cacerías, el in
fante Fernando, hermano 
de Felipe IV. 

Cuando el mal tiempo 
impedía salir de caza, los 
cómicos de los teatros 
madrileños iban allí a di
vertir con sus actuaciones. 

Primero se interpreta
ban canciones sueltas, 
dúos y coros. Después se 
decidió escribir obras en 
dos actos y se les proveyó 
de abundante-música, y se 
les comenzó a denominar 
zarzuelas. 

La primera que recibió 
este nombre fue «El folgo 
de las sirenas», de Calde
rón de la Barcct, que tenía, 
un sólo acto y se estrenó 
en 1657. Al año siguiente, 
en 1658, se estrenó «El 
laurel de Apolo», también 
de Calderón, siendo la pri
mera zarzuela conocida a 
nivel nacional. 

Jesús Ceballos, concejal 
del Ayuntamiento de San
tander y presidente del Co
mité Organizador opina 
que «es necesario que la 
zarzuela resurja y que los 
públicos de todas las eda
des vuelvan a gozar de 
ella, porque sin temor a 
que nos llamen nostálgicos 
los organizadores de este 
certamen cultural estamos 
convencidos de que el 
público va a responder 
entusiasmado a la llamada 
que hacemos en favor de 
la zarzuela». 

J . C . 

C o n v i s t a s a h a c e r o t r o d o n d e se d e n m e j o r a s s u s t a n c i a l e s de r e n d i m i e n t o y c a l i d a d e n las p r e s t a c i o n e s 

El INSALUD ha denunciado el concierto con la clínica de Reinosa 
L a Dirección Provincial 

del I N S A L U D ha denun
ciado el concierto que viene 
manteniendo con «Clínica 
de Reinosa, S. A.» , a la vis
ta de la situación creada 
entre ambas partes y que ya 
ha dado materia para infor
mar a la prensa local, en di
versas ocasiones en los últi
mos tiempos. E l director 
provincial, Fernando Lama-

ta Cotanda, estima que re
sulta necesario impugnar ese 
concierto para hacer otro 
nuevo que recoja una serie 
de condiciones que hasta la 
fecha no se vienen 
compliendo, a su entender. 
En cualquier caso, queda 
clara la voluntad del INSA
L U D de continuar su rela
ción con la antedicha 
Clínica reinosana. 

. Al parecer, siempre según 
el INSALUD, desde el pasa
do año se le viene pidiendo a 
la Clínica de Reinosa que 
cumpla una serie de requisi
tos, como son el aumento de 
los efectivos en ATS, cam
bios médicos, etc., cosas 
que la dirección de la 
Clínica concertada cam-
purriana se comprometería 
a realizar en el plazo de los 

M G o b i e r n o de C a n t a b r i a 
C O N S E J E R I A DE LA P R E S I D E N C I A 

R E L A C I O N D E A S P I R A N T E S Q U E H A N 

S U P E R A D O E L S E G U N D O E J E R C I C I O P A R A 

C U B R I R T R E S P L A Z A S D E A Y U D A N T E S D E 

S E R V I C I O S D E A G U A 

Re lac ión de los s e ñ o r e s aspirantes que han superado el S E G U N 
DO E J E R C I C I O eliminatorio, y que pasan a realizar la T E R C E R A 
P R U E B A P R A C T I C A , que t e n d r á lugar el p r ó x i m o martes, día 5 de ju
nio, a las C U A T R O T R E I N T A horas, en la E s t a c i ó n Depuradora de 
Aguas del P L A N P A S , sita en el pueblo de Carandía . (Ayuntamiento de 
P i é l a g o s ) . 

1 8 . - B O H I G A S R O L D A N , Luis Antonio. 
6 4 . - G O M E Z L A I N Z P E R E Z , Ignacio. 
7 8 . - H E R M O S I L L A M A R T I N , Javier . 

1 1 0 . - P A N D O P E R E Z , J o s é . 
1 1 2 . - P E N A G O S C O B O , J o s é Manuel. 
1 3 1 . ~ R U I Z E X P O S I T O , Javier . 
1 4 8 . - S I E R R A C A R R A N C I O , Pedro. 
1 5 4 . - U R R A C A M I G U E L , Antonio. 

tres meses dejados, atrás: 
enero, febrero y marzo. Al 
no haberse hecho así, el IN
S A L U D ha denunciado el 
convenio con la vigencia 
todavía para varios meses. 
Antes habría habido inter
cambio de borradores entre 
la mencionada Clínica y el 
propio INSALUD con vis
tas a la mejora de la relación 
sanitaria. 

Hay que tener en cuenta 
que el organismo estatal de 
la Salud abona anualmente 
170 millones de pesetas por 
una Utilización de entre 60-
70 camas, de las cien que 
dispone la ' «Clínica de 
Reinosa, S. A.». El doctor 
Lamata estima que esa can

tidad es el doble de lo que se 
paga a Clínicas torrelave-
guenses, siendo el rendi
miento similar a aquéllas. E l 
INSALUD pretende que la 
Clínica de Reinosa aumente 
sustancialmente el rendi
miento y la calidad de la 
asistencia. 

Sin embargo, parece que 
la dirección de la citada 
Clínica ha interpretado que 
se causa un perjuicio a sus 
intereses y ya habría convo
cado reuniones de personal 
e incluso" del pueblo, adu
ciendo la imposibilidad de 
evitar el cierre de la Clínica, 
dadas las exigencias del IN
S A L U D . 

En cualquier caso, la Di
rección Provincial considera • 

que ésas son presiones y se 
atiene a su voluntad de tener, 
concierto con Reinosa, aun
que mejorando las condi
ciones para los pacientes. 

P.IB. 

A Y U N T A M I E N T O 
DE E S C A L A N T E 

A N U N C I O 

En el B. O. de Cantabria del día 21 de mayo, 
se publica el anuncio de venta en subasta pública 
de los bienes de propiedad Municipal que, a conti
nuación, se indican: 

«Edificios destinados a vivienda y local, cono
cidos por viviendaTy escuela antiguas del barrio de 
Santa Cruz (Escalante). 

El expediente con las condiciones de enajena
ción se encuentra expuesto al público en las ofici
nas del Ayuntamiento, donde puede examinarle y 
presentar ofertas en la forma que establece el 
pliego de condiciones hasta el día 13 de junio de 
1984. 

Escalante, a 25 de mayo de 1984. 
EL ALCALDE, 

Edo.: Roberto Castillo S a n Emeterio. 

F O T O 

LENTES de 
CONTACTO 

x a m o t 
OPTICA-FOTO-VIDEO 

San Francisco.13 
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Castro Urdíales 

El alcalde se compromete a que 
las viviendas sociales sean 
adjudicadas a familias 
necesitadas 

El alcalde de Castro se comprometió con H O J A 
D E L L U N E S a que durante este mes de junio, una 
vez concluido el plazo de las alegaciones, verificaría 
que los datos aportados por los solicitantes de las pri
meras 53 viviendas sociales, se ajustaran a los requisi
tos exigidos por la Administración y de esta forma sa
lir al paso de las suspicacias que estaban teniendo lu
gar entre los habitantes del pueblo. 

E l pasado día 31 de mayo concluyó el plazo de 
alegaciones a las 53 viviendas sociales que después de 
junio entregará el Ayuntamiento de Castro Urdíales. 
Sobre éstas pesa la íncertidumbre, además del colecti
vo de pescadores, de muchos de los inscritos en las lis
tas de los solicitantes, pues hasta el propio alcalde ha 
manifestado que algunos a los cuales se les va a adju
dicar la vivienda social no tienen en realidad necesi
dad de ella, ya que poseen otros pisos. 

Francisco Gómez de la Garma, alcalde de 
Castro, ha asegurado a este periódico que durante es
te mes de junio, él se comprometía a verificar los da
tos aportados por los socialistas, a quienes se les va 
adjudicando alguna de las 53 viviendas sociales y 
constatar que cumplan los requisitos exigidos. 

G.O. 

A p e s a r de las r e i t e r a d a s d e n u n c i a s de l a ú n i c a i n d u s t r i a a u t o r i z a d a p o r el M i n i s t e r i o 
de I n d u s t r i a , l a D i r e c c i ó n p r o v i n c i a l c á n t a b r a n o h a c e n a d a 

Casi la mitad de matrículas en vehículos 
son fabricadas clandestinamente 
y no homologadas 

Varias firmas santanderinas relacionadas con el 
automóvi l llevan, desde hace tiempo, aunque últ ima
mente de manera m á s acentuada, fabricando y expi
diendo placas de matrícula para vehículos sin la pre
ceptiva autorización y h o m o l o g a c i ó n de la De legac ión 
Provincial de Industria. A los efectos es como si se es
tuvieran haciendo matrículas falsas por fabricantes 
piratas o no acordes con la Ley . 

El caso es que solamente 
una empresa de Santander 
está homologada para esta 
actividad y está sufriendo la 
competencia desleal, sin que 
la citada Delegación minis
terial haga caso alguno a las 
reclamaciones por escrito 
que viene haciendo años ha, 
la última el pasado 20 de 
febrero. Hay que decir que 
la matricula es como el Do

cumento Nacional de Identi
dad de un vehículo y el B. 
O. E . es sumamente estricto 
en cuanto a las condiciones 
que deben cumplir tanto las 
empresas homologadas co
mo las placas que,se fabri
can. 

Por añadidura, se está 
defraudando al consumidor 
o comprador de un 
vehículo, cuando las placas 

U n gran apoyo de la C a j a 
a las P e q u e ñ a s y Medianas 
E m p r e s a s de Cantabria . 

poRQUEESlO NUESTRO! 

700 mi l lones de pts. en c o l a b o r a c i ó n 

con l a D i p u t a c i ó n R e g i o n a l . 

E l 2 7 de Diciembre de 1983, la C a j a de 
Ahorros de Santander y Cantabria suscr ib ió 
con la E x c m a . D i p u t a c i ó n Regional un C o n 
venio para el desarrollo s o c i o - e c o n ó m i c o de 
Cantabria, mediante el establecimiento de 
unas l í n e a s de financiación para la p r o m o c i ó n 
y apoyo e c o n ó m i c o a las P e q u e ñ a s y Media
nas Empresas , que permitan a é s t a s la amplia
c i ó n y mejora de su estructura productiva, 
contribuyendo al mantenimiento y c r e a c i ó n 
de empleo, a s í como una mejora a la produc
tividad. 

E l compromiso de f inanciac ión adquirido 
por la C a j a , hasta el 31 de Diciembre próxi 
mo, fue de 2 0 0 millones de pts. para 
"f inanciac ión de activos fijos" y otros 
200 millones para "f inanciac ión del 
capital circulante". 

E l pasado d í a 2 3 de Mayo, y ante la 
demanda de peticiones en curso, la C a j 
ha suscrito un protocolo adicional al 

Conven io por el que se eleva el fondo 

para "inversiones en activos fijos" de 

2 0 0 a 5 0 0 millones, manteniendo 

los 2 0 0 millones para "capital 

circulante", todo lo cual 

representa la notable ayuda 

regional de 700 millones 

de pts. a las P e q u e ñ a s 

y Medianas Empresas . 

CAJA DE AHORROS 
D E SANTANDER Y CANTABRIA 

vienen de estos fabricantes 
clandestinos. En efecto, la 
empresa homologada, única 
para Cantabria (sin que 
quiera decirse que no pueda 
haber más cuando obtu
viesen la preceptiva licencia) 
está sufriendo las periódicas 
inspecciones, pagando las 
tasas correspondientes, etc.; 
tiene que llevar muestras de 
sus productos al Laborato
rio Central Oficial de 
Electrotecnia de Madrid, 
para que allí comprueben si 
las placas cumplen las nor
mas DIN en cuanto a di
mensiones, calidad de los 
reflectantes, pinturas, alu
minios empleados, etc. To
do esto no es obviamente así 
en el caso de los fabricantes 
de placas piratas. Sin em
bargo, las sucesivas y nume
rosas denuncias del empre
sario Pedro Martín, gerente 
de «Industrias Cema», no 
han surtido ningún efecto 
ante la Delegación Provin
cial de Industria. 

Así las cosas, muchos po
seedores de a u t o m ó v i l 
habrán podido comprobar 
cómo al cabo de un relativo 
escaso tiempo los números 
de las matrículas —sobre to
do las delanteras, por la 
agresión de los agentes 
atmosféricos— comienzan a 
desdibujárse, lo que les 
hace ser sujetos potencíales 
de alguna multa por placas 
defectuosas o poco visibles. 

Aparte de esto, única
mente cuando se es industria 
especialista homologada por 
el susodicho Ministerio de 
Industria se puede, por es
tar afectado por las inspec
ciones de rigor, ser rigu
roso en cuanto a las 
características de las ma
trículas: distancias en la 
n u m e r a c i ó n , grado de 
reflectancia, etc. En térmi

nos generales, la situación 
denunciada por este empre
sario víctima de la compe
tencia ilegal es similar a la 
que se produciría si los DNI 
de los ciudadanos se elabo
raran por libre en los estan
cos o cualquier otro estable
cimiento que no fueran las 
comisarías. 

Muchas matrículas 
cada año 

E l quebranto económico 
originado a «Industrias Ce
na» es importante si se tiene 
en cuenta que en 1983 se 
matricularon en Cantabria 
9.857 vehículos, de los que 
esta firma únicamente hizo 
el 60 por ciento; los demás 
llevan placas hechas «por 
libre» en algunos estableci
mientos. De los 3.795 
vehículos matriculados has
ta el día 1 del presente mes, 
sólo alrededor del 43 por 
ciento llevan placas de la ci
tada firma homologada por 
el Ministerio, con lo que ca
be deducir que las placas 
clandestinas crecen sustan-
cialmente en cantidad. 

A estas cifras hay que 
añadir las reposiciones en 
vehículos viejos, por dete
rioro o accidentes. De los 
aproximadamente 8.000 
comprendidos en esta cir
cunstancia, solamente 3.500 
le han correspondido ai 
empresario que ha hecho 
una considerable inversión 
en maquinaria especializa
da,. Pero, como queda 
dicho, a sus continuadas 
reclamaciones para que se 
ponga orden y concierto en 
esta actividad relacionada 
con el tráfico rodante, la Di
rección Provincial de In
dustria ha venido respon
diendo: «Vuelva usted ma
ñana». 

Patxi IBARRONDO 

H O J A 
D e l 

22 48 60 
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L o s c á n t a b r o s de M a d r i d 

Rogelio Pérez Bustamante: 
La historia de Cantabria 

E s el destino. Está condenado y él lo sabe, por
que se ha dejado la piel en el camino, y los ojos entre 
manuscritos viejos de polvo, c o d e á n d o s e con las ratas 
de los archivos y bibliotecas de Cantabria. Porque es 
ya, y a sus 39 a ñ o s , el historiador que m á s ha investi
gado y escrito de la región de Cantabria, ya existen 
unos seis o siete mil folios impresos de historia anti
gua, media y moderna realizados en menos de doce 
años y todos con carácter c ient í f ico . No va a quedar 
otro remedio. 

L a sentencia será firme. 
Al final sus restos mortales 
reposarán al lado de los me
jores, en el panteón de 
hombres ilustres. Desde esa 
altura descansará para 
siempre y contemplará el 
mar y la tierra de la región 
por la que suspira conti
nuamente. A él le gustada 
pero sabe que está condena
do. 

Y cuando los santanderi-
nos vayan a Ciriego y al pa
sar lean su nombre más de 
uno exclamará: 

—¿Estará ahi Rogelio? 
—¡Cómo es tan despista

do! 
Tiene Rogelio Pérez Bus

tamante una sonrisa irónica 
y un despiste provervial, las 
dos cosas permanentemente 

y con fama nacional. En 
cualquier reunión, y en 
cuanto te descuidas un po
co, se bebe el agua de tu va
so y el suyo le tiene entero, 
escondido por alguna parte 
o deja la cartera y hay que 
buscarle durante dos ho
ras, por si dentro tiene las 
llaves del coche y no puede 
volver a casa. Dice que el 
despiste es fruto de su 
mucho trabajo y la perma
nente sonrisa irónica, es ya 
de cansancio, de haber vivi
do muchos años y estar por 
encima de muchas cosas. En 
su rostro se nota una cierta 
tristeza, una cierta fatiga in
telectual, tiene un aire, no 
de cansancio definitivo, sino 
el que se posee después de 
haber leido muchas horas. 
En Rogelio este cansancio es 

de leer muchos años y 
muchos libros. 

A sus treinta y nueve años 
Rogelio Pérez Bustamante, 
tiene montada su vida por 
duplicado como minimo, 
por si le falla un equipo rá
pidamente conectar con el 
siguiente. Es dos veces doc
tor —en Derecho y Filosofía 
y Letras— cronista oficial 
de dos villas cántabras, Po
tes y Santillana del Mar, in
vestigador y político, 3 hi
jos, y solamente una esposa, 
que a sus 34 años, es ca
tedrática de Economía y 
Hacienda en la Universidad 
Complutense de Madrid, 
con derecho a un terminal 
conectado desde su casa a 
un ordenador de los chicos 
económicos de Boston, allá 
en USA. 

MINISTERIO D E ECONOMIA Y HACIENDA 

Evadir impuestos no es sólo 
defraudar a Hacienda. Es perjudicar 
a todos los que cumplen con su deber 
Fiscal. Porque el dinero que no ingresan 
los que defraudan, acaba siendo pagado 
por todos. Por eso Hacienda, está mejorando 
sus equipos técnicos y humanos. 
Perfeccionando los métodos de control y 
gestión. Por eso nuevas Administraciones de 
Hacienda se irán incorporando a la tarea. Para 
que cada uno de nosotros paguemos, 
exactamente, lo que nos corresponde. 

L O S Q U E I E I W I M 
m c m s m m 
m m m m m 
DATOS BASICOS. • El plazo finaliza el 11 de Junio (30 de Junio en caso de 
devolución). • Presente conjuntamente, si está obligado a ello, la Declaración del 
Patrimonio y la Declaración anual por Estimación Objetiva Singular. • Tenga 
igualmente en cuenta y presente la correspondiente Declaración por el Recargo 
Municipal previsto en su Ayuntamento. • El ingreso mediante talón sólo puede 
realizarse directamente en la Caja de las Delegaciones o Administraciones de 
Hacienda. • Adjunte una fotocopia del D.N.I. de los firmantes en cada una de las 
siguientes declaracionesr Renta, Patrimonio y Recargo Municipal. • Consülte 
cualquier duda en las Oficinas de Información, Administraciones o Delegaciones 
de Hacienda. 

IMPUESTO SOBRE LA RENTA 
Hacienda cada vez más cerca. 

No nos defraude. 

Toda su biografía es den
sa. Nació en León, porque 
su madre era de allí, pero a 
los cuatro días ya estaba en 
Santander. La mitad de sus 
hermanos nacieron en Val-
decilla y la otra mitad en 
León. 

E l , el más regíonalista 
cántabro en León, parado
jas de la vida. Se educó en 
los Escolapios, excepto des
de los nueve a los catorce 
años que estuvo internado 
en Carrión de los Condes, 
en San Zoilo, una mara
villosa abadía, antiguo mo
nasterio benedictino, recu
perado para seminario de la 
diócesis de Falencia. Fueron 
cinco años al lado del río 
Carrión, muy cerca de la 
calzada y el medio puente 
romano, rodeado de arte y 

antigüedades por todas par
tes, estudios y oraciones. 

Estudió en las Universida
des de Barcelona, Famplo-
na, Valladolid y Madrid, y 
se doctoró dos veces. Fue 
premio extraordinario y des
de 1974 correspondiente de 
la Real Academia de la His
toria por Santander. E l pa
sado año ganó la cátedra en 
Salamanca, que según con
fesaba fue una cuestión co-
yuntural, «porque parece 
que la gente te considera 
más, si tienes más títulos, no 
creo que eso sea 
importante...». En la ac
tualidad además de realizar 
otras muchas actividades es 
catedrático de Historia del 
Derecho en la Universidad 
de Alcalá de Henares. 

Pero no todos son estu
dios e investigaciones en la 
vida de Rogelio Férez Bus
tamante. Como en las 
películas americanas o en las 
biografías de los grandes 
magnates, que empezaron 
vendiendo periódicos o za
patos. Rogelio comenzó ga
nando sus primeras pesetas 
vendiendo conejos en las fe-

La Cámara de Comercio 

edita por primera vez 

el «Catálogo 

de la Subcontratación» 
La Cámara de Comercio, Industria y Navegación 

de Santander ha editado por primera vez el Catálogo 
de Subcontratación, un documento en el que se inclu
yen pequeñas y medianas empresas de Cantabria sus
ceptibles de realizar trabajos para grandes empresas. 
El Catálogo que en su primera edición contiene los 
datos de 70 empresas de Cantabria está realizado con 
nomenclatura del Mercado Común, ficha de la 
empresa y desarrollo de sus características, domicilio, 
maquinaria y obreros que posee la empresa. 

Fara Agustín Guíiérrez-Cortínes, director de los 
servicios técnicos de la Cámara de Comercio la sub
contratación puede convertir a España en el taller 
auxiliar de la Comunidad Económica Europea, es la 
oportunidad de trabajar de cara a un extenso merca
do europeo que empieza a volver sus ojos hacia la pe
queña y mediana empresa española, siendo buena 
prueba de esta idea que las multinacionales instaladas 
en España (General Motors, Ford, etc.), se abastecen 
en nuestro territorio de todos los elementos que 
pueden, destacando que los automóviles de ambas 
marcas llevan piezas fabricadas en Cantabria. 

En Europa la subcontratación está muy de
sarrollada, considerándose una de las acciones de 
ayuda más importante para las pequeñas y medianas 
empresas, contando con servicios de apoyo muy di
versos, bancos de datos y otros, dentro de la llamada 
Oficina de Acercamiento entre Empresas (Burean de 
Raprochement, o más vulgarmente Burean de Ma-
riage). 

En nuestro país las Cámaras de Comercio ofrecen ̂  
un servicio de apoyo similar a través de las bolsas de 
subcontratación. Recientemente el Consejo Superior 
de Cámaras y el Instituto para la Fequeña y Mediana 
Empresa Industrial (IMFI) han firmado un acuerdo 
por el que han creado la Comisión Nacional de la 
Subcontratación, ostentando la Cámara de Santan-
dei ana de las representaciones. 

El Catálogo de la Subcontratación de Cantabria 
se envía a ferias de Subcontratación, siendo de próxi
ma inauguración la de Barcelona, a primeros del mes 
de junio. A la feria barcelonesa se enviarán también 
folletos de las empresas que aparecen en el catálogo, 
así como paneles en donde se muestran algunos de los 
productos que las pequeñas y medianas empresas 
fabrican en Cantabria. Nuestra región ya asistió a las 
ferias de Madrid y Bilbao estando presentes en los 
sectores dedicados a subcontratación. El Catálogo 
editado ahora por primera vez por la Cámara de Co
mercio recoge datos de 70 empresas regionales, que 
han contestado a la encuesta realizada por la Cámara 
de Comercio. 
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rias de Torrelavega, junto a 
su gran amigo, hoy tratante 
de ganado, José Luis García 
de los Salmones. 

—Conejos, al rico conejo 
de Caranceja. 

—¿Qué precio tiene, hi
jo? 

—Mire usted, señora, lo 
del precio es lo de menos. 
Fíjese, usted, bien, este co
nejo ha pisado por las 
tierras que un día pertene
cieron a las Asturias de San-
tillana, con antepasados que 
comieron en los verdes pra
dos propiedad de Pero Ni
ño, conde de Buelna. Es 
más, señora,-el primer cone
jo que comió Corocota, allá 
en Monte V i n d i u s , 
pertenecía a esta noble estir
pe cuyo descendiente, yo, 
por cinco miserables duros, 
se lo vendo. 

—Lo siento, hijo, con 
tanta historia, me sentaría 
mal. 

Y como también sucede 
en las películas americanas, 
el padre de Rogelio Pérez 
Bustamante era presidente 
de la Diputación Provincial 
de Santander, cargo que 
ocupó durante dieciséis o 
dieciocho años. 

También es un apasiona
do de los bolos, tirando 
entre setenta y ocho y 
ochenta bolos el pasado año 
en un campeonato. Es 
bueno, pero reconoce que 
sus hermanos son muy supe
riores a él, en este deporte. 
La verdad es que en la prác
tica nunca pasa de 90, es 

una posición muy correcta, 
pero en esto sí hay alguien 
que le gana. 

Hay dos ideas fijas en la 
vida de Rogelio Pérez Bus
tamante, la investigación y 
la política, sus dos grandes 
contradicciones, entre la 
cultura, que es la permanen
cia y la estabilidad y la 
política, que es rapidez y pe
rentoriedad. Y , sin embar
go, hay una cosa que 
siempre le llama, que le tira: 
la lucha política. Hoy está 
retirado a sus cuarteles de 
invierno, se dedica sólo a la 

investigación desarrollando 
planes iniciados hace 
muchos años, porque la vi
da del historiador es muy 
lenta «quizá por eso, a dife
rencia del político, nuestra 
fama es duradera y perenne 
y la de los políticos pasa co
mo un rayo. Personas que 
ayer fueron prepotentes y 
podersas en Cantabria, ma
ñana no serán nada. ¿Qué 
fue, parafraseando a Jorge 
Manrique, de aquellos 
políticos, no de hace veinte 
años, sino de ayer, que se 
sentían virreyes de Can-

G O B I E R N O 

D E C A N T A B R I A 

C O N S E J E R I A DE O B R A S P U B L I C A S , 
VIVIENDA Y ORDENACION 

DEL TERRITORIO 
El Consejo de Gobierno de Cantabria ha aprobado 
las subastas que, a c o n t i n u a c i ó n , se relacionan: 

I N V E R S I O N E S PARA LA M E J O R A 
DEL H A B I T A T R U R A L 

1 . a - « S A N E A M I E N T O EN S A N T I U R D E DE R E I N O S A , 2.a F a s e » . 
Presupuesto: 5 . 1 3 0 . 0 0 0 Ptas. Plazo de e j e c u c i ó n : 4 meses . 

2 a - « S E G U N D O S E G R E G A D O D E L P R O Y E C T O DE A L C A N T A 
R I L L A D O EN S A N T A M A R I A DE C A Y O N , 5.a Fase , B A R R I O DE L A F.N-
CINA; 2.a F a s e » . 

Presupuesto: 2 . 1 9 6 . 6 4 1 Ptas. Plazo de e j e c u c i ó n : 2 meses . 

3.a - « S A N E A M I E N T O EN S A N T A M A R I A DE C A Y O N , 6.a F a s e » . 
Presupuesto: 6 . 8 0 3 . 3 5 9 Ptas. Plazo de e j e c u c i ó n : 5 meses . 

4 . a - « A F I R M A D O P A R C I A L DE L A S V - 5 . 3 3 1 DE S O L A R E S A 
LIERGANES». 

Presupuesto: 9 . 3 3 6 . 4 1 6 Ptas. Plazo de e j e c u c i ó n : 3 meses . 

5 . a - « R E P A R A C I O N P A R C I A L D E L C A M I N O S V - 6 . 1 4 5 DE B U S -
T I L L O D E L M O N T E A B A R C A N A DE E B R O ( A Y U N T A M I E N T O DE V A L -
DERREDIBLE)». 

Presupuesto: 1 5 . 6 0 0 . 0 0 0 Ptas. Plazo de e j e c u c i ó n : 6 meses . 

P R E S E N T A C I O N ÜE P I C A S 
Oficina de C o n t r a t a c i ó n y Compras de la Conse jer ía de Presidencia 

hasta las 13 horas del día 18 de junio de 1 9 8 4 . 

EL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE GOBIERNO 
DE CANTABRIA 

A N G E L DIAZ DE E N T R E S O T O S Y M I E R 

tabria y qué son de ellos?». 
La vida del intelectual es 
muy lenta y dura, pero al fi
nal se queda ahi. 

Perteneció al Partido Re-
gionalista de Cantabria, di
cen que fue su alma ideoló
gica, hoy todavía recuerda 
con cariño al partido y a su 
amigo Miguel Angel Revilla, 
donde tantos buenos ratos 
pasaron juntos, dando 
mítines en las cuadras de los 
pueblos y jugando a los bo
los. 

Cumplió su período en el 
P R C , trabajó por la des
centralización administrati
va de su región. Luego le 
plantearon irse a U C D inclu
so hizo la defensa histórica 
del estatuto para este parti

do cuando hubo que hacerlo 
en el Parlamento. También 
le llamaron del partido de 
Fernández Ordóñez y el pa
sado año estaba dispuesto a 
colaborar con el partido 
conservador, es decir AP, 
para las regionales autonó
micas, pero al final no le 
incluyeron en las listas. 
«Siempre he sido un conser
vador, pero soy una persona 
abierta, joven y luchadora. 

Algunas veces he dado una 
imagen de ser persona radi
cal, defendiendo cosas muy 
ciarás, defendiendo postu
ras ecológicas, odio ir a mi 
río de siempre, al Saja, y no 
encontrar ni un pescado, ni 
un cangrejo, ni una trucha. 
Y cómo no voy a estar pre

ocupado por los problemas 
de las gentes de Cantabria, 
por la ganadería de nuestra 
tierra. ¡Ah, cómo no voy a 
serlo!». 

Vive en Madrid, alejado 
de su tierra, en una calle con 
nombre italiano, moderna y 
puesta de moda por los ni
ños bien de la zona. Desde 
aquí no puede oír, a él, que 
tanto le gusta, el rumor del 
río entre los pedriscos y el 
viento tan propio en las ar
boledas de su tierra. Co
mienza a trabajar sobre las 
ocho y media de la mañana, 
dá clase a unos 300 alum
nos, más o menos, habla 
con ellos, tiace un poco de 
vida universitaria, investiga, 
completa un artículo, pone 
unas notas a un libro, va a 
los archivos; Históricos, 
Academia de la Historia, 
Biblioteca Nacional, a Si
mancas, o aprovecha un par 
de días sueltos y se viene a 
Santander, a investigar. Lee 
un poco las cosas de actuali
dad, escribe... escribir es su 
sino durante los últimos do
ce años. 

Siempre ha estado relati
vamente mal considerado en 
los organismos oficiales cán
tabros, excepto con el 
Ayuntamiento de Santan
der. Pero no le importa, él 
sigue desarrollando sus in
vestigaciones, tiene muchas 
ideas y proyectos y los va a 
realizar, porque no quiere 
que se queden esperando y 
tampoco dar la razón a 
aquellos que esc día, los que 
le lleven al panteón de 
hombres ilustres, piensen 
que como mejor está es a 
cuatrocientos kilómetros de 
su tierra. 

Niño CISNEROS 

m m m 

3f E m i s i ó n d e C é d u l a s 

H i p o t e c a r i a s d e l a C a j a . 
La Caja de Ahorros de Santander y Cantabria 
lanza su 3.a Emisión de Cédulas Hipotecarias, 
por valor de 300 millones de pías., ampliables 
a 500, en Títulos al Portador de 50.000 ptas. 
nominales cada uno, amortizables el.10 de 
agosto de 1987. 
Las Cédulas Hipotecarias son de gran confianza: las Jfc 
garantiza la Caja de Ahorros de Santander y Cantabria, rfíy] 
y proporcionan un 12,50% de interés anual y un 15% \ ¿ ¿ / 

> i . i Infórmese en I 

C A J A D E A H O R R O S 

de desgravación en el Impuesto 
sobre la Renta de las Personas Físicas, 

consiguiendo en este caso una rentabilidad total 
del 18,47%. 

Estas Cédulas Hipotecarias gozarán de Cotización 
Calificada en Bolsa, y los intereses se abonan por 

semestres vencidos, siendo el primero a pagar el 10 
de febrero de 1985. 

Existe un Folíelo de Emisión a disposición del publico en lodas las Glicinas 
de ía Caía de Ahorros de Santander y Cantabria 

DE S A N T A N D E R 
Y C A N T A B R I A 
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Crítica, creatividad y apertura 
a la utopía 

U n ingeniero de Caminos que dice ser « m á s 
progre que los progres» , que califica a la a u t o n o m í a 
universitaria de « c a m e l o » , que incluye como idea 
orientadora de actuaciones «la apertura a la u t o p í a » , 
y que cita en su prograna soluciones concretas para el 
desvalido deporte universitario, es el nuevo rector de 
la Universidad de Santander, tras un proceso electoral 
largo y accidentado, «fruto de la inexperiencia» . 
Francisco Gonzá lez de Posada es, a d e m á s , un huma
nista que afirma « n o haberse dejado tocar por la bar
barie de la especia l ización, algo que tenía muy claro 
desde el pr inc ip io» . No va a presentarse a reelección y 
desea, sobre todo, pasar las Navidades con la tran
quilidad de haber entregado los Estatutos, esperando 
el relevo en el Rectorado para reintegrarse a su si
tuación de profesor universitario. 

«Lo que ha ocurrido en 
las elecciones ha sido fruto 
de la inexperiencia propia de 
una Universidad joven, pero 
llena de vitalidad. Ha servi
do de test acerca de su reali
dad, lo que es muy positivo. 
También hemos asistido a 
manifestaciones tristes, en 
cuanto a espectáculo. Es
pero que esto haya acabado 
y que, ahora, entremos en 
una etapa de madurez». 

Francisco González Posa
da, nuevo rector de la Uni
versidad de Santander, in
terpreta de esta manera el 
que en algún momento pare
ció interminable proceso 
electoral «bipolarizado, en 
elecciones anteriores, casi 
como una reproducción mi-
mética de lo que ocurría 
fuera». 

Para González de Posa
da, la Universidad no debe 
ser un campo de maniobras 
de cada presente político. 
«Tiene que orientar y 
arrastrar a la sociedad hacia 
el porvenir, anticipar el fu
turo mediante la crítica y la 
creatividad y defenderse de 
la sumisión a los intereses de 
los poderes de todo tipo aje
nos a la autoridad de la inte
ligencia, reacios a la 
primacía del saber». 

Su elección puede decirse 
que ha sido circunstancial, y 
asegura que no se presentará 
a una hipotética reelección. 
Es más, entre sus «compro
misos concretos» figura en 
primer lugar el propósito de 
acelerar los trámites necesa
rios para el traslado definiti
vo de José María Ureña a la 
Universidad de Santander: 
«El mismo día de su toma 
de posesión presentaría su 
dimisión al Claustro. Este 

podrá, en su caso, aceptarla 
o no; tendría así la posibili
dad, añadida, de retirar la 
confianza a este sector en 
ejercicio». 

Superado el gremialismo 

L a obvia pred icc ión 
hecha por este semanario 
(siendo aún candidato Ure
ña y Sanmartín) en el sentido 
de que el nuevo rector iba a 
ser un ingeniero de Cami
nos, se ha cumplido final
mente. E l hecho de que los 
tres candidatos hayan salido 
de la Escuela de Caminos 
significa, para González de 
Posada, que, por fin, se ha 
roto con el gremialismo de 
anteriores elecciones, se ha 
superado, de forma irrever
sible, saltando a la ideología 
o compromiso. 

«Es bueno y cualitativa
mente importante, siempre 
que no sean acciones parti
distas. E l trabajo de Ureña 
por integrar distintos 
centros y estamentos ha sido 
modélico en este sentido. En 
Caminos no hay gremialis
mo, por lo visto, sino una 
«pléyade de personas». 

Autonomía en lo universita
rio 

«La autonomía de las 
Universidades es un camelo. 
Los universitarios solos no 
podemos pensar en la 
autonomía, porque toda la 
Universidad depende del en
torno social. Como organi
zación es absurdo, no puede 
ser autónoma. ¡Funciona
mos con dinero público!, y 
hoy no se concibe la 
autonomía en cuanto a insti
tución. En «lo universita-

quio de reflexión sobre la 
Universidad», a la que serán 
invitados los responsables 
de la L G E , los creadores de 
la L R U y representantes de 
la vida institucional, cultu
ral y empresarial de Can
tabria. Suenan los nombres 
de intelectuales y ex mi
nistros como Maravall, Lain 
Entralgo, Palasí, Arangu-
ren, Saváter, vinculados to
dos ellos, por diversos moti
vos, con la Universidad y 
cuya presencia en Santander f 
podría estimular un diálogo 
rico y abierto. . I 

Es posible que a partir de I 
ahora el llamado «Deporte 
Universitario», en la Uni
versidad de Santander, deje 
de ser poco más que un 
nombre, por otro lado sin J 
ninguna relevancia siqaiera \ 
a nivel regional. González I 
de Posada parece que ha 
agarrado al «toro por los 
cuernos» en este tema y, de 
momento, quiere inscribir 
como club a la Universidad 
de Santander en tantas Fe
deraciones deportivas como 
deseen los alumnos. Se 
contratarán entrenadores y 
se gestionará el uso gratuito 
para los estudiantes de las 
instalaciones deportivas de
pendientes de las institu
ciones públicas, según seña
la como compromiso inme
diato. 

Gerardo PRIETO 

(Foto: 
Ricardo CAGJGAL) 

rio», sí somos, o debemos 
ser, autónomos, respecto de 
las ideologías y de las creen
cias establecidas socialmen-
te como poderes». 

En este punto surge, ine
vitablemente, la referencia a 
la joven Facultad de De
recho, de la que González 
Posada afirma ser su «deca
no» para garantizar a 
«nuestros alumnos una plu
ralidad de concepciones y 
diferentes ideología a elegir 
por ellos libremente». 

Entre sus compromisos, 
señala el respeto por la 
autonomía de los Centros 
que ya poseen planes de es
tudio completos y un cuadro 
de profesores adaptado a 
dichos planes. Será la junta 
de gobierno quien asuma di
rectamente la gestión de 
completar los cuadros, en 
otros casos, realizando y re
solviendo las convocatorias 
oportunas. 

Quizá la preocupación 
por «lo universitario» haya 
movido al nuevo rector a or
ganizar, como una de las 
primeras manifestaciones 
culturales, durante el primer 
trimestre del próximo curso, 
unas «Conferencias - coló-

San Francisco, 25 
Santander 

C O N F E C C I O N HOMBRE Y MUJER 

N O S A N T I C I P A M O S C O N M A S V E N T A J A S 

Científico 
y humanista 

Francisco González de 
Posada es doctor ingeniero 
de Caminos, Canales y 
Puertos (Universidad Poli
técnica de Madrid), licen
ciado en Filosofía y Letras, 
Sección de Ciencias Sociales 
(Universidad Pontificia de' 
Salamanca) y licenciado en 
Ciencias, Sección Físicas 
(Universidad Complutense 
de Madrid), estudios que si
multaneó, pese a su condi
ciones de huérfano, gracias 
a una beca. 

Como ingeniero de Cami
nos trabajó desde 1966 a 
1978 en el Laboratorio de 
Hidráulica del Centro de Es
tudios y Experimentación de 
Obras Públicas. Simultáne
amente, desde 1965 hasta 
1977, ejerció la docencia 
universitaria en la E T S de 
Ingenieros de Caminos de 
Madrid. 

En la actualidad es ca
tedrático de Fundamentos 
Físicos de las Técnicas en la 
Escuela de Caminos de San
tander, en régimen de dedi
cación exclusiva. Los ámbi
tos de i n v e s t i g a c i ó n 
científica y especialización 
docente que cultiva se 
centran en temas de álgebra 
y análisis tensorial, análisis 
dimensional y teoría de mo
delos reducidos y aplica
ciones de la simulación ana
lógica a. problemas ' de 
Ingeniería Civil 

Sus obras científicas y pe
dagógicas son muy numero
sas; abarcan, y a veces con
jugan principios teóricos de 
fundamentación filosófica 
de los conceptos científicos, 
exposiciones históricas, de
sarrollos del tema central y 
aplicaciones concretas a 
obras de ingeniería. 

Es fundador presidente 
del A u l a de C u l t u r a 
Científica de la Universidad 
de Santander. 

CUADRO MEDICO DE 
LA ASOCIACION DE LA 

PRENSA DE SANTANDER 
MEDICINA GENERAL 

Dr. D. Emilio Hernández de Sande 
Calvo Sotelo, 6-5. Q C.-Tel. 2201 23 

ESPECIALISTAS 
ANALISIS CLINICOS 

Dr. D. Agustín Martín González 
Amos de Escalante, 4-3.° D.-Tel. 226764 

CIRUGIA GENERAL 
Dr. D. José Manuel Venero Gómez 
Emilio Pino, 6-5.° Izqda.-Tel. 227765 

DERMATOLOGIA 
Dr. D. Octavio Navarro Baldeweg 
Isabel II, 32-3.° Izqda.-Tel. 227888 

DIGESTIVO 
Dr. D. Manuel Borrego de la Vega 
Rualasal, 15,-5.° Izqda.-Tel. 226141 

ENDOCRINOLOGIA Y NUTRICION 
Dr. D. Luis Aldama Aja 
Cádiz, 14-Pral. Izqda.-Tel. 228830 

GINETOCOLOGIA 
Dr. D. Enrique Barrueco Puente 
P. Arcillero, 3-2.° Izqda.-Tel. 226909 

NEURO-PSIQUIATRIA 
Dr. D. Manuel Coto Folgueras 
Santa Lucía, 3-7.° C.-Tel. 223150 

ODONTOLOGIA 
Dr. D. Manuel Soto Carasa 
Cuesta, 2-6.° A.-Tel. 211024 

OFTALMOLOGIA 
Dr. D. Jesús Fernández Gotero 
Pl. Cuadro, 3-3.° B-C.-Tels. 31341 1 y 226489 

OTORRINOLARINGOLOGIA 
Dr. D. Adolfo Cobo García 
Hernán Cortés, 1 5-Entlo.-Tel. 226918 

PEDIATRA-PUERICULTOR 
Dr. D. José Manuel Arce Alvear 
Isabel II, 24-2. 0-Tel.210297 

PULMON Y CORAZON 
Dr. D. Rafael García Mata 
Isabel II, 22-2.° Deba.-Tel. 227040 

RADIOLOGIA 
Dr. D. Juan Francisco Carral Sampedro 
Calvo Sotelo, 5-1. 0-Tel. 211 590 

TRAUMATOLOGIA 
Dr. D. Julio Becedóniz 
Lealtad, 1 2-Pral. Izqda.-Tel. 21 1 125 

UROLOGIA 
Dr. D. Julio Picatoste Patiño 
Ccstelar, 41-Tel. 21 5464 

PRACTICANTE 
D. Gerardo Martínez Echevarría 
Cisneros, 2.-2.0-Tel. 224067 
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Mientras J a i m e B l a n c o c o n t i n ú a c o n el d e s p l i e g u e de s u c a z a de b r u j a s 

Nueva Mayoría va presentando su ideario por Cantabria 
Nueva M a y o r í a , esa 

corriente de opinión que le 
ha salido a Jaime Blanco, 
como un forúnculo en el tra
sero, sigue su paulatina 

marcha, de Agrupación en 
Agrupación, por toda Can
tabria. 

Si en semanas anteriores 
hizo su presentación en 

Miengo y Suances, en ésta 
que acaba de concluir reali
zó su acto en Rionansa y E l 
Astillero. Los denominado
res comunes a casi todos es-

E L E C T R A 
DE V I E S G O , S. A. 

J U N T A G E N E R A L 
El Consejo de Administración de esta Sociedad, en uso de las facultades que le con

fieren sus estatutos sociales, ha acordado convocar a los señores accionistas a Junta Gene
ral que se celebrará en la Cámara de Comercio, Industria.y Navegación (Plaza Porticada), de 
esta capital, el día 26 del próximo mes de junio, a las doce horas, en primera convocatoria, 
al objeto de tratar sobre los asuntos comprendidos en el siguiente 

ORDEN DEL DIA 
Primero. —Examen y aprobación, en su caso, de la Gestión del Consejo, de la Memo

ria, Cuentas y Balance del Ejercicio de 1 983, así como de la propuesta de distribución de Be
neficios. 

Segundo. —Determinación del número de Consejeros. 
. Tercero. —Nombramientos y reelección de Consejeros. 

Cuarto.— Nombramiento de Accionistas Censores de cuentas para el Ejercicio de 
1984. 

Quinto. —Ratificar la permanencia en la cotización oficial en las Bolsas Oficiales dé 
Comercio de las acciones y obligaciones de la Sociedad, actualmente en circulación, así co
mo las que posteriormente puedan emitirse, ajustándose a lo dispuesto en el Real Decreto 
1.848/1 980, de 5 de septiembre; en el Real Decreto 1.536/81, de 1 3 de julio, y demás dis
posiciones vigentes. 

Sexto.—Al amparo de lo dispuesto en la Ley 83/1 968, de 5 de diciembre, con la con
dición suspensiva de que le sean concedidos los beneficios fiscales establecidos en la le
gislación vigente (Ley 76/1 980, de 26 de diciembre, y Reglamento para su aplicación apro
bado por Real Decreto 2.1 82/1 981, de 24 de julio): 

a) Realizar la fusión, por absorción por esta Sociedad, con La Electra Pasiega, S. A.; 
Electra Salcedo, S. A.; Electra Vasco-Montañesa, S. A., y Compañía General de Electricidad 
Montaña, S. A., sin aumento del capital social de Electra de Viesgo, habida cuenta de que es 
titular de todas las acciones de las cuatro Sociedades que serán absorbidas. 

b) Aprobar el balance de fusión de la Sociedad, cerrado el día anterior a la celebra
ción de la Junta General. 

c) Facultar al Consejo de Administración para que, en su día, apruebe el balance fi
nal cerrado el día anterior al del otorgamiento de la escritura de fusión. 

d) Facultar al Consejo de Administración para que, en su día, dé cumplimiento a es
tos acuerdos en la forma que estime procedente y, al efecto, delegue en la persona o perso
nas que considere oportuno la más amplia representación de la Sociedad para su ejecución y 
formalización, para otorgar los documentos públicos y privados que para ello consideren 
convenientes, así como para solicitar del Ministerio de Economía y Hacienda los beneficios 
fiscales y decidir sobre el cumplimiento de la condición suspensiva de su concesión. 

Acogiéndose la operación de fusión a los beneficios fiscales establecidos en la legisla
ción vigente para la concentración de Empresas y estando la Sociedad acogida al régimen de 
acción concertada, de acuerdo con lo previsto en el Decreto 1 75/1 975, de 1 3 de febrero, y 
acta general de concierto suscritos con el Estado el día 22 de octubre de 1 975, será de apli
cación lo dispuesto en la Ley 83/1 968, de 5 de diciembre, por lo que, en cumplimiento de lo 
establecido en el párrafo 4 de su artículo único, se trascriben íntegramente los párrafos 1, 2 
y 3 del mismo: 

«1.' En los casos de fusión de Sociedades acogidas al régimen de acción concertada 
o en los que se declaren de aplicación por el Ministerio de Hacienda cualesquiera beneficios 
fiscales reconocidos por las disposiciones vigentes para la concentración de Empresas, sola
mente tendrán derecho a separarse de las Sociedades Anónimas afectadas los accionistas 
disidentes y los no asistentes a la Junta en que se acuerde la fusión. Este derecho habrá de 
ejercitarse en el plazo de un mes, a contar de la fecha de la última publicación del acuerdo a 
que se refiere el artículo 1 34 de la Ley de Régimen Jurídico de las Sociedades Anónimas. 

En ios mismos casos, el plazo de tres meses previsto en el artículo 145 de la propia 
Ley se reducirá a un mes, contado también desde la fecha del último anuncio.» 

«2. Los accionistas que se separen de la Sociedad obtendrán el reembolso de susl 
acciones al precio de cotización media del último año o, si las acciones no tienen cotización 
oficial en Bolsa, al que resúlte de la apreciación del patrimonio líquido, según balance del día 
anterior al acuerdo de ia Junta, aprobado por la misma. 

En este último supuesto, el socio que tenga derecho a la separación, y en igual plazo, 
podrá impugnar el acuerdo con arreglo al procedimiento del artículo 70 de la Ley de Socieda
des Anónimas, a fin de fijar el justo precio, según valoración real. La acción de impugnación 
no podrá suspender la ejecución del acuerdo.» 

«3. Dentro del mes siguiente a aquel en que pueda ejercitarse el derecho de separa
ción, la Junta General o, por su autorización expresa, el Consejo de Administración podrán 
acordar el fraccionamiento del reembolso de las acciones de todos los socios que se separen 
en tres anualidades, como máximo, de igual cuantía cada una, y con abono del interés legal 
correspondiente a las cantidades pendientes de pago. 

En la escritura de fusión o absorción correspondiente se harán constar dicho frac
cionamiento y la relación de los accionistas que hayan hecho uso del derecho de separación 
Y el capital que cada uno acredite.» 

Séptimo. —Ruegos y preguntas. 
Octavo. —Lectura y aprobación, si así procediera, del Acta de la misma Junta. 
Para hacer uso del derecho de asistencia a la Junta, será necesario que se depositen 

las acciones o los resguardos de depósitos de las mismas en la Caja Social o en los Bancos 
de Santander, Español de Crédito y Confederación Española de Cajas de Ahorros, con cinco 
días de anticipación a la fecha en que deba celebrarse aquélla, donde se les facilitará la opor-
íuna tarjeta de asistencia. 

Los señores accionistas podrán delegar su representación por medio de carta dirigida 
al señor Presidente de la Sociedad o por endoso hecho en la tarjeta de asistencia. 

Caso de no concurrir suficiente número de accionistas para que la Junta pueda ce
lebrarse en primera convocatoria, se celebrará en segunda, el día 27 del mismo mes, en el 
nnsmo lugar y hora, circunstancia que será anunciada con antelación suficiente, siendo váli
das las tarjetas de asistencia facilitadas para la primera convocatoria y las representaciones 
Porgadas. 

Conforme a lo establecido en el Real Decreto 2.288/1 977, de 5 de agosto, el Conse
jo de Administración ha sido asesorado por el Letrado del mismo a efectos de lo dispuesto en 
el artículo 1.0 de dicha disposición en relación con la presente convocatoria. 

Santander a 24 de mayo de 1984. 
EL CONSEJO DE ADMINISTRACION. 

tos actos es la gran asisten
cia de la militanqia de base 
socialista, que acuden a 
ellos, para exponer, desde 
su adhesión, a los interro
gantes m á x i m o s , como 
puedan ser la viabilidad de 
la misma, en base a su reper
cusión dentro del propio 
Partido, entre los afiliados. 

Por otra parte, la corrien
te de opinión continúa su 
proyecto de cara al próximo 
congreso, y, para ello, hay 
en la actualidad unos cinco 
equipos de trabajo que están 
elaborando otras tantas po
nencias que podían llegar 
hasta diez, sobre diferentes 
aspectos que priman en la 
vida interna del PSOE y su 
proyección exterior. 

L a historia puede llegar a 
ser irónica. Habría que 
retroceder a los tiempos del 
franquismo y recordar las 
«mieles» de la clandestini
dad, que momento a mo
mento se les adhiere, pega
josamente, a esta corriente 
de opinión del partido so
cialista, Nueva Mayoría. 
Sobre sus «coordinadores» 
pesa el aviso de una incoac-
ción disciplinaria, con el 
correspondiente ingreso en 
la Comisión de Conflicto y 
una suspensión de militan-
cía en el PSOE de Can
tabria, por llevarle la 
«contraria» al secretario ge
neral del Partido y a «su» 
Comisión Ejecutiva Re
gional. 

A pesar de que Guillermo 
Galeote le dijo a Blanco que 
de «números» en provin
cias, nada de nada, o sea, 
que los expedientes que esta
ban en marcha, tenían que 
pararse, según ha podido sa
ber este periódico-, Blanco 

sigue el proceso de 
despliegue de su caza de 
brujas particular. Habrá 
que esperar acontecimientos 
en las semanas venideras. 

Mientras tanto, la 
corriente de opinión sigue 
presentando sus postulados 
por villas y pueblos de Can
tabria, además de reunirse 
cada semana sus elementos 
más representativos para co
ordinar su labor, en las dife
rentes ponencias que se es
tán elaborando. 

Primero fueron Torrela-
vega, luego Santander y ya, 
Miengo, Suances, Rionan
sa, E l Astillero y, en el fuiu-
ro, Renedo, Reinosa y así 
hasta lo que quede por visi
tar. Casi, como feriantes, 
solicitan a la Agrupación de 
turno, permiso para realizar 
su acto se exposición de su 
ideario, fuertemente crítico 
con la actitud política del 
C E R y su «peregrina» de-
mofcratización interna que 
practican con las bases del 
Partido. 

Después de señalar las 
líneas fundamentales que 
guían a Nueva Mayoría^ se 
inicia un debate en el cual 
los militantes presentes ma
nifiestan sus preocupaciones 
sobre el futuro del Partido, 
la consistencia de la corrien
te de opinión, la mecánica 
para llegar a un cambio en 
la Comisión Ejecutiva Re
gional y las expectativas de 
que prosperen las ponencias 
que presente este colectivo, 
en el próximo congreso. 

Los coordinadores inten
tan disipar las dudas de la 
concurrencia y finalizando 
la reunión, quien quiere, fir
ma su adhesión, cuyo único 

valor es el del apoyo moral a 
Nueva Mayoría. • 

En la actualidad existen 
unos cinco equipos de in
tegrantes de esta corriente 
de opinión trabajando sobre 
una serie de documentos, 
que posteriormente, llega
rán a la categoría de ponen
cias, y que, por un número 
de diez, se presentarán. Los 
enunciados de las mismas 
tratan sobre medio ambien
te, ética socialista, el Merca
do Común y política econó
mica e industrial regional. 

C a d a semana, los 
«cuarenta notables» tienen 
una reunión en despachos 
insospechados, libres de 
custodios y de «espías». En 
la cual evalúan el trabajo re
alizado y se diseñan los pa
sos posteriores que la 
corriente de opinión va a 
dar. Se planifican las próxi
mas presentaciones, se orga
nizan; se estudia las ma
niobras de la C E R y la con
ducta a seguir en relación a 
ella y se bosquejan futuras 
ponencias. 

En estos momentos, ya 
tienen el 20 por ciento nece
sario para llegar a tener en la 
Comisión Ejecutiva Re
gional que salga del congre
so, varios de sus miembros 
como integrantes de la mis
ma, pero Nueva Mayoría, 
calibrando sus expectativas, 
lo que quiere es ganar, cosa 
que ven factible, en relación 
al número de adhesiones 
que están recibiendo. 

Pero Jaime Blanco no se 
va a estar quieto y las tramas 
de las maquinaciones están 
en marcha, se está jugando 
su poder y el futuro acceso 
al mismo. 

GARCIA OLAIZ 

Se i n t e r c a m b i a r á n e x p e r i e n c i a s p e d a g ó g i c a s 

Primera Escuela de Verano, entre el 25 
y el 29 de junio 

Entre los días 25 y, 29 de 
este mes se desarrollarán las 
actividades de la Escuela de 
Verano de Cantabria, pro
yecto educativo surgido de 
un colectivo de profesores y 
organizado con subven
ciones estatales que trata de 
lograr el intercambio de ex
periencias educativas entre 
los docentes tanto de esta re
gión como de otras comuni
dades autónomas. 

Las actividades de la Es
cuela de Verano se distri
buirán entre cuatro grupos 
de trabajo, que abarcarán 
respectivamente la educa
ción preescolar, la educa
ción en el medio rural, la 
educación especial y las en-, 
señanzas medias. 

Las actividades se realiza
rán en jornada de mañana y 
tarde. Por la mañana habrá 
ponencias que posterior
mente se discutirán en pe
queños grupos. Por las tar
des se realizará la comunica
ción de experiencias, deba
tes, mesas redondas, talle
res, etc., y al final una serie 
de actividades culturales co
munes. 

E l objetivo de todos 
es lograr una mejora 

en la calidad 
de la enseñanza 

Para ello, además de in

tercambio de experiencias e 
intentar una coordinación 
de todos los niveles educati
vos, se trata de llevar a cabo 
la puesta en práctica de las 
distintas alternativas que 
surjan a partir de esta pri
mera Escuela de Verano y la 
creación de grupos de traba
jo permanentes durante to
do el curso que den conti
nuidad a la tarea que preten
demos. 

L a Escuela de Verano va 
dirigida a todas aquellas 
personas interesadas por el 
tema de la educación, es de
cir, no sólo a profesores, si
no a todos aquellos implica

dos en tareas educativas. En 
este sentido, es un lugar 
abierto, de encuentro, para 
todas aquellas personas que 
quieran colaborar en la con
secución de los objetivos 
propuestos. 

Los interesados deben di
rigirse a la Dirección Pro
vincial de Educación y Cien
cia, en la calle Vargas, 53-6? 
planta, allí se les entregará el 
programa en el que se de
tallan las actividades 
específicas de cada colecti
vo. E l precio de inscripción 
es de 500 pesetas y es gra
tuito para los estudiantes y 
profesores en paro. 

COMPRE SU CADENA DE 
H I - F I 

A K A I 
S O N Y 

D E S D E 

3.000 
P T S . / M E S 

HERKIN Francisco, 2 

F O T O - C I N E - S O N I D O - V I D E O 
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O r g a n i z a d a s p o r l a A s o c i a c i ó n de C o n s u m i d o r e s y c o n s u b v e n c i ó n de l a D i p u t a c i ó n R e g i o n a l , 
se d e s a r r o l l a n e n T o r r e l a v e g a 

Seis millones se dedican a la «II Muestra Cultural 
de los Jóvenes Consumidores», que se inaugura hoy 

Ocho mil escolares de Cantabria participan, a 
partir de hoy, en la I I Muestra Cultural de los Jóvenes 
Consumidores, organizada por la Asoc iac ión de Con
sumidores de Cantabria y el patrocinio de la Diputa
c ión Regional, que aporta seis millones de pesetas. E l 
incumplimiento de la palabra dada por algunos orga
nismos hace que la A s o c i a c i ó n de Consumidores 
arrastre un déficit de un mi lón y medio de pesetas des
de la anterior experiencia consumerista. 

E n la presente edición, la 
Muestra de los Jóvenes 
Consumidores durará hasta 
el día 15 del presente mes, y 
se celebra en el mismo recin
to que en la antérior oca
sión, el Mercado Nacional 

de Ganados de Torrelavega, 
cedido por el consistorio 
que preside Manuel Rotella. 
E l recinto es lo suficiente
mente grande como para 
dar cabida a los stands y 
talleres que mostrarán las 

experiencias y publicaciones 
en torno al consumo. L a fi
nanciación se realiza a tra
vés de la Diputación Re
gional, que en la presente 
ocasión ha triplicado la sub
vención. De dos millones 
que otorgó en el año 83, se 
ha pasado a los 5.860.000 
pesetas necesarios para po
ner en marcha el complejo 
mecanismo de la muestra de 
consumo para los escolares. 

Más de un millón 
de déficit 

Sin embargo, la subven
ción de la Diputación Re-

LA E L E C T R A 
P A S I E G A , S. A. 

J U N T A G E N E R A L 
El Consejo de Administración de esta Sociedad, en uso de las facultades que le con

fieren sus estatutos sociales, ha acordado convocar a los señores accionistas a Junta Gene
ral que se celebrará en las oficinas del domicilio social, calle Río de la Pila, 6, de esta ciudad, 
el día 26 del próximo mes de junio, a las ocho horas de la mañana, en primera convocatoria, 
al objeto de tratar sobre los asuntos comprendidos en el siguiente 

ORDEN DEL DIA 
Primero. —Examen y aprobación, en su caso, de la Gestión del Consejo, de la Memo

ria, Cuentas y Balance del Ejercicio de 1983. 
Segundo. —Nombramientos y/o reelección de Consejeros. 
Tercero.—Al amparo de lo dispuesto en la Ley 83/1 968, de 5 de diciembre, con las 

condiciones suspensivas de que la operación sea aprobada en los mismos términos por la 
Junta General de Electra de Viesgo, S. A., y de que sean concedidos los beneficios fiscales 
establecidos en la legislación vigente (Ley 76/1 980, de 26 de diciembre, y Reglamento para 
su aplicación aprobado por Real Decreto 2.182/1981, de 24 de julio): 

a) Realizar la fusión, por absorción de esta Sociedad, con.Electra de Viesgo, S. A., 
accediendo a que la misma se lleve a efecto sin aumento del capital social de Electra de 
Viesgo, habida cuenta de que la Sociedad absorbente es titular de todas las acciones de La 
Electra Pasiega, S. A. 

b) Aprobar el balance de fusión de la Sociedad, cerrado el día anterior a la celebra
ción de la Junta General. 

c) Facultar al Consejo de Administración para que, en su momento, apruebe el ba
lance final cerrado el día anterior al del otorgamiento de la escritura de fusión. 

d) Facultar al Consejo de Administración para que dé cumplimiento a estos acuer
dos en la forma que estime procedente y, al efecto, delegue en la persona o personas que 
considere oportuno la más amplia representación de la Sociedad para su ejecución y formali-
zación, para otorgar los documentos públicos y privados que para ello consideren conve
nientes, así como para solicitar del Ministerio de Hacienda los beneficios fiscales y decidir 
sobre el cumplimiento de la condición suspensiva de su concesión. 

Acogiéndose la operación de fusión a los beneficios fiscales establecidos en la legisla
ción vigente para la concentración de Empresas y estando la Sociedad absorbente acogida 
al régimen de acción concertada, de acuerdo con lo previsto en el Decreto 1 75/1 975, de 1 3 
de febrero, y acta general de concierto suscritos con el Estado el día 22 de octubre de 
1 975, será de aplicación lo dispuesto en la Ley 83/1 968, de 5 de diciembre, por lo que, en 
cumplimiento de lo establecido en el párrafo 4 de su artículo único, se trascriben 
íntegramente los párrafos 1, 2 y 3 del mismo: 

«1. En los casos de fusión de Sociedades acogidas al régimen de acción concertada 
o en los que se declaren de aplicación por el Ministerio de Hacienda cualesquiera beneficios 
fiscales reconocidos por las disposiciones vigentes para la concentración de Empresas, sola
mente tendrán derecho a separarse de las Sociedades Anónimas afectadas los accionistas 
disidentes y los no asistentes a la Junta en que se acuerde la fusión. Este derecho habrá de 
ejercitarse en el plazo de un mes, a contar de la fecha de la última publicación del acuerdo a 
que se refiere el artículo 134 de la Ley de Régimen Jurídico de las Sociedades Anónimas. 

En los mismos casos, el plazo de tres meses previsto en el artículo 1 45 de la propia 
Ley se reducirá a un mes, contado también desde la fecha del último anuncio.» 

«2. Los accionistas que se separen de la Sociedad obtendrán el reembolso" de sus 
acciones al precio de cotización media del último año o, si las acciones no tienen cotización 
oficial en Bolsa, al que resulte de la apreciación del patrimonio líquido, según balance del día 
anterior al acuerdo de la Junta, aprobado por la misma. 

En este último supuesto, el socio que tenga derecho a la separación, y en igual plazo, 
podrá impugnar el acuerdo con arreglo al procedimiento del artículo 70 de la Ley de Socieda
des Anónimas, a fin de fijar el justo precio, según valoración real. La acción de impugnación 
no podrá suspender la ejecución del acuerdo.» 

«3. Dentro del mes siguiente a aquel en que pueda ejercitarse el derecho de separa
ción, la Junta General o, por su autorización expresa, el Consejo de Administración podrán 
acordar el fraccionamiento del reembolso de las acciones de todos los socios que se separen 
en tres anualidades, como máximo, de igual cuantía cada una, y con abono del interés legal 
correspondiente a las cantidades pendientes de pago. 

En la escritura de fusión o absorción correspondiente se harán constar dicho frac
cionamiento y la relación de los accionistas que hayan hecho uso del derecho de separación 
y el capital que cada uno acredite.» 

Cuarto. —Ruegos y preguntas. 
Quinto. ̂ Lectura y aprobación, si así procediera, del Acta de la misma Junta. 
Para hacer uso del derecho de asistencia a la Junta, será necesario que se depositen 

las acciones o los resguardos de depósitos de las mismas en la Caja Social, con cinco días de 
anticipación a la fecha en que deba celebrarse aquélla, donde se les facilitará la oportuna tar
jeta de asistencia. 

Caso de no concurrir suficiente número de accionistas para que la Junta pueda ce
lebrarse en primera convocatoria, se celebrará en segunda, el día 27 del mismo mes, en el 
mismo lugar y hora. 

Conforme a lo establecido en el Real Decreto 2.288/1 977, de 5 de agosto, el Conse
jo de Administración ha sido asesorado por el Letrado del mismo a efectos de lo dispuesto en 
el artículo 1.0 de dicha disposición, en relación con la presente convocatoria. 

Santander a 24 de mayo de 1 984. 
EL CONSEJO DE ADMINISTRACION. 

gional acabará siendo esca
sa. A priori, el dinero conce
dido se distribuye de la si
guiente forma: E l montaje 
se lleva 2.125.000 pesetas, el 
pago de los monitores de la 
muestra, 45 personas en pa
ro trabajando treinta días 
para la muestra, 1.850.000 
pesetas; el desplazamiento 
de los alumnos costará el 
doble de jas 625.000 pesetas 
establecidas, puesto que el 
número de alumnos que se 
desplazarán ha aumentado 
desde que se hicieron las 
previsiones. Los desplaza
mientos de los monitores su
pondrán 300.000 pesetas, y 
el material, imprenta, carte
les y gastos varios ascende
rán a 975.000 pesetas. Los 
gastos, como ocurriera el 
pasado año, se dispararán. 

En la anterior edición el 
incumplimiento de lo es
tablecido por el Ministerio 
de Educación, el Ayunta
miento de Santander y otros 
Ayuntamientos de la región, 
supuso que la Asociación de 

Consumidores debió de car
gar con los gastos no paga
dos. Al final se convirtió en 
un déficit de un millón y me
dio de pesetas, que es el des
cubierto que aún se man
tiene y que está haciendo pa
sar a la A. C . C . por mo
mentos tan difíciles, que 
han hablado de posible 
cierre. En la convocatoria 
para el año 84 han prometi
do colaboración el Instituto 
Nacional del Consumo (ma
terial y stand) y la Dirección 
Provincial de Educación y 
Ciencia. L a subvención par
te de la Diputación Re
gional, y el local lo pone el 
Ayuntamiento dé Torrelave
ga. 

Escolares y consumo 

Los alumnos participan
tes serán 5.500, pertenecien
tes a más de sesenta centros 
de E G B y Preescolar, que 
estarán presentes en 33 gru
pos de 15 miembros, de diez 
de la mañana a siete de la 

tarde, y 2.500 más, que re
alizarán visitas por espacio 
de una hora. Cuatro mil 
quinientos alumnos más se 
quedan en lista de espera pa
ra una próxima edición. 

L a iniciativa intenta ante 
todo incorporar la temática 
del consumo en los distintos 
niveles de enseñanza, de
sarrollando la imaginación 
de los alumnos, orientando 
el trabajo desde una vertien
te creadora de manualidades 
y juegos. Para ello se insta
larán 11 stands (derechos 
del consumidor, ludoteca y 
taller de artefactos, super
mercado, análisis de eti
quetas, información, publi
cidad...), y 22 talleres en 
donde se recogen diversas 
actividades, teatro, barro, 
r epujado , mimbre, 
panadería, telares, análisis 
de alimentos, muñecas, pa-
piroflexia, repostería, pe
riodismo, sonido y exposi
ciones de los colegios, así 
como una biblioteca. Ade
más, cada día se dedicará a 
una celebración diferente: 
Día de la Ecología, de las 
Asociaciones de Consumi
dores, de los Medios de Co
municación y de los diferen
tes derechos del consumi
dor. 

J . C . F . 

« L a M o s c a » , o r g a n i z a desde h o y l a I I M u e s t r a 
de l a I m a g e n G r á f i c a y V i s u a l 

£1 comíc, protagonista del 
mes de junio 

Exposciones, cine y con
ferencias, invitados y colo
quios/video, estreno de cor
tometrajes musicales, ac
tuaciones de un grupo musi
cal y el «Gato Fritz» y «Bety 
Boop», son los exponentes 
durante todo este mes del 
gran maratón de la forma 
quizá más popular de expre
sión de nuestros años, el co
míc, que es el protagonista 
principal, único, supremo, 
de la II Muestra de la Ima
gen Gráfica y Visual que, 
organizado por el fancine 
«La Mosca» (está en los 
kioscos) y patrocinada por 
la Consejería de Cultura, 
que se porta, estará durante 
todo el mes de junio, ya des
de hoy, en la calle, y hasta el 
día 10 en la sala María 
Blanchard, con la exposi
ción titulada «El comíc en 
sus inicios, de 1880 a 1917», 
de Antonio Martin. 

Tras la historia pasada del 
comíc llegan a la misma sala 
los autores del comíc, 
ilustradores y recortables de 
Cantabria, en la que están 
presentes los que están aquí 
y los que buscaron otras 
fronteras. Este es el reparto: 
Macario, Yexus, My Flo
wers, Andy, Kopa, Luzbel, 
Paco Gijón y sus recor
tables, y un etcétera en don
de la extensión da muestra 
del ingenio de la tierra. Y 
por si el comíc en suelto es 
poco, llegan, a partir del 18, 
siempre en la sala 
Blanchard, la exposición de 
revistas y autores invitados. 
«Rambla» , «Metropo l» , 
«Perpetuum», «Mobi le» 
(Expo Víbora, la vida de es
ta revista en 17 paneles), con 
Carlos Giménez, Andreu 
Martín (novela negra), Al-
fons Pérc. (Butifarra y 
Rambla), Mau: CVíbora) y 
editores de fancinta de As
turias (vecinos). Valencia 
(Mediterráneo) y Cataluña 
(la Meca). Los actos de con

ferencia y coloquio en el sa
lón de los Ministerios (para 
quitarle seriedad) de la calle 
Vargas. 

Los audiovisuales, len
guaje en movimiento, llegain 
en ¡a II Muestra de la Ima
gen Gráfica y Visual, en vi
deos de Makiki, Anarcoma 
y Nazario, Ceesepe, Salón 
del Comíc Internacional de 
Barcelona, E l Mercenario 
de Segrelles, dibujos anima

dos, etc. Y ya el cine, días 
12, 13 y 14, en el Minicine-3, 
se ofrece a los amantes del 
género el gato Fritz, Bey Bo
op y «Tygra», estreno rigu
roso en España. Los pases, 
a 450 pesetas, para las tres 
sesiones, se retiran en la sala 
María Blanchard, sede prin
c ipa l de esta magna 
muestra, un mes de la ima
gen y el comíc. 

Cámara 

Colecciones Albumes 

LA ANJANA 
COMIC 

Santa Lucía, 36 
Novedades Números atrasados 

Cambio 
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E l C o l e g i o de A r q u i t e c t o s e n c u e n t r a p r o b l e m á t i c a l a f a l t a de n o r m a s r e g i o n a l e s p a r a los p l a n e s de o r d e n a c i ó n 
q n e s e e s t á n p r e s e n t a n d o 

Cantabria, desprotegida de normativa 
urbanística propia 

El Colegio de Arquitectos 
de Cantabria, su Comisión 
de Urbanismo, está traba
jando intensamente en el es
tudio, crítica y presentación 
de alterWi"as del mayor 
número posible de planes de 
ordenación municipal, revi
sión de los mismos o normas 
subsidiarias para la cons
trucción. Aunque en cada 
caso se presentan problemas 
diferentes, la principal difi
cultad radica en una falta 
total de normas regionales 

que pudieran servir de refe
rencia, ya que en la actuali
dad las mismas se están ges
tando. Dentro de ellas, un 
punto importante sería la 
protección de las costas, pa
ra evitar construcciones que 
presionen sobre las playas 
de interés turístico, con el 
consiguiente deterioro. En 
la actualidad se está traba
jando en los Planes de Orde
nación de Santillana del 
Mar, Corvera de Toranzo, 
Reinosa —aunque se acabó 

el plazo, se va a admitir un 
informe del Colegio— y en 
la normativa de campings 
desde el punto de vista de su 
ubicación. 

En los últimos meses del 
83, la Comisión de Urbanis
mo informó sobre el avance 
del Plan General de Santan
der, la revisión del Plan de 
Torrelavega, las normas 
subsidiarias de E l Astillero y 
el Plan Parcial para San Vi
cente de la Barquera que, in-
c o m p r e n s i b l e m e n t e . 

ELECTRA VASCO-
MONTAÑESA, S. A. 

J U N T A G E N E R A L 
El Consejo de Administración de esta Sociedad, en uso de las facultades que le con

fieren sus estatutos sociales, ha acordado convocar a los señores accionistas a Junta Gene
ral que se celebrará en las oficinas del domicilio social, calle Medio, n.0 12, de esta ciudad, 
el día 26 del próximo mes de junio, a las diez horas de la mañana, en primera convocatoria, 
al objeto de tratar sobre los asuntos comprendidos en el siguiente 

ORDEN DEL DIA v 
Primero. —Examen y aprobación, en su caso, de la Gestión del Consejo, de la Memo

ria, Cuentas y Balance del Ejercicio de 1 983. 
Segundo. —Nombramientos y/o reelección de Consejeros. 
Tercero.—Al amparo de lo dispuesto en la Ley 83/1 968, de 5 de diciembre, con las 

condiciones suspensivas de que la operación sea aprobada en los mismos términos por la 
Junta General de Electra de Viesgo, S. A., y de que sean concedidos los beneficios fiscales 
establecidos en la legislación vigente (Ley 76/1 980, de 26 de diciembre, y Reglamento para 
su aplicación aprobado por Real Decreto 2.1,82/1 981, de 24 de julio): 

a) Realizar la fusión, por absorción de esta Sociedad, con Electra de Viesgo, S. A., 
accediendo a que la misma se lleve a efecto sin aumento del capital social de Electra de 
Viesgo, habida cuenta de que la Sociedad absorbente es titular dé todas las acciones de 
Electra Vasco-Montañesa, S. A. 

b) Aprobar el balance de fusión de la Sociedad, cerrado el día anterior a la celebra
ción de la Junta General. 

c) Facultar al Consejo de Administración para que, en su momento, apruebe el ba
lance final cerrado el día anterior al del otorgamiento de la escritura de fusión. 

d) Facultar al Consejo de Administración para que dé cumplimiento a estos acuer
dos en la forma que estime procedente y, al efecto, delegue en la persona o personas que 
considere oportuno la más amplia representación de la Sociedad para su ejecución y formali-
zación, para otorgar los documentos públicos y privados que para ello consideren conve
nientes, así como para solicitar del Ministerio de Hacienda los beneficios fiscales y decidir 
sobre el cumplimiento de la condición suspensiva de su concesión. 

Acogiéndose la operación de fusión a los beneficios fiscales establecidos en la legisla
ción vigente para la concentración de Empresas y estando la Sociedad absorbente acogida 
al régimen de acción concertada, de acuerdo con lo previsto en el Decreto 1 75/1 975, de 1 3 
de febrero, y acta general de concierto suscritos con el Estado el día 22 de octubre de 
1975, será de aplicación lo dispuesto en la Ley 83/1 968, de 5 de diciembre, por lo que, en 
cumplimiento de lo establecido en el párrafo 4 de su artículo único, ~se trascriben 
íntegramente los párrafos 1, 2 y 3 del mismo: 

«1. En los casos de fusión de Sociedades acogidas al régimen de acción concertada 
o en los que se declaren de aplicación por el Ministerio de Hacienda cualesquiera beneficios 
fiscales reconocidos por las disposiciones vigentes para la concentración de Empresas, sola
mente tendrán derecho a separarse de las Sociedades Anónimas afectadas los accionistas 
disidentes y los no asistentes a la Junta en que se acuerde la fusión. Este derecho habrá de 
ejercitarse en el plazo de un mes, a contar de la fecha de la última publicación del acuerdo a 
que se refiere el artículo 134 de la Ley de Régimen Jurídico de las Sociedades Anónimas. 

En los mismos casos, el plazo de tres meses previsto en el artículo 145 de la propia 
Ley se reducirá a un mes, contado también desde ¡a fecha del último anunció.» 

«2. Los accionistas que se separen de la Sociedad obtendrán el reembolso de sus 
acciones al precio de cotización media del último año o, si las acciones no tienen cotización 
oficial en Bolsa, al que resulte de la apreciación del patrimonio líquido, según balance del día 
anterior al acuerdo de la Junta, aprobado por la misma. 

En este último supuesto, el socio que tenga derecho a la separación, y en igual plazo, 
podrá impugnar el acuerdo con arreglo ai procedimiento del artículo 70 de la Ley de Socieda
des Anónimas, a fin de fijar el justo precio, según valoración real. La acción de impugnación 
no podrá suspender la ejecución del acuerdo.» 

«3. Dentro del mes siguiente a aquel en que pueda ejercitarse el derecho de separa
ción, la Junta General o, por su autorización expresa, el Consejo de Administración podrán 
acordar el fraccionamiento del reembolso de las acciones de todos los socios que se separen 
en tres anualidades, como máximo, de igual cuantía cada una, y con abono del interés legal 
correspondiente a las cantidades pendientes de pago. 

En la escritura de fusión o absorción correspondiente se harán constar dicho frac
cionamiento y la relación de los accionistas que hayan hecho uso del derecho de separación 
V el capital que cada uno acredite.» 

Cuarto. —Ruegos y preguntas. 
Quinto. —Lectura y aprobación, si así procediera, del Acta de la misma Junta. 
Para hacer uso del derecho de asistencia a la Junta, será necesario que se depositen 

las acciones o los resguardos de depósitos de las mismas en la Caja Social, con cinco días de 
anticipación a la fecha en que deba celebrarse aquélla, donde se les facilitará la oportuna tar
jeta de asistencia. 

Caso de no concurrir suficiente número de accionistas para que la Junta pueda ce
lebrarse en primera convocatoria, se celebrará en segunda, el día 27 del mismo mes, en el 
^ismo lugar y hora. 

Conforme a lo establecido en el Real Decreto 2.288/1 977, de 5 de agosto, el Conse
jo de Administración ha sido asesorado por el Letr 'o del mismo a efectos de lo dispuesto err 
el artículo 1.0 de dicha disposición, en relación cun la presente convocatoria. 

Santander a 24 de mayo de 1 984. 
EL CONSEJO DE ADMINISTRACION. 

permitía construir en la pro
pia playa. 

En lo que se lleva de año 
se han remitido alternativas 
para las normas subsidiarias 
de Castañeda, el Plan Gene
ral de Santoña, la revisión 
del Plan de Piélagos y las 
normas de Santa María de 
Cayón. 

Demanda turística 

Uno de los problemas que 
tenemos en Cantabria para 
una correcta ordenación 
urbanística es que, además 
de faltar las normas de pro
tección regional, existe una 
importante demanda 
turística, lo que supone que 
las zonas costeras sufran 
presiones de los propios ha
bitantes que viven del turis
mo, para construir en luga
res cercanos a la costa, te
niendo en cuenta, además, 
que la normativa vigente só
lo señala 20 metros de pro
tección para poder cons
truir. 

La normativa de cam
pings, que tendrá que publi
carse en el Boletín Oficial de 
Cantabria, preocupa a la 
Comisión de Urbanismo del 
Colegio de Arqutectos, ya 
que> hay bastantes indefini
ciones sobre edificación fi
ja , lo cual se une a la falta 
de protección de las costas, 
y puede suponer unos 
problemas urbanísticos im
portantes si no hay un 
control y unas alternativas 
claras. Es evidente que, una 
vez más, surge la desprotec
c ión que, en materia 
urbanística, padece Can
tabria. 

Otro tema preocupante 
en torno a la demanda 
turística y también en los 
municipios que no la pade
cen, es la definición de suelo 
urbanizable, ya que en los 
planes no suele existir, o 
bien es totalmente irra
cional. Estos suelos re po
nen en zonas indiscrimina
das por presiones que reci
ben los propios responsables 
de los Ayuntamie 

incluso el equipo redactor 
del plan. 

Un ejemplo que pudiera 
servir a Cantabria es el de 
Asturias, en donde las nor
mas regionales han adapta
do a sus condiciones, en 
muchos casos parecidas a 
las de Cantabria, la Ley del 
Suelo en vigor. 

La defensa de la costa 
tiene que ser, pues, una de 
las prioridades de todos 
los planes para que sean real
mente los convenientes, y en 
este sentido insiste el Cole
gio de Arquitectos, que se 
opuso al Plan Parcial que 
pretendía permitir construir 
en la playa de San Vicente, y 
también a un avance de! 
Plan de Santoña, que se 
consideraba desprotegía la 
zona de las marismas, aun
que d e s p u é s — s e g ú n 
parece—, en el Plan hay una 
serie de medidas protecto
ras. 

En otros sitios, como 
Piélagos, el problema pre
sentado es que se prevé 
mucho suelo urbanizable sin 

programar, lo cual, desde el 
punto de vista urbanístico, 
es totalmente inadmisible 
por las barbaridades que 
puede provocar, y además 
se llegaba hasta las propias 
dunas, que quedaban 
desprotegidas, al igual que 
la desembocadura de la ría, 
y en general el conjunto 
paisajístico, de gran interés 
ecológico. 

En resumen, nuestra re
g i ó n es tá actualmente 
desprotegida urbanística
mente, a pesar de que la pre
sión de construcciones no es 
todavía grande. 

L a labor del Colegio de 
Arquitectos en este campo 
tiene que ser importante, co
mo técnicos>en la materia, y 
los Ayuntamientos deberán 
ser los primeros interesados 
en que su localidad conserve 
básicamente un trazado ar
monioso y se eviten las espe
culaciones y las construccio
nes contrarias a la conserva
ción de paisaje. 

M.a Angeles SAMPERIO 

¡AHORA, EN REINOSA! 

Exposición: «Esmaltes y Litografías» en exclusiva 
mundial, en colaboración con la FUNDACION 
«DALI... 

Lugar: Salón de Exposiciones del BANCO DE BILBAO' 
Fechas: Del 8 al 17 de junio 1984 (ambos inclusive). 
Horario: Laborable: de 11 a 2 y de 6 a 10 h. 

Festivo: de 11 a 2 h. 
SERIE DE 7 CABALLOS DALINIANOS EN PLATA, 
en tirada limitada y numerada. 

-Colección de 5 ESCULTURAS BRONCE, 
; en tirada limitada y numerada. 
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Juan José López Revuelta, alcalde de Laredo. (Foto: Ricardo Cagígal). 

E L E C T R A 
S A L C E D O , S. A. 

J U N T A G E N E R A L 
El Consejo de Administración de esta Sociedad, en uso de las facultades que le con

fieren sus estatutos sociales, ha acordado convocar a los señores accionistas a Junta Gene
ral que se celebrará en las oficinas del domicilio social, calle Río de la Pila, 6, de esta ciudad, 
el día 26 del próximo mes de junio, a las nueve horas de la mañana, en primera convocatoria, 
al objeto de tratar sobre los asuntos comprendidos en el siguiente 

ORDEN DEL DIA 
Primero. —Examen y aprobación, en su caso, de la Gestión del Consejo, de la Memo

ria, Cuentas y Balance del Ejercicio de 1983. 
Segundo. —Nombramientos y/o reelección de Consejeros. 
Tercero.—Al amparo de lo dispuesto en la Ley 83/1 968, de 5 de diciembre, con las 

condiciones suspensivas de que la operación sea aprobada en los mismos términos por la 
Junta General de Electra de Viesgo, S. A., y de que sean concedidos los beneficios fiscales 
establecidos en la legislación vigente (Ley 76/1 980, de 26 de diciembre, y Reglamento para 
sü aplicación aprobado por Real Decreto 2.182/1981, de 24 de julio): 

a) Realizar la fusión, por absorción de esta Sociedad, con Electra de Viesgo, S. A., 
accediendo a que la misma se lleve a efecto sin aumento del capital social de Electra de 
Viesgo, habida cuenta de que la Sociedad absorbente es titular de todas las acciones de 
Electra Salcedo, S. A. 

b) Aprobar el balance de fusión de la Sociedad; cerrado el día anterior a la celebra
ción de la Junta General. 

c) Facultar al Consejo de Administración para que, en su momento, apruebe el ba
lance final cerrado el día anterior al del otorgamiento de la escritura de fusión. 

d) Facultar al Consejo de Administración para que dé cumplimiento a estos acuer
dos en la forma que estime procedente y, al efecto, delegue en la persona o personas que 
considere oportuno la más amplia representación de la Sociedad para su ejecución y formali-
zación, para otorgar los documentos públicos y privados que para ello consideren conve
nientes, así como para solicitar del Ministerio de Hacienda los beneficios fiscales y decidir 
sobre el cumplimiento de la condición suspensiva de su concesión. 

Acogiéndose la operación de fusión a los beneficios fiscales establecidos en la legisla
ción vigente para la concentración de Empresas y estando la Sociedad absorbente acogida 
al régimen de acción concertada, de acuerdo con lo previsto en el Decreto 1 75/1 975, de 1 3 
de febrero, y acta general de concierto suscritos con el Estado el día 22.de octubre de 
1 975, será de aplicación lo dispuesto en la Ley 83/1 968, de 5 de diciembre, por lo que, en 
cumplimiento de lo establecido en el párrafo 4 de su artículo único, se trascriben 
íntegramente los párrafos 1, 2 y 3 del mismo: 

«1. En los casos de fusión de Sociedades acogidas al régimen de acción concertada 
o en los que se declaren de aplicación por el Ministerio de Hacienda cualesquiera beneficios 
fiscales reconocidos por las disposiciones vigentes para la concentración de Empresas, sola
mente tendrán derecho a separarse de las Sociedades Anónimas afectadas los accionistas 
disidentes y los no asistentes a la Junta en que se acuerde la fusión. Este derecho habrá de 
ejercitarse en el plazo de un mes, a contar de la fecha de la última publicación del acuerdo a 
que se refiere el artículo 1 34 de la Ley de Régimen Jurídico de las Sociedades Anónimas. 

En los mismos casos, el plazo de tres meses previsto en el artículo 145 de la propia 
Ley se reducirá a un mes, contado también desde la fecha del último anuncio.» 

«2. Los accionistas que se separen de la Sociedad obtendrán el reembolso de sus 
acciones al precio de cotización media del último año o, si las acciones no tienen cotización 
oficial en Bolsa, al que resulte de la apreciación del patrimonio líquido, según balance del día 
anterior al acuerdo de la Junta, aprobado por la misma. 

En este último supuesto, el socio que tenga derecho a la separación, y en igual plazo, 
podrá impugnar el acuerdo con arreglo al procedimiento del artículo 70 de la Ley de Socieda
des Anónimas, a fin de fijar el justo precio, según valoración real. La acción de impugnación 
no podrá suspender la ejecución del acuerdo.» 

«3. Dentro del mes siguiente a aquel en que pueda ejercitarse el derecho de separa
ción, la Junta General o, por su autorización expresa, el Consejo de Administración podrán 
acordar el fraccionamiento del reembolso de las acciones de todos los socios que se separen 
en tres anualidades, como máximo, de igual cuantía cada una, y con abono del interés legal 
correspondiente a las cantidades pendientes de pago. 

En la escritura de fusión o absorción correspondiente se harán constar dicho frac
cionamiento y la relación de los accionistas que hayan hecho uso del derecho de separación 
y el capital que cada uno acredite.» 

Cuarto. —Ruegos y preguntas. 
Quinto. —Lectura y aprobación, si así procediera, del Acta de la misma Junta. 
Para hacer uso del derecho de asistencia a la Junta, será necesario que se depositen 

las acciones o los resguardos de depósitos de las mismas en la Caja Social, con cinco días de 
anticipación a la fecha en que deba celebrarse aquélla, donde se les facilitará la oportuna tar
jeta de asistencia. 

Caso de no concurrir suficiente número de accionistas para que la Junta pueda ce
lebrarse en primera convocatoria, se celebrará en segunda, el día 27 del mismo mes, en'el 
mismo lugar y hora. 

Conforme a lo establecido en el Real Decreto 2.288/1 977, de 5 de agosto, el Conse
jo de Administración h.a sido asesorado por el Letrado del mismo a efectos de lo dispuesto en 
el artículo 1.0 de dicha disposición, en relación con la presente convocatoria. 

Santander a 24 de mayo de 1 984. 
EL CONSEJO DE ADMINISTRACION. 

P e r t e n e c e n a l p a t r i m o n i o m u n i c i p a l 

Un millón de metros 
cuadrados, usurpados 
en Laredo 

E s t e m i é r c o l e s ú l t i m o , se l e v a n t ó el a c t a 
de o c u p a c i ó n de l o s t e r r e n o s q u e e n e l f u t u r o 
o c u p a r á e l C e n t r o C o m a r c a l de S a l u d de L a -
r e d o , y q u e c o n s t a r á de d o s p l a n t a s . A s í se 
s o l v e n t a r á m e d i a n a m e n t e u n o de l o s p r o b l e 
m a s de l a l o c a l i d a d . E n e s ta e n t r e v i s t a c o n el 
a c t u a l a l c a l d e de l a v i l l a , s a l e n a r e l u c i r l o s 
ú l t i m o s a c o n t e c i m i e n t o s m u n i c i p a l e s , a s í c o 
m o s u a ñ o a l f rente d e l A y u n t a m i e n t o . 

A d e m á s de l a s n e c e s i d a d e s de s e r v i c i o s 
q u e s o n e s c a s a s , q u i z á l o m á s i n c r e í b l e es e l 
m i l l ó n de m e t r o s c u a d r a d o s p e r t e n e c i e n t e s a l 
p a t r i m o n i o m u n i c i p a l , q u e le h a n s i d o u s u r 
p a d o s p o r p a r t i c u l a r e s , s u p o n i é n d o l e a l a h a 
c i e n d a l o c a l u n i m p o r t a n t e d e t e r i o r o , p e r o 
L ó p e z R e v u e l t a d i c e q u e l o s o l u c i o n a r á . 

E l otro tema son las irre
gularidades urbanísticas, 
bastantes de ellas bajo san
ción, que en esta semana se 
pasarán al cobro. Las otras, 
las fuertes, serán negociadas 
por las partes y, de no llegar 
a un acuerdo, «se cumplirá 
la Ley». Que así sea. Amén. 

Evidentemente, pregun
tarle a un alcalde por su año 
de gestión, que en el pasado 
mes de mayo ha cumplido, e 
intentar o esperar que se 
ajuste a la realidad, en 
teoría, es llegar a ser un ufa-' 
no. Pero siempre para 
contradecirle estarán los de
más partidos que le hacen la 
oposición. Ante las suspica
cias, Juan José López Re
vuelta, alcalde de Laredo, 
dentro de su estilo, sale con 
el tópico de que para 
comprobarlo se haga una 
encuesta entre los habitantes 
de la villa, averiguándose la 
diferencia existente entre lo 
que prometió y lo que no ha 
cumplido. Pero cree, ya 
adoptando una política en
tonación, que en el tiempo 
que lleva de gestión ha reali
zado el 70 % del programa 
del PSOE en Laredo. 

Haciendo balance y co
menzando por las obras de 
urbanización, dice quev en 
estos meses y en los venide
ros, se gastarán unos 300 y 
pico millones de pesetas. 
Entonces, comienza a enu
merar una larga lista de 
obras que en estos momen
tos se están realizando, y 
que ya han salido en la pren
sa en variadas ocasiones, al 
igual que las futuras, San 
Francisco, Reconquista, Pa
seo Marítimo, alameda Mi-
ramar, Menéndez Pelayo, 
saneamiento de S. Lorenzo 
y adyacentes, el alumbrádo 
de este barrio. Avda. de los 
Derechos Humanos, remo
delación de la plaza E l Ca-
puchín, etc., etc., así hasta 
300 y pico millones. 

En servicios, la villa anda 
un poco huérfana. Las pla
zas escolares escasean, aun
que ello se paliará con las 
primeras ocho unidades de 
E G B que, del 15 al 20 de 
mayo, saldrán a subasta, y 
con las otras ocho unidades 
que, en el 85, se comenza
rán. 

E l cantar es bastante dife
rente en locales para la cul
tura, que no hay, pues el 
que había lo están emplean

do como aulas de clases. Ló
pez Revuelta explica que, 
con el futuro Centro Muni
cipal de Cultura, que les va 
a llegar al .haberse «apunta
do al plan» del Quinto Cen
tenario del Descubrimiento, 
se solventará el problema. 

Al repasar el tema de la 
hacienda municipal, dice 
que actualittente están en fa
se de saneamiento, y para 
ello, se ha puesto en marcha 
la elaboración de un nuevo 
patrón, con lo que el sistema 
recaudatorio será más eficaz 
y no se podrá librar nadie de 
pagar las tasas municipales. 
Al preguntarle que los efec
tos de los ocho millones del 
I R P F van a tener sobre el 
total de los 313 del presu
puesto de este año, van a ser 
de poca importancia, pero 
con el agravante de que este 
impuesto va a recaer en un 
porcentaje alto de contribu
yentes asalariados, con la 
carga económica que ello les 
va a suponer, nos contesta 
que se vio obligado a ello 
por la falta de liquidez eco
nómica por la que atra
viesan las arcas municipales, 
pero en el 85 lo rebajará a 
uno o dos puntos simbóli
cos. También, continúa 
hablando, hay que tener en 
cuenta que, a la vez de que 
es cierto que se grava a estas 
capas sociales, ellas van a 
ser las más beneficiadas en 
las obras que están realizan
do el municipio, en las zo
nas de la villa en las cuales 
viven. 

En el Pleno que se celebró 
el lunes pasado, quedó en 
suspenso los impuestos para 
los usuarios del matadero, 
provocando las quejas del 
P C . E l alcalde replica a las 
mismas que su Ayuntamien
to es abierto, y él no podía 
comenzar a cobrarles a los 
usuarios del matadero las 
tasas, sin darles la oportuni
dad de explicarse. Los carni
ceros interpusieron seis 
escritos recurriendo contra 
el cobro de esta tasa, pero 
en anteriores Ayuntamien
tos no les hicieron caso. En 
los mismos, éstos decían que 
en el matadero sobraban 
empleados y que este servi
cio, con el cobro de las ta
sas, además de autofinan-
ciarse, le sobraba dinero. 
Ante esto, López Revuelta 
va a realizar un estudio eco
nómico sobre este servicio, 
luego se reunirá con los inte

resados para explicarles lo 
que se derive del estudio y, 
si se tiene que aplicar la or
denanza, se pasará al cobro 
la misma. 

Urbanisiuo 

Para nadie es nuevo que 
los constructores en Laredo 
han venido haciendo lo que 
les ha dado la gana, y que 
los Ayuntamientos de épo
cas pasadas han consentido 
todo. E l alcalde dice que en 
estos momentos están en fa
se de concienciación, para 
que se cumpla el actual Plan 
General, exceptuando lo 
hecho hasta ahora. Nos si
gue diciendo que, durante 
su gestión, han «trabado» a 
unas trece irregularidades 
urbanísticas, cuyas san
ciones en estos días se pasa
rán al cobro, ascendiendo a 
un millón de pesetas, por
que las mismas son obras 
pequeñas. También nos 
cuenta que en las comisiones 
de obras se han detectado el 
inicio de construcciones sin 
licencias, que después han 
quedado legalizadas al ajus
tarse a la Ley y pagar las res
pectivas sanciones. Pero las 
m á s importantes son 
increíbles irregularidades 
que en anteriores Consisto
rios se han cometido, y 
sobre algunas de ellas pesíin 
retenciones del Supremo. Al 
respecto, nos dice López 
Revuelta que las sanciones 
al caso se irán a negociar 
con las partes interesadas 
para llegar a un acuerdo, y 
haciendo palpable que, por 
parte del Ayuntamiento, no 
hay ningún tipo de persecu
ción, y quiere dejar claro 
que, en caso de no entender
se, hará que se cumpla la 
Ley a rajatabla. 

Sobre el «documento de 
los constructores», señala 
que lo tiene en estudio, con
siderando que está se
riamente presentado y que 
se llegará a una solución. La 
usurpación del patrimonio 
municipal es un tema agu
do, por la cantidad de 
metros cuadrados ocupados 
«sin permiso», que son del 
orden del millón, que tradu
cidos a pesetas suben unas 
cuantas, y lo que ello, supo
ne para la hacienda munici
pal. En este tema, sin llegar 
a ser contundente, asegura 
el alcalde «se recuperarán 
los bienes del suelo por la 
vía legal». 

Si 
"HOJA DEL LUNES" 

es leida 
por más de100.000 

santanderinos, 
¿se podrá negar 

que los 
anuncios que publica 

son rentables? 

¿ Bj?.ud .«KOJnatrniíri^aiq» 

http://22.de
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Sobre los v e r t e d e r o s 

Cantabria necesita 
«cuartos de baño» 

« U n a de las consecuencias de la 
asombrosa adaptabilidad del hombre, es 
que se le tiene que convencer para que se 
disguste por los abusos a los que se so
mete su medio ambiente» . 

Esta frase, recogida del magistral 

libro de lord E r i c Ashby, «Reconci l iar el 
hombre con el a m b i e n t e » , cuya creciente 
lectura ha inspirado estas l íneas , refleja 
una de las curiosas paradojas sobre las 
que hoy día se desarrolla la labor de los 
gestores ambientales de nuestra so
ciedad. 

Es regla, amargamente 
constadada, que los progra
mas ambientales expuestos 
en vísperas de elecciones por 
los distintos partidos 
políticos, coinciden siempre 
en una cosa. Caso de ven
cer, lo desarrollarán a re
molque de la problemática 

acudíante, en lugar de ha
cerlo en la deseable forma 
preventiva. 

Entre el descubrimiento y 
denuncia de un riesgo am
biental y la puesta en prácti
ca de una acción política pa
ra controlarlo, sucede una 

compleja reacción de acon
tecimientos encadenados. 
Una primera etapa está ca
racterizada por la trascen
dencia del problema a la 
opinión pública y" el enfren-
tamiento de los grupos que 
velan por el interés común 
con los' grupos de presión 

COMPAÑIA GENERAL 
DE ELECTRICIDAD 
MONTAÑA, S. A. 

J U N T A G E N E R A L 
El Consejo de Administración de esta Sociedad, en uso de las facultades que le con

fieren sus estatutos sociales, ha acordado convocar a los señores accionistas a Junta Gene
ral que se celebrará en las oficinas del domicilio social, calle Joaquín Hoyos, n.0 3, de esta 
ciudad, el día 26 del próximo mes de junio, a las once horas de la mañana, en primera convo
catoria, al objeto de tratar sobre los asuntos comprendidos en el siguiente 

ORDEN DEL DIA 
Primero. —Examen y aprobación, en su caso, de la Gestión del Consejo, de la Memo

ria, Cuentas y Balance del Ejercicio de 1983. 
Segundo. —Nombramientos y/o reelección de Consejeros. 
Tercero.—Al amparo de lo dispuesto en la Ley 83/1 968, de 5 de diciembre, con las 

condiciones suspensivas de que la operación sea aprobada en los mismos términos por la 
Junta General de Electra de Viesgo, S. A., y de que sean concedidos los beneficios fiscales 
establecidos en la legislación vigente (Ley 76/1 980, de 26 de diciembre, y Reglamento para 
su aplicación aprobado por Real Decreto 2.182/1981, de 24 de julio): 

a) Realizar la fusión, por absorción de esta Sociedad, con Electra de Viesgo, S. A.,~ 
accediendo a que la misma se lleve a efecto sin aumento, del capital social de Electra de 
Viesgo, habida cuenta de que la Sociedad absorbente es titular de todas las acciones de 
Compañía General de Electricidad Montaña^ S. A. 

b) Aprobar el balance de fusión de la Sociedad, cerrado el día anterior a la celebra
ción de la Junta General. 

c) Facultar ai Consejo de Administración para que, en su momento, apruebe el ba
lance final cerrado el día anterior al del otorgamiento de la escritura de fusión. 

d) Facultar al Consejo de Administración para que dé cumplimiento a estos acuer
dos en la forma que estime procedente y, al efecto, delegue en la persona o personas que 
considere oportuno la más amplia representación de la Sociedad para su ejecución y formali-
zación, para otorgar los documentos públicos y privados que para ello consideren conve
nientes, así como para solicitar del Ministerio de Hacienda los beneficios fiscales y decidir 
sobre el cumplimiento de la condición suspensiva de su concesión. 

Acogiéndose la operación de fusión a los beneficios fiscales establecidos en la legisla
ción vigente para la concentración de Empresas y estando la Sociedad absorbente acogida 
al régimen de acción concertada, de acuerdo con lo previsto en el Decreto 1 75/1 975, de 1 3 
de febrero, y acta general de concierto suscritos con el Estado el día 22 de octubre de 
1975, será de aplicación lo dispuesto en la Ley 83/1 968, de 5 de diciembre, por lo que, en 
cumplimiento de lo establecido en el párrafo 4 de su artículo único, se trascriben 
íntegramente los párrafos 1, 2 y 3 del mismo: 

«1. En los casos de fusión de Sociedades acogidas al régimen de acción concertada 
o en los que se declaren de aplicación por el Ministerio de Hacienda cualesquiera beneficios 
fiscales reconocidos por las disposiciones vigentes para la concentración de Empresas, sola
mente tendrán derecho a separarse de las Sociedades Anónimas afectadas los accionistas 
disidentes y los no asistentes a la Junta en que se acuerde la fusión. Este derecho habrá de 
ejercitarse en el plazo de un mes, a contar de la fecha de la última publicación del acuerdo a 
que se refiere el artículo 1 34 de la Ley de Régimen Jurídico de las Sociedades Anónimas. 

En los mismos casos, el plazo de tres meses previsto en el artículo 145 de la propia 
Ley se reducirá a un mes, contado también desde la fecha del último anuncio.» 

«2. Los accionistas que se separen de la Sociedad obtendrán el reembolso de sus 
acciones al precio de cotización media del último año o, si las acciones no tienen cotización 
oficial en Bolsa, al que resulte de la apreciación del patrimonio líquido, según balance del día 
anterior al acuerdo de ia Junta, aprobado por la misma. 

En este último supuesto, el socio que tenga derecho a la separación, y en igual plazo, 
podrá impugnar el acuerdo con arreglo al procedimiento del artículo 70 de la Ley de Socieda
des Anónimas, a fin de fijar el justo precio, según valoración real. La acción de impugnación 
no podrá suspender la ejecución del acuerdo.» 

«3. Dentro del mes siguiente a aquel en que pueda ejercitarse el derecho de separa
ción, la Junta Genera! o, por su autorización expresa, el Consejo de Administración podrán 
acordar el fraccionamiento del reembolso de las acciones de todos los socios que se separen 
en tres anualidades, como máximo, de igual cuantía cada una, y con ahono del interés legal 
correspondiente a las cantidades pendientes de pago. 

En la escritura de fusión o absorción correspondiente se harán constar dicho frac
cionamiento y la relación de los accionistas que hayan hecho uso del derecho de separación 
y el capital que cada uno acredite.» 

Cuarto. —Ruegos y preguntas. 
Quinto. —Lectura y aprobación, si así procediera, del Acta de la misma Junta. 
Para hacer uso del derecho de asistencia a la Junta, será necesario que se depositen 

las acciones o los resguardos de depósitos de las mismas en la Caja Social, con cinco días de 
anticipación a la fecha en que deba celebrarse aquélla, donde se les facilitará la oportuna tar
jeta de asistencia. 

Caso de no concurrir suficiente número de accionistas para que la Junta pueda ce
lebrarse en primera convocatoria, se celebrará en segunda, el día 27 del mismo mes, en el 
mismo lugar y hora. 

Conforme a lo establecido en el Real Decreto 2.288/1 977, de 5 de agosto, el Conse
jo de Administración ha sido asesorado por el Letrado del mismo a efectos de lo dispuesto en 
el artículo 1 ? de dicha disposición, en relación con la presente convocatoria. 

Torrelavega, 24 de mayo de 1984. 
EL CONSEJO DE ADMINISTRACION. 

que defienden sus propios 
intereses. Generalmente, los 
ecologistas «responsables» 
se enfrentan en este momen
to a un problema ético: ¿Es 
lícito dramatizar y exagerar 
las consecuencias de los 
problemas ambientales, con 
objeto de forzar a los 
políticos para resolverlos? 
Por desgracia', el actual cli
ma social no ofrece otras sa
lidas; la afirmación del filó
sofo y teólogo Alfred N. 
Whitehad, «es más impor
tante que una proposición 
sea interesante que 
verídica», no ha perdido 
todavía mucha de su irónica 
vigencia, y hay abundancia 
de casos célebres, como el 
del formidable, sobrio y do
cumentado informe del Ins
tituto de Tecnología de 
Massachusets, «Impacto del 
hombre en el medio ambien
te del globo: Informe sobre 
el estudio de problemas am
bientales críticos», que, tras 
su publicación en 1970, no 
suscitó la menor respuesta 
hasta que, en 1972, la revis
ta «The Ecologist» publicó 
el artículo «Anteproyecto 
para la supervivencia», que 
era una parodia sensaciona-
lista y apocalíptica del ante
rior informe. Se produjo un 
extraordinario revuelo, se le 
dedicaron programas de te
levisión y editoriales de 
prestigiosos periódicos y, 
por fin, tuvo que intervenir 
la Secretaría de Estado para 
el Medio Ambiente británi
ca. 

E l artículo consiguió algo 
que no había logrado la se
riedad y el rigor científico, 
excitó la opinión pública y 
forzó a los políticos a buscar 
un hueco en su siempre re
cargada agencfe) para ocu
parse del medio ambiente. 

De esta forma se llega (a 
veces) a la segunda etapa: 
Las autoridades respon
sables buscan el asesora-
miento de expertos en medio 
ambiente, éste es otro punto 
crucial del proceso. E l cam
po del medio ambiente es un 
conglomerado sumamente 
complejo e ínter disciplinar, 
donde no abundan los gene-
ralistas. A las aportaciones 
objetivas de científicos y 
economistas , el buen 
político hábrá que añadir su 
contribución subjetiva que 
incluya no sólo hechos, sino 
«presentimientos», en busca 

de un modelo de actuación 
que sea a la vez específico y 
políticamente viable. E l de
sarrollo del modelo consti
tuye la tercera y última eta
pa, que no siempre llega a 
plasmarse. 

Sirvan estas reflexiones, 
en la víspera del Día Mun
dial del Medio Ambiente, 
para señalar la necesidad de 
que continúe la creciente 
participación ciudadana en 
la exigencia de búsqueda de 
soluciones para los proble
mas ambientales de Can
tabria. 

Como nuestra valga este 
«botón»: L a actual si
tuación de los vertederos de 
basuras de nuestra región es 
lamentable; muy pocos mu
nicipios realizan, como es su 
obligación, una gestión de 
las basuras que se producen, 
los más, simplemente se de
sembarazan de ellas arro
jándolas al primer sitio en 
que no estorban (?), gene
ralmente en márgenes de 
nuestros ríos y depresiones 
cársticas permeables, igno
rando los efectos contami
nantes y riesgos ambientales 
que esta actitud conlleva y 
despreciando cualquier con
sideración sobre la degrada
ción del paisaje o del ecosis
tema agredido. Hay otros 
casos, pocos, en los que la 
gestión se efectúa de forma 
más aceptable e incluso al
guno en los que es buena pe

ro, por desgracia, en estos 
casos no suele coincidir que 
el vertedero bien gestionado 
se ubique sobre un terreno 
geológicamente apropiado o 
que no haya rebasado su ca
pacidad de almacenamien
to. 

En breve, parece que se va 
a acometer la elaboración de 
un Plan Director de Gestión 
de Residuos Sólidos Urba
nos para Cantabria, que de
be diseñar una metodología 
de gestión de las basuras 
adecuada a las necesidades 
de nuestra región. Todos los 
municipios han de asumir su 
responsabilidad y participar 
en la búsqueda de la solu
ción idónea de «su» proble
ma. Todos los ciudadanos 
hemos de ofrecer con solida
ridad nuestro apoyo y exigir 
que el citado Plan se de
sarrolle. 

E l vertedero es para un 
municipio como el cuarto de 
baño para el hogar, hasta 
ahora los cuartos de baño de 
nuestros hogares comunes 
(los municipios), son casi to
dos letrinas al cielo raso, pe
ro con efectos más peligro
sos. Queremos ser europeos: 
Va siendo hora de que pen
semos en poner cuartos de 
baño a Cantabria. 

Emilio FLOR PEREZ 
Hidro geólogo. 

Vicepresidente de la Sociedad 
Cántabra de Historia Natural 

P E L U Q U E R I A «PEÑA» 
C . / Alta, 6 4 - S A N T A N D E R 

Comunica a sus estimados clientes, amigos y público en 
general que, tras haber permanecido cerrada por reforma 
y modernización de sus instalaciones, está de nuevo a su 
servicio, donde seguirán siendo atendidos con la diligen
cia de siempre por Felipe y Ricardo. 
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E n relación al simbolismo de unas sanciones que 
impuso Sniace a dos trabajadores 

E l Sindicato Unitario: 
UGT miente 
descaradamente 

E l Sindicato Unitario ante el desmentido público 
hecho por la sección sindical de la U G T en Sniace, en re
lación a las dos sanciones impuestas a dos trabajadores 
de esta empresa por su participación en unos incidentes 
que hubo en la pasada huelga, hace una serie de fuertes 
manifestaciones, contra esta central, a la que acusa de 
mentir descaradamente, como también a la delegada del 
Gobierno y a la dirección de Sniace. 

Explica el portavoz del SU que los tres interfectos 
nunca tuvieron voluntad de que no se produjeran estas 
sanciones, porque son cómplices en querer ocultar y olvi
dar las causas- que originaron la pasada huelga, además 
de qué se muestran conformes de que se «restablezca», 
ante todo, el principio de autoridad sin límites, llegando 
a la arbitrariedad y a la injusticia. Y les dice a la U G T 
que si ese es su sindicalismo, allá ustedes. 

Ante el desmentido público realizado por el porta
voz de la sección sindical UGT-Sniace, José Manuel Co-
lio, al respecto de unas declaraciones que realizó en estas 
páginas el Sindicato Unitario, en relación a unas san
ciones —que calificó de represoras— impuestas por la di
rección de esta empresa a dos trabajadores de la misma, 
miembros de esta central, por su presunta participación 
en unos incidentes que tuvieron lugar en la pasada huel
ga, a la entrada de la factoría, al salir de la misma el jefe 
de personal, U G T las considera simbólicas, de acuerdo 
con lo pactado por ellos y la dirección de Sniace. E l Sin
dicato Unitario dice que la U G T miente descaradamente. 

Presentando fotocopias de las comunicaciones de la 
sanción, que este periódico ya tenía en su poder, José 
M.a Gruber portavoz del Sindicato Unitário, manifiesta 
que en este tema no cabe polémica porque «los textos son 
claros, las acusaciones concretas, la calificación de la fal
ta precisa, y la sanción que se impone contundente, así 
como los motivos por los que se ha rebajado la pena». «Si 
los representantes sindicales de U G T ^cont inúa dicien
do— lo quieren ignorar, esto sí que es grave, pero, 
querer utilizarlo, falseando la realidad, para insultar a 
otros, es tener demasiado descaro que el Sindicato Unita
rio no puede dejar pasar». 

Explican que las sanciones están ahí y ello es debido a 
que ni la delegada del Gobierno, ni la dirección de 
Sniace, ni la U G T tuvieron nunca voluntad de que las 
sanciones no existiesen, ni hubieran sido impuestas, por
que son cómplices en ocultar la situación que las originó, 
así como a los provocadores de la misma, de la larga 
huelga que hubo en la negociación de los convenios 
salariales. Porque en vez de reflexionar sobre las causas 
de la misma, se han preocupado de restablecer, ante to
do, el principio de autoridad sin límites, llegando , a la 
arbitrariedad y a la injusticia. «Si ese es su sindicalismo 
allá ustedes», matiza el Sindicato Unitario, refiriéndose a 
la U G T , alegándoles que no traten de disimularlo. 

Acusan a esta central sindical, a la delegada del Go
bierno y a la dirección de Sniace de no ser dignos de la 
confianza de los trabajadores, como lo demuestran las 
sanciones, porque éstas además de ser simbólicas estaban 
condicionadas a la sentencia que saliese del Juzgado, 
cuando se viese la denuncia que presentó la empresa, se
gún dijeron los implicados anteriormente reseñados, en 
medios de información, en los despachos «y se vociferó 
ante cientos de personas en el show de la Bolera» 
—aplica Gruber— «pero lo cierto es que no hay aún sen
tencia del Juzgado, y en la sanción no hay nada que haga 
referencia a que se esté pendiente de ella, porque el texto 
es claro y taxativo y ésta es una sanción sin más, con toda 
la fuerza de otras». 

Finaliza diciendo el portavoz del Sindicato Unitario, 
que por pedir promesas de que no habría represalias la 
huelga duró unos cuantos días más y los trabajadores 
honrados saben que la exigencia era legítima, «lo que pa
só todos lo hemos sufrido y quizás lleguemos a olvidarlo, 

. pero nos costará más, olvidar que la U G T , la delegada y 
Sniace nos mintieron y, de los tres, es más responsable 
quien trabaja con nosotros», la U G T . 

Por otra parte, decir que hoy, lunes, se verá en el 
I M A G , el recurso presentado por uno de estos trabaja
dores a la sanción que les impuso Sniace, por su no parti
cipación en los hechos a los cuales hemos hecho referen
cia. 

G A R C I A O L A I Z 

ORRELAVEGA0R0 
C o m p r a m o s y pagamos a l contado 

o r o y p l a t a 
nuevo, usado o deteriorado 

Seriedad y discreción 
- PABLO6AfítSHGA,-6-,-iN-T-. - TORRELAVEGA. 

P a s a d o m a ñ a n a , v i s i t a o f i c i a l a T o r r e l a v e g a de l p r e s i d e n t e de l G o b i e r n o c á n t a b r o 

£1 saneamiento del Besaya sigue adelante merced 
a mutuas colaboraciones 

Todo cuanto se está realizando en torno a la desconta
minación del río Besaya en estos momentos es francamente 
aleccionador. En muy poco espacio de tiempo, la comisión 
que aborda este tema, que preside el alcalde de Suances, está 
logrando cotas impensables al principio de su creación, a la 
vista de que el problema de la contaminación de la cuenca 
del Besaya llevaba muchos años sin solución. 

Decimos que el tema es 
aleccionador, porque de
muestra c ó m o muchos 
problemas que parecen inso-
lubles se solucionan cuando 
se aunan esfuerzos comunes 
sin atender a motivaciones 
políticas de partidos; antes 
bien, atendiendo al bien co
mún que es lo importante. Y 
así , la A d m i n i s t r a c i ó n 
Central, a través de sus or
ganismos correspondientes; 
el Gobierno de Cantabria; 
distintos ayuntamientos y 
empresas privadas, están 
dando ejemplo en este tema 
que a medio plazo puede te
ner un final feliz para el tu
rismo y la economía re
gional en urta zona de gran 
influencia. L a última noticia 
es esperanzadora, ya que la 
Dirección General de Medio 
Ambiente ha subvencionado 
a cuatro empresas, con cer
ca de 400 millones de pese
tas para la reducción de sus 
vertidos contaminantes. De 
ellas, son tres de Torrelave
ga, y Sniace recibirá en tres 
años una subvención de 285 
millones; Solvay, de 37 
millones y medio; y Astu
riana de Zinc, de 24.600.000 
pesetas. No es de extrañar 
que a este «movimiento» de 
descontaminación se vayan 
sumando otros ayuntamien
tos. . 

L a Cámara de Comercio 
y el Ayuntamiento 

E l vocablo «colabora
ción» viene a ser el denomi
nador común de nuestra 
crónica torrelaveguense. 
Hemos visto que está siendo 
fundamental en el tema de 
la descontaminación de la 
cuenca del Besaya, y debiera 
ser también fundamental y 
positivo en las relaciones 
entre la Cámara de Comer
cio y el Ayuntamiento, rela

ciones que son noticia a raíz 
del proyecto que tiene la Cá-
mara,de realizar en Tórrela-
vega una gran Quincena Co
mercial para potenciar la 
ciudad y más concretamente 
su comercio. L a Cámara 
con diversos gremios de co
merciantes y otros organis
mos y personas interesadas, 
piensa colocar vallas perma
nentes en los principales ac
cesos a la ciudad; realizar 
una amplia campaña publi
citaria; actividades cultura
les y deportivas durante la 
quincena; sorteos; fiestas 
populares; actuaciones 
folklóricas, etc. Antes, la 
Cámara hará una previa 
consulta a los cerca de mil 
comercios que hay en Torre
lavega y contará con la cola
boración del Ayuntamiento, 
que parece ser será impor
tante en el aspecto económi
co. 

No obstante, y en opinión 
de una gran mayoría de co
merciantes, la mejor colabo
ración que pudiera tener la 
Cámara y el comercio de 
Torrelavega del Ayunta
miento, sería que soluciona
ra temas que tanto les pre
ocupan y que tan directa
mente influyen negativa
mente en su economía. Te
mas como el del mercado se
manal de los jueves, que no 
acaba de regularse pese a las 
promesas de muchos im
puestos al Ayuntamiento y 
no recibe la más mínima 
atención; no se le,escucha, 
psa sería una buena colabo
ración, sin la cual nos teme
mos que no resulten ni quin
cenas comerciales ni nada de 
nada. 

Y hablado de impuestos, 
sabido es que el Ayunta
miento rechazó por llegar 
fuera de plazo el recurso de 
la Cámara sobre el impuesto 
de radicación. L a Cámara, a 

través de su asesor jurídico, 
Laborda, ha manifestado 
que es un acto^nulo de pleno 
derecho, la solicitud por 
parte del Ayuntamiento a la 
Administración, de crear en 
Torrelavega ese impuesto de 
radicación, que sólo puede 
aplicarse en poblaciones de 
más de cien mil habitantes. 
De ahí, que inicie —ía 
Cámara— un procedimien
to administrativo provin
cial; y más tarde al Tribunal 
Ordinario de Justicia. Todo 
se evitaría si la colaboración 
Ayuntamiento-Cámara de 
Comercio fuera efectiva. 

También se evitarían di
sensiones en otros temas co
mo el de la Estación de 
Autobuses que parece ser se 
llevará definitivamente a la 
finca del Asilo, en contra dé 
múltiples criterios. Es una 
pena que antes de una deci
sión de tal calibre, el Ayun
tamiento no haya pedido 

opiniones al respecto y más 
concretamente a quienes 
van a verse más afectados 
por esa estación; es decir, 
comerciantes, concesiona
rios de líneas de viajeros, 
etc. Mucho nos tememos 
porque lo apreciamos todos 
los miércoles de feria, que 
los accesos a esa Estación de 
Autobuses, estén la mayor 
parte del día totalmente 
atascados. 

OMEGA 
LONGINES 
RADÍANT 
T o r r e l a v e g a 

M U E B L E S ^ C O C I N A 

N o d é m á s v u e l t a s 

p a r a a m u é b i a r . 

. . • v e n g a a 

e n a f í n 
TORRELAVEGA 

¿ C O N O C E U D . L A N U E V A 

D I M E N S I O N D E L J U E G O ? 

S E L L A M A . . . « D A D O S » 

En «DADOS» las últimas novedades en máquinas 
de palanca y rodillo. 
Variada REPOSTERIA para su café o chocolate. 
Polkas de Torrelavega, pantortilla y rosquillas de 
Reinosa, corbatas de Unquera, pastel cántabro, 
etc. 
Pruebe Ud. los famosos «triángulos» y las famosas 
«torres» de «DADOS». Algo delicioso. 
Le estamos esperando en «DADOS». 
Avda. Menéndez Pelayo, 4. 

T O R R E L A V E G A 

GUIA MEDICA 

DR. PEREDA 
E N F E R M E D A D E S 

D E L A PIEL 

Avenida Menéndez 
Pelayo, 4-3° G 

Teléfono 89 77 64 
Consulta: De 4 a 7 

E n r i q u e P i n e y 

R E U M A T O L O G I A 

C/ JuliánCeballos, 38, 2°-A 
SOLICITEN HORA 
de 5,30 a 7,30 

Teléfono 881788 

F . S A K Z 
F . T R I G U E R O S 

NEUROCIRUGIA 
José María Pereda, 16, 

segundo izquierda 
Teléfono 89 72 6,1 
TORRELAVEGA 

CONSULTA: D é 4 , 3 0 a 7 

J A I M E L O P E Z B O N E L L 

E S P E C I A L I S T A 
Obstetricia y Ginecología 

Consultas: De 4 a 6 
excepto sábados 

Se ruega solicitar día y 
hora al teléfono 88-10-40. 
Joso María de Pereda, 49. 

R. M I L L A N 
L A S Q U E T T Y 

GINECOLOGO 

José M * Pereda, 36-2" D 
Teléfonos; 897513 y 882722 

R A M O N F E R N A N D E Z 
MEDICINA INTERNA 
Pulmones, Corazón, 

Digestivo 
José María Pereda, 20 

H O J A D E L L U N E S 
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E n u n i n f o r m e q u e d a r á n a c o n o c e r d e n t r o de u n a s e m a n a 

Trece asociaciones de vecinos contra Rotella 
por su mala gestión municipal 

E l informe elaborado por las trece Asociaciones 
¿e Vecinos de Torrelavega que, dentro de una sema
na, se va a dar a conocer a la op in ión públ ica , pone 
bajo mín imos la nefasta gest ión municipal que R o 
tella ha realizado durante el año que lleva al frente del 
Ayuntamiento. 

E n el mismo, los vecinos de la ciudad manifiestan 
su total opos i c ión a que se apruebe la revisión del 
pian General de Torrelavega, porque ésta legalizaría 
todas las irregularidades urbanísticas cometidas y que 
se están cometiendo, de entre las cuales algunas son 
del propio alcalde. 

En los otros dos aspectos 
fundamentales del informe, 
se señala que las subidas de 
los impuestos municipales, 
una vez más, va en contra de 
sus precarias economías, 
por lo que se negarán a pa
garlos, y que la subida del 
cien por cien de los sueldos 
de los concejales no está 
acorde con las fatigas de és
tos en velar por los intereses 
de sus administrados. 

Los vecinos, una vez que 
hagan público su informe, 
adoptarán una serie de me
didas hasta que Rotella les 
tenga en cuenta sus reivindi
caciones. 

Después de que-cada por
tavoz se hubo reunido con 
los miembros de sus respec
tivas Asociaciones de Veci
nos para elaborar un escri
to, en el cual señalarán la 

problemática específica de 
cadá barrio de Torrelavega, 
celebraron otra este miérco
les pasado, con todos los de
más portavoces de las otras 
Asociaciones —hasta trece 
colectivos de vecinos—, que 

.duró por espacio de tres ho
ras. 

Los alli reunidos .refun
dieron sus escritos propios 
en un informe global que to
das las Asociaciones de Ve
cinos de Torrelavega presen
tarán a los medios de comu
nicación, partidos políticos 
y centrales sindicales, espe
rando de estos últimos que 
se manifiesten al respecto. 

Este informe elaborado 
por los colectivos ciudada
nos de la ciudad, contiene 
principalmente los proble
mas más acuciantes que 
tienen y que son generales a 

todos ellos y, del mismo mo
do, se desprende que la ges
tión llevada a cabo por Ro
tella desde el Ayuntamiento 
y hasta estas fechas es nefas
ta, caracterizándose por ir 
en perjuicio de los vecinos, 
los cüales no están ya dis

puestos a que la gestión mu
nicipal continúe menosca
bando sus derechos. 

El informe se divide en 
tres aspectos fundamenta
les, urbanismo, impuestos y 
los sueldos-trabajo de los 
concejales. 

Están firmemente en 
contra de que se apruebe la 
revisión del Plan General de 
Torrelavega, porque ade
más de que el Ayuntamiento 
ha hecho caso omiso de las 
alegaciones que se le hi
cieron, consideran las Aso
ciaciones de Vecinos que con 
la revisión se van a legalizar 
todas las irregularidades 
urbanísticas habidas y que 
actualmente háy, en el tér
mino municipal, de las 
cuales el alcalde tiene unas 
cuantas. Consideran los co
lectivos de vecinos que, con 
ello, los beneficiados son los 
de siempre, y los perjudica
dos, también, ellos. 

Consideran los represen
tantes de las Asociaciones 
que, tanto el I R P F como las 
subidas de las tasas aproba-* 
das por el Pleno del Ayunta
miento, y que en breve les 
pasarán a cobrar, van en 
detrimento de las economías 
de los ciudadanos, las cuales 
ya están sobrecargadas de 
obligaciones fiscales, y que 
el acuerdo municipal no está 
en relación directa de los 
servicios que se prestan, 
pues además de ser deficien
tes, no se tienen atendidos a 
los usuarios. Por lo que no 
las van a pagar. 

Y por último, el informe 

señala que la subida que se 
han aprobado los propios 
ediles para sus sueldos como 
tales, supone un aumento 
del cien por cien, cosa que 
consideran exageradísima, y 
más al tener en cuenta lo 
que los concejales del Ayun
tamiento se preocupan en 
velar por los intereses de sus 
administrados, que, como 
anteriormente se reseña, ro
za el cinismo. 

Las Asociaciones tienen 
previsto dar el documento a 
la opinión pública este pró
ximo lunes, para ello termi
narán de elaborarlo en la 
reunión que celebren maña
na, martes. 

También ha podido saber 
este periódico que los in
tegrantes de las Aso
ciaciones de Vecinos de 
Torrelavega no se van a con
formar con dar a conocer el 
informe que han redactado, 
sino que, una vez que sepan 
la opinión de los demás co
lectivos sociales y políticos, 
adoptarán una serie de me
didas y emprenderán las ac
ciones que consideren nece
sarias para que el alcalde 
Rotella deje de «gobernar» 
de espaldas a sus conciuda
danos. 

Por último, decir que en 
estas reuniones celebradas 
por los vecinos se acordó 
que todas las Asociaciones 
firmaran una moción en 
apoyo a HOJA D E L L U 
NES, para que alguno de los 
grupos políticos en el Ayun
tamiento la eleve al Pleno. . 

J . M. GARCIA OLAIZ 

Suministradas por «José Vidal de la Peña, $ : A . » y y carrozadas por «Carrocerías Ferqui, S . L » , de Noreña . 

Han sido presentadas, en Cartas, dos unidades «Pegaso» 
para «Autobuses L. García», de Torrelavega, y 
«Autocares Lupefer, S. L», de San Felices de Buelna 

En el transcurso de una 
fiesta mitad cántabra, 
mitad asturiana, han sido 
presentadas el pasado 
sábado, junto a los Torre
ones de Cartes, del siglo 
XV, propiedad de la Di
putación Regi9nal, dos 
magníficas unidades PE
G A S O , suministradas 
por «José Vidal de la Pe
ña, S. A.»), para las 
empresas c á n t a b r a s 
«AUTOBUSES GARCIA. 
S. L » , de J o s é Luis 
García García, de Torre
lavega, y «AUTOCARES 
LUPEFER, S. L » , de San 
Felices de Buelna. 

Asistieron a esta pre
sentación todas las per
sonas representativas de 
la vida industrial de am
bas poblaciones, espe
cialmente las más ligadas 
al mundo del transporte, 
no faltando autoridades y 
representaciones, entre 
las que vimos ai conseje
ro de Trabajo, Sanidad y 
Bienestar Social del Go

bierno de Cantabria, Félix 
Hinojal; al primer tenien
te de alcalde del Ayunta
miento de Torrelavega, 
en representación del al
calde, J o s é Gutiérrez 
Portilla, y al alcalde de 
Cartes, David Alvaro 
Villegas. 

Los magníficos auto
buses fueron bendecidos 
por el párroco de Cartes, 
Rvdo. Molleda, y en el 
transcurso de la presen
tación actuaron para los 
asistentes las Danzas de 
Nuestra Señora de Cova-
donga, que pusieron, en 
un ambiente netamente 
cántabro, la nota folklóri
ca al lado de la belleza de 
los Torreones de Cartes. 
Después, la vnota astu
riana estuvo de la mano 
de una «Espicha», es de
cir, la degustación de una 
rica sidra traída especial
mente de Asturias para 
esta presentación, que 
estuvo acompañada de 
excelentes viandas. 

CARROCERIAS 
FERQUI, S. L. 

F a b r i c a n t e de C a r r o c e r í a s 
y R e m o l q u e s e n g e n e r a l 

NOREÑA (Asturias) 

L O S A U T O B U S E S 

Las magníficas unida
des P E G A S O , sumi
nistradas por «JOSE VI

DAL DE LA PEÑA, S. 
A.», han sido carrozadas 
por « C A R R O C E R I A S 
FERQUI, S. L.», de Nore
ña (Asturias). Los auto

buses son c ó m o d o s , 
amplios y seguros; dispo
nen de aire acondiciona
do, TV.-video, nevera, 
asientos reclinables y 

cuantas comodidades y 
adelantos técnicos son 
hoy. innovaciones en el 
mundo del transporte. Su 
capacidad es de 57 
asientos. 

Ambas unidades vie
nen a potenciar, para el 
servicio de líneas regu
lares, excursiones, etc., 
las flotas de autobuses 
de empresas tan acredi
tadas como las men
cionadas. 

«AUTOBUSES GAR
CIA, S. L.», de Torrelave
ga, y «AUTOCARES LU
PEFER, S. L.», de San Fe
lices de Buelna, a cuyos 
propietarios les transmiti
mos una enhorabuena 
compartida por cuantos 
acudieron a la presenta
c ión y por cuantos 
comprenderán el esfuer
zo de estos empresarios 
por mejorar toda ciase de 
transportes de viajeros 
en nuestra región. 

AUTOCARES 
LUPEFER, S. L. 

Transportes Escolares, 
Excursiones, Bodas, etc. 

T e l é f s . : 8 1 4 0 1 9 y 8 1 4 0 0 8 

S A N F E L I C E S D E B U E L N A 

AUTOBUSES 
L. GARCIA 

Excursiones, Líneas Regulares, 
Transporte Escolar, Bodas, etc. 

T e l é f o n o : 8 9 1 6 4 0 

T O R R E L A V E G A 
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Las mejores raquetas, en el Torneo Roland Carros 

i t s* i o s j u e v e s , c o n e l a l m a e n vilo: 

« C u a t r o c l á s i c o s d e l terror» 
La semana televisiva trae dos despedidas 

— «El pirata» y «El Chaplin d e s c o n o c i d o » — y 
varias retransmisiones de i n t e r é s , entre las 
que des taca el Torneo de Tenis Roland 
Garros. T a m b i é n habrá toros —Feria de S a n 
Isidro— y buena m ú s i c a , a cargo de Jordi S a -
b a t é s y Montserrat Caba l l é . En la cartelera. 

da comienzo un nuevo ciclo, « C u a t r o c lás i 
cos del terror», en el espacio « C i n e - c l u b » , y 
veremos, el m i é r c o l e s , una excelente come
dia de J a c k C o n w a y , « L o s v e n d e d o r e s » , con 
Clark Gable y Deborah Kerr al frente del re
parto. 

Pero empecemos por es
ta misma velada: E l mag
nate árabe Franco Ñero, 
protagonista del «bet-se-
11er» de Arthur Hailey «El 
pirata», apura hoy el últi
mo episodio de esta me
diocre mini-serie. Al rele
vo llega, el lunes próximo, 
un prometedor estreno pa
ra los aficionados al mun
do del espionaje: «Los 
hombres de Smi ley» , 
sobre la novela de John Le 
Carré, con Alee Guinnes 
en el papel del veterano 
agente británico Smiley. 
L a otra despedida de la se
mana es algo más triste, 
pues tiene como protago
nistas a Charles Chaplin y 
al excelente documental 
«El Chaplin desconoci
do», que sobre material 
inédito del genial direc
tor han recogideo los bri
tánicos David Hill y Kevin 
Brownlow. 

Tenis, fútbol 
y gimnasia rítmica 

Los deportes ocupan 
buena parte de la progra
mación semanal. En espe
cial el importante Torneo 
de Tenis « R o l a n d 
Garros», que se celebra en 
la capital francesa desde el 
pasado 28 de mayo, con 
asistencia de las mejores 
figuras de la raqueta en 

tierra batida. E l viernes, 
desde las doce de la maña
na, en la segunda cadena, 
T V E ofrecerá al desarrollo 
de los partidos correspon
dientes a las semifinales 
del Torneo, conexión que 
durará hasta las seis de la 
tarde aproximadamente. 
E l domingo, también en 
U H F , se retransmitirá la 
final masculina, a partir dg 
las tres de la tarde. 

Y ya en vísperas de la 
• Eurocopa, la selección es

pañola de fútbol se enfren
tará en encuentro amisto
so con la yugoslava, en el 
Estadio de la Línea, el 

;jueves, a las nueve de la 
noche. También, entre las 
citas deportivas, el Torneo 
Internacional de gimnasia 
rítmica, a celebrar en 
Valladolid, y que tendrá 
su lugar en la pequeña 
pantalla. Las retransmi
siones son el viernes, en la 
primera cadena, a las cin
co y media, y el sábado, a 
las cinco, en U H F . 
- Por último, y en el 
capítulo de especiales, los 
aficionados taurinos tienen 
esta misma tarde la opor
tunidad de seguir una 
corrida en la Plaza de las 
Ventas de Madrid, corres
pondiente a la Feria de 
San Isidro; los diestros 
Ruiz Miguel, Dámaso 
Alonso y José Luis Palo-

* * * 
En «La ventana electrónica» del sábado, el dramático testi
monio de una mujer: «Alice: Una lucha por la superviven
cia». 

mar, lidiarán reses de Vi
torino Martín. No hay que 
olvidar que este ganadero 
protagonizó hace dos años 
el gran acontecimiento de 
la Feria: Y gracias a sus re
ses, las cámaras de T V E 
recogieron la mejor corri
da de la temporada. 

Música para 
todos los gustos 

Los melómanos de to
das clases tienen buenas 
oportunidades esta sema
na en la pequeña pantalla. 
La primera figura en salir 
a escena será Josefina Ba
ker, figura mítica de los 
años veinte, d e i a que el 
programa «Una mujer, 
una época» —miércoles, 
primera cadena— ofrecerá 
una extensa biografía, des
de sus comienzos en «La 
revue noire» de París has
ta su muerte, en 1065, en su 
castillo «Les Milandes». 

Ese mismo día, en 
U H F , veremos al extraor
dinario pianista Jordi Sa-
batés, en un homenaje a 
Scott Joplin; una graba
ción efectuada en el Casi
no de Madríci. Junto a él, 
un fascinante espectáculo 
a cargo del -grupo de 
danza-claqué Mugui Bu-
gui Tap. Y para cambiar 
de estilo, el viernes, por la 
noche, la soprano Mont
serrat Caballé nos ofrece 
un recital de arias de ópera 
dentro del espacio «Con
cierto sentido». Por últi
mo,, y para incondiciona
les de Raphael, un «Espe
cial», el domingo por la 
noche, que ha sido graba
do en el recital que el can

tante dio a beneficio de la 
Fundación Reina Sofía. 

Ciclo de horror 
y terror y un monstruo 
del cine: Clark Gable 

El jueves, en lugar de la 
visita de la encantadora 
pelirroja Rita Hayworth, 
T V E nos ofrece un título 
escalofriante, con la in
quietante presencia de Bo-
ris Karloff y Bela Lugosi: 
«El gato negro». Una 
película de Edgar G. Ul-
mer-, que abre el ciclo de 
«Cine-club» «Cuatro clá
sicos del terror», y que es
tá inspirada en un relato 
de Edgar Alian Poe. L a se
rie Continúa con «El lobo 
humano» (1935), de Stuart 
Walker; «La novia de 
Frankenstein» (1935), de 
James Whale y «La Torre 
de Londres» (1939), de 
Rowland V. Lee. 

Pero no lodo van a ser 
monstruos, así que, el 
miércoles, saldrá a pan
talla una pareja fascinan
te: Clark Gable y Ava 
Gardner, .juntos en «Los 
vendedores» . Acompa
ñándoles, y bajo la batuta 
de Jack Conway, la actriz 
Deborah Kerr en su debut 
en USA. 

La noche del sábado la 
pasaremos con «Vencedo
res y vencidos», una 
larguísima producc ión 
—tres horas— de Stanley 
Kramer, sobre el juicio de 
Nuremberg, con un repar
to de primeras figuras: 

• Spencer Tracy, Marlene 
Dietrich, Burt Lancaster, 
Richard Widmark, Judy 
Garland y un largo etcéte
ra de «vips». E l resto de la 
cartelera pierde anima
ción, con la salvedad de 
«Estrenos TV» del domin
go, que trae una obra del 
polaco Andrzej Wajda, re
alizada en 1981: «La línea 
de sombra». 

Calima 

A R T E S 

P L A S T I C A S 

María Mijares: Perfectos 
despliegues temáticos 

He aquí una exposición 
compuesta por una colec
ción de cuadros en los que 
su autora ha trabajado du
rante siete años, pues «ela
boro mis obras muy lenta
mente», como señala la 
pintora, nacida en Norte
américa, pero con directas 
raíces montañesas. 

Estamos ante una obra 
breve y ligera en sus con
tenidos, pero grata, de fá
cil lectura interpretativa: 
es el realismo fotográfico 
quien nos visita, de la ma
no de María Mijares. 

Trátase de despliegues 
perfectos de los temas, 
que introducen al especta
dor suavemente en su asi
milación: aquí saltamos de 
rúas madrileñas a barcelo
nesas rúas o paisajes urba
nos santanderinos o cán
tabros, o interiores, o má
quinas dinámicas, o a ese 
sardónico «último desayu
no», única pieza en que 
aparecen figuras huma
nas, muñecones huma
no! des y anima lo tes. 

Es ése un conjunto pic
tórico rico en variedad cro
mática en cada obra. 
Auténtica fiesta de luz y 
color, su trasfondo refleja 
un vivir de importancia se
cundaria (lo diré así para 
no entrar en considera
ciones psudometafísicas, 
que bien pudiera) y en el 
cual el hombre no tiene 
apenas participación direc
ta; veo como hilo conduc
tor de las diversas piezas 
una peculiar filosofía de la 
existencia: María Mijares 
aparece en un estado 
anímico/creativo en el que 
no halla reposo sino al en
contrar una actividad plás
tica con sentido propio, al
go que la resulte desespe
radamente festivo; el 
franchute jour divin lleva
do a la pintura con profun
dos intereses renovadores, 
cada vez, cada día, en ca
da cuadro pintado. 

Personalmente, gusto 
más de la pintura que man
tiene en su mismidad el vi
gor de la sugerencia viva, 
pero aquí y ahora he de 

confesar que esta colec
ción mostrada en el Museo 
Municipal de Bellas Artes 
de Santander, tanto en su 
obertura como en su agili
dad narrativa, me ha cauti
vado. 

Obra de Solana 
en «Sur» 

Tanto (y en no escasas 
ocasiones tan ligeramente 
o tan tópicamente) se ha 
escrito acerca de la obra 
plástica de José Gutiérrez-
Solana, que mejor no aña
dir nada, sino invitar a 
quien guste de las emo
ciones fuertes a introducir
se en un mundo ácido me
diante la observación aten
ta de las piezas que ahora 
se muestran en la sala 
«Sur»: óleos, dibujos y 
aguafuertes surgidos del 
astro creador de uno de 
nuestros pintores hispanos 
más cercano a la auténtica 
realidad que rodea al ente 
humano en su cotidiano 
discurrir. 

« L o s s a n t o s 
I n o c e n t e s » 

Con «Los santos inocentes», Mario 
Camus completa una espléndida «trilo
gía» de adaptaciones literarias al cine. A 
«Fortunata y Jacinta» y «La colmena», le 
ha sucedido, en línea ascendente en 
cuanto a éxito de critica y público se re 
fiere, las imágenes suscitadas por la no 
vela de Miguel Delibes del mismo título. 

Gracias a su sensibilidad, quizá en ma 
yor medida a su madurez expresiva, Ca 
mus nos ha evitado, en cada caso, el en 
ocasiones entretenido pero siempre inútil 
ejercicio de comparaciones entre novela 
y película, de distingos entre cine y litera 
tura, propio de páginas más cultas que 
ésta. 

La razón es simple y se basa en el 
disfrute, en los tres casos, de la cinta 
previa lectura literaria, o viceversa. 

«Los santos inocentes» está cons
truida en torno a unos cuantos persona 
¡es, que no son 4, como quizá quiere indi
car la sobreimpresión de rótulos con sus 
nombres (Quirce, Nieves, Paco, «El 
Bajo», yAzarías), ni, por supuesto, todos 
ellos inocentes. Representan, de un lado, 
el servilismo y la humildad, y de otro, el 
autoritarismo y la egolatría. 

Tal situación genera un conflicto, la 
tente, cuyo desencadenante es un perso 
naje al margen de los dos esquemas cita 
dos, un «inocente», el tonto del pueblo 
(título enraizado y otorgado sin excep
ción en todas las comunidades rurales de 
este país), cuyo único eco a su afectivi
dad lo encuentra en los pájaros —¡milana 
bonita!—, también inocentes como él. 
Paco Rabal da vida a este bobalicón sin 
permitirse ni por un momento soñar el lu

jo, fácil en este caso, de la sobreinterpre 
tacióñ. Baste señalar que Rabal recorrió 
durante varios meses Extremadura, co
nociendo tipos como el de su papel. A 
uno de ellos compró la ropa que viste en 
la película. 

Alfredo Landa (premiado en Cannes 
junto con Rabal), es el humilde servi
dor del señorito Iván (Juan Diego, 
magníficamente odioso en 'su papel), 
autoridad en las postas, ego en el gatillo 
e «inocentes» en el punto de mira. Landa 
se revela como un gran actor, capaz de 
transformarse en sabueso en una escena 
imposible de olvidar. 

Se ha dicho que sólo un director de ci
ne que conoce los verdes de Cantabria, 
como Mario Camus, hubiera sido capaz 
de aprovechar los de Extremadura, a la 
que siempre hemos querido ver extrema, 
dura y reseca. Hans Burmann, sin embar
go, la ha retratado en primavera: Pero eso 
sí, fría como el amanecer y desnuda co
mo un alcornoque. Es el ambiente ade
cuado, aderezado con música de instru
mentos pobres (una pandereta, una bo
tella de anís), para los momentos álgidos. 

Camus ha recurrido a una parración 
muy «de cine», con «flash-back» y se 
cuencias cortas ricas en planos su geren
tes en cada ocasión, y moni idos con la 
agilidad que precisa un relato oara no ca
er en la morosidad que tanto abunda en el 
cine español. La fidelidad al texto es lo de 
menos. Lo importane es cóme é cuenta, 
no lo que se cuenta. 

Gerardo PRIETO 
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Pedro Ruíz, un humorista que haciendo chirigotas .e ha co .w-er t d o ;n u i mir i 

D e l o s p o l í t i c o s n o s o p o r t a a s u s 

« p e l o t a s » y « c o r r e v e i d i l e s » 
Existen persoñas cuyo 

trabajo se hace frente a 
un público, y cuya pre
sencia levanta oleadas 
de expectación, éste es 
el caso de Pedro Ruiz, 
cuatro días actuando en 
el Coliseum de Santander 
con su espectáculo «Mi
tos y Chirigotas», a lleno 
diario y sin ningún, exce
so publicitario. Sólo al 
grito de Pedrito Ruiz ac
túa, colas como hacía 
años no se conocían y to
do ello sin aportar nada 
nuevo al mundo del es
pectáculo (imitaciones, 
experpentos y parodia). 
Entonces, ¿dónele está el 
secreto?, se pregunta
rán. Pues muy sencillo, 
en ese fenómeno inexpli
cable, que es, en lo que 
en teatro se ha denomi
nado traspasar bambali
nas y que sirve para cual
quier personaje de la vida 
pública. 

— Quién me lo iba a de
cir a mí, ahora en pleitos 
con Televisión Española, 
por el programa que tenía 
contratado para hacer en 
la línea de mi espectácu
lo... Bueno, prefiero no 
hablar de ello... Además, 
el asunto lo tengo en el 
bufete de Antonio Garri-
gues que, por cierto, fue 
precisamente el líder libe
ral y ahora reformista, 
socio de Roca, el primer 
«furtivo» famoso que pa
reció en una no menos 
furtiva televisión privada. 

— Yo siempre he creído 
en la iniciativa privada, 
pero no sólo en televi
sión, también en algunas 

cosas más, aunque sólo 
sea por terminar con tan
ta burocratización, una 
de las enfermedades más 
crónicas de nuestro país. 

... Y, sin embargo, vas 
a arrojar la toalla, a pesar 
de que los expertos digan 
que en cuatro días, en 
Santander, has ganado 
tres millones de pesetas, 
te vas a América. 

— Cruzo el «charco» 
porque quiero cambiar de 
aires. Yo soy muy ner
vioso e inquieto, cuando 
pasa el tiempo, ya no me 
gusta lo que hago; me. 
pasó con la crítica depor
tiva y ahora incluso con 
lo que hago. Estoy can
sado, en cada sesión 
pierdo tres kilos; aunque 
no lo parezca, me en
cuentro enfermo, ando 
en tratamiento médico. 
Por ejemplo, yo hago pa
rodias distorsionantes de 
los políticos, pues bien, a 
niveíes personales, nun
ca he tenido problemas 
con ellos, incluso de al
gunos soy muy amigo. 
Sin embargo, no te 
puedes imaginar la can 
tidad de problemas que 
he tenido con los «pelo 
tas», «lameculos» y 
«correveidiles» tan abun
dantes en esta España 
«Oficial» que son el gran 
cáncer de la convivencia. 
Por esta y otras razones, 
dentro de unos meses 
me voy a América a 
cumplir varias ofertas de 
la Televisión privada y 
para hacer un Pedro Ruiz 
nuevo. 

A Pedro Ruiz no le da 

reparo, por ejemplo, en 
una sola sesión parodian
do a Felipe González, ga
nar el doble que él en un 
mes trabajando de presi
dente del Gobierno. 

—No me da el más 
mínimo reparo, porque si 
el presidente del Gobier
no se hubiera dedicado a 
ejercer como abogado, 
en vez de colmar la ambi
ción de poder que ha te
nido, o la necesidad de 
ser una persona válida 
para el contexto general 
de una sociedad, hubiera 
ganado mucho más dine
ro. Tampoco me da nin
gún reparo, porque hay 
gente que con una simple 
firma en la transacción 
de un terreno, gana en 

unos minutos y con 
mucho menos esfuerzo 
que yo más dinero y 
muchas veces menos 
honradamente. Además 
de mi trabajo comen 
muchas familias. 

¿ Criticas más a los per
sonajes de derechas o de 
izquierdas? 

— Depende, todo va en 
relación, con quien os
tente el poder. Soy de la 
opinión que el poder 
puede corromper. Antes 
por tanto pensaban que 
era un izquierdista furi
bundo y ahora todo lo 
contrario. Yo no puedo 
decir eso de que cuando 
lleguen los míos; yo soy 
sólo de mí, los míos no 
existen. 

En España pagamos 
impuestos americanos 

y recibimos 
prestaciones africanas 

No podíamos dejar, an
te el bocadillo de jamón, 
unas aceitunas y una 
Coca-Cola, cena de 
Pedro Ruiz, sin abordar el 
tema más actual: los im
puestos. 

— Por cier to , 
permíteme que acompa
ñe en el sentimiento a los 
santanderinos por ese 
diez por ciento de recar
go que os ha puesto el al
calde Hormaechea. Pien
so que en este país los 
impuestos se han dispa
rado, siendo tremendo 
que los ciudadanos pa

guemos los yerros no só
lo de la Administración 
del Estado, si no también 
de otras periféricas. Ade
más en este país paga
mos impuestos america
nos y estamos recibiendo 
servicios africanos. De 
todas formas opino que 
hay que ser solidarios. 
Yo pago mis impuestos, 
en la medida que lo ha
cen todos los españoles, 
intentando, que graven 
lo más mínimo a mi 
economía. Ahora sería 
feliz si mis impuestos 
fueran a parar a hacer 
mejores hospitales y asi
los a mi profesión cuando 
yo me retire, a los niños 
desvalidos, a las víctimas 
de terrorismo, a los afec
tados por el síndrome tó
xico y, en sumB, a gentes 
que tiene carencias, me 
parece estupendo. Si mis 
impuestos van a parar a 
protocolos, a ambiciones 
políticas a papeleo y bu
rocracias lo lamento. 

Así se expresa un artis
ta que convirtiéndose en 
chirigota se ha hecho un 
mito. A l que Reagan (al 
que parodia) no tiene en 
cuenta porque no le pro
duce votos, pero que si 
Coca-Coíá entra en el ne
gocio Ruiz, será otra co
sa. 

El que después de 
reírse de lo divino y lo hu
mano, eso sí, sin ira, fina
liza su espectáculo po
niendo un nudo en la gar
ganta al público, en un 
acto de contricción na
cional, pidiendo a critica
dos y espectadores, es
fuerzo para la conviven
cia. Un artista, en 
concreto, bajito y poca 
cosa, con resistencia de 
gigante, que antes de 
abandonar Espara será 
casi seguro el torero en 
«La fiesta» que Berlanga 
rodará en breve. 

VISOR 

Con la presencia de su realizador, Mario Carnus, se est e n ó el pasado s á b a d o en J cin.; Capí to l 

«Los santos inocentes», una de las mejores muestras 
del buen cine español 

El pasado sábado se pro
dujo en el cine Capítol el 
estreno de la película «Los 
santos inocentes», de Ma 
rio Camus, basada en la 
novela del mismo títuío de 
Miguel Delibes que recibió 
en ei último Festival de 
Cannes una mención espe 
cial de la crítica especia
lizada y el apoyo para que 
se hubiera llevada la Gran 
Palma. Sin embargo consi
guió el premio de interpre 
tación masculina compar
tido por los dos protago 
nistas máximos del filme, 
Alfredo Landa y Francisco 
Rabal. Una película que ya 
ha sido distribuida por todo 
el mundo y que en Madrid 
ya se usa de la reventa, lo 

que por otro lado ha lanza 
do como productor al actor 
Julián Mateos. Ante este 
triunfo Mario Camus lo ha 
querido compartir con los 
suyos y como ya anuncia
mos estuvo presente en la 
sesión oficial del estreno 
en Santander en la que re 
cibió los aplausos emo
cionados de sus paisanos, 
que ve como los creadores 
c inematográ f i cos cán 
tabros son los que están 
abriendo las puertas 
internacionales al cine es 
pañol. 

La versión cinematográ 
fica de «Los santos ino
centes» se ha dicho por los 
críticos que es la adapta 
ción cinematográfica de 

La ÍIoda 
a Buen Precio 
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una obra literaria, mejor de 
los últimos tiempos y si no 
hay ésta el reconocimiento 
del propio Delibes. 

La película es el gran di 
bujo de esa sociedad rural 
del patrón paternalista y el 
trabajador explotado. Ni si 
quiera es la exposición de 
la lucha de clases, porque 
la incultura oficializada no 
permite la reconversión del 
más débil en un ser que 
exija sus más mínimos de 
rechos. Es la historia de 
una familia de peones de 
cortijo que viven su 
problemát ica aceptada 
con sencillez. Sin embargo 
un buen día se producirá 
un hecho vulgar por habí 
tual en los comporta 
mientes de cada persona 
je, pero que desencade 
nará una respuesta brutal. 
Pero sin este hecho nada 
hubiera cambiado, de la 
misma manera «que un 
cielo oscuro no se puede 
aclarar sin una 
tempestad». Mario Camus 
con esta película consigue 
dos méritos: el estético y 
el temático. Una gran 
película. Entre los intér
pretes ademé de los que ya 
Cannes'84 ha destacado, 

a Tercie Pávez, Agustín 
González y Mary Carrillo. 

Mario Camus: «El púbico 
español, de darnos 
la espalda ha pasado 

a mirarnos de frente» 

Nuestro paisano Mario 
Camus charló con todos 
en el vestíbulo del Capítol 
«El cine español se ha 
puesto a la altura del ame 
rica no y en gran parte se lo 
debemos a nuestro públi
co, que después de haber
nos dado la espalda duran 
te muchos años, ahora le 
interesa más nuestras his
torias que las que les 
puedan venir de Hollywo 
od, en donde ahora ade 
más están en crisis. Tam
bién afirmó Camus, que ha 
sido importante que en /a 
Dirección General de Cine 
mande una profesional co 
mo Pilar Miró, que por cier 
to la Ley de Protección al 
Cine Nacional se ha rea 
lizado sentados a la mesa 
todos los profesionales. Y 
por último lanzó un reto al 
Gobierno regional de Can 
tabría. La resurrección de la 

. desaparecida Escuela Ofi
cial de Cine de Santander. 
Nuestra ciudad decía Ca 

mus tiene un buen ambien 
te universitario, tiene edifi
cios adecuados y sería im 
portante volver a lanzar la 
escuela, sobre todo para 
que salieran nuevos técni
cos, cámara, decoradores, 
etc., ahora que el cine es
pañol está en alza. 

«Fanny y Alexander», 
Bergman a la búsqueda 

del cine espectáculo 

El otro acontecimiento 
cinematográfico que se ha 
producido en Santander 
durante la semana ha sido 
el estreno en la sala núme
ro cinco de los multicines 
Bahía de «Fanny y Alexan 
der», de Ingmar Bergman, 

cuatro osear de Hollywo
od, a la mejor película 
extranjera, mejor 
fotografía, mejor dirección 
artística y mejor diseño de 
vestuario. 

Se trata de la película 
más importante, de quien 
en el cine ha sido uno de 
los máximos innovadores, 
cuyo estilo, le dio tanta fa
ma, como si fuera una gran 
estrella del cine. 

Para los amantes de las 
discotecas hay otro 
acontecimiento, el estreno 
en el cine Santander de 
«Breakdance» la nueva 
expresión en el baila de los 
jóvenes del mundo entero, 
en el que se mezcla la esté 
tica de la danza con los 
movimientos „ auténtica
mente deportivos. Para 
promocionar este nuevo 
estiío de baile, Joe Silberg 
ha creado un argumento, 
que aunque en función de 
los números musicales es 
bastante digno. VISOR 
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Hacia una ética eco lóg ica 
En un documento, escrito en 1 855 por el jefe Se-

atle, de la tribu suwamish, de los territorios del Noro
este de EE. UU., que ahora forman el Estado de 
Washington, y enviado al presidente Franklin Pierce 
en respuesta a la oferta de compra de las tierras de los 
suwamish, se dicen cosas tan hermosas como las que 
siguen: «¿Cómo pueden comprar o vender el cielo, el 
calor de la Tierra? Esta idea nos parece extraña. No 
somos dueños de la frescura del aire ni del centelleo 
del agua... Cada hoja resplandeciente, cada playa are
nosa, cada neblina en el oscuro monte, cada claro y 
cada insecto con su zumbido, son sagrados en la me
moria y la experiencia de mi pueblo... Somos parte de 
la tierra y ella es parte de nosotros... Las crestas roco
sas, las savias de las praderas, el calor corporal del 
potrillo y el hombre pertenecen a la misma familia... 
Los ríos son nuestros hermanos, ellos calman nuestra 
sed... El aire es algo precioso para el hombre de piel 
roja, porque todas las cosas comparten el mismo 
aliento: El animal, el árbol y el hombre». 

El jefe Seatle no oculta su extrañeza, su horror y su 
juicio ante el comportamiento del hombre blanco: «... La 
tierra no es su hermano, sino su enemigo, porque él 
es un extraño que llega en la noche a sacar de la tierra 
lo que necesita... La vista de vuestras ciudades hace 
doler los ojos del hombre de la piel roja... el ruido de la 
ciudad parece insultar los oídos. . . ¿Y qué clase de vi
da es cuando el hombre no es capaz de escuchar el 
solitario grito de la garza o la discusión nocturna de tas 
ranas alrededor de la laguna?... He visto miles de bú
falos pudriéndose sobre las praderas, abandonados 
allí por un hombre blanco que les disparó desde un 
tren en marcha. No comprendo cómo el humeante ca
ballo de vapor puede ser más importante que el búfa
lo, al que sólo matamos para poder vivir», 

A lo largo de su escrito, el jefe Seattle, con la car
ga de ironía que concede la superioridad, repite: «... El 
hombre de piel roja es un salvaje y no puede compren
der estas cosas» . 

Se ha olvidado hasta le negligencia que la vida del 
hombre se desarrolla en un marco de referencia doble: 
El medio físico-natural y el ambiente socio-cultural. El 
segundo no tiene razón de ser sin el primero: El ser hu
mano antes que sapiens fue faber, y aún antes, nada 
más y nada menos erectus. Como dice Salvador Páni-
ker, el hombre es un ser cultural precisamente porque 
es natural, y no se puede desvirtuar lo uno sin hacer lo 
mismo con lo otro. Lo que ha llegado y lo que puede 
llegar a ser y hacer el hombre no tiene otro punto de 
partida que su escueta circunstancia natural, y ocultar 
la original intimidad hombre-naturaleza es profanar to
do el proceso ulterior. Alejar la cultura de la naturaleza 
es viciar ésta y vaciar aquélla. Eso es lo que ha ocurri
do cuando la cultura ha devenido civilización. Ambos 
términos se han ido paulatinamente confundiendo, al 
inaugurarse la vida urbana, diferenciada de las comu
nidades agrestes, y más tarde al transformarse la 

ciencia en tecnociencia (Aranguren) y, aún más, en 
tecnología pura y dura. 

. Pero la ciudad también es el medio, es la prolonga
ción civilizada, sofisticada, de aquel medio bajo las 
estrellas, que sigue'estando ahí y siendo el mismo, só
lo que más sucio. Y es cierto que en los límites de las 
ciudades se engendra una buena dosis de agresividad, 
como lo es que en los contornos más abiertos del me
dio rural la violencia tiene un lugar, y con frecuencia 
es escenario de trágicas escenas. Pero la agresividad 
no la pone tanto el medio como el hombre 
«civilizado», es decir, el hombre propietario que se 
considera dueño del medio, urbano o rural, lo que le 
ciega ante el hecho elemental de que el deterioro del 
medio no es solamente un ataque al mismo, sino tam
bién un menosprecio de las relaciones humanas que 
en el medio se desarrollan. 

La tecnología interpone sus productos, cada día 
más refinados y provocadores, entre el medio rural y 
las manos, que antes se ennoblecían con el barro y 
ahora simplemente se manchan de grasa, y también 
los ojos, que antes se llenaban de la luz directa del 
Sol, y ahora se saturan de luces indirectas. Ojos y ma
nos que nunca fueron tan nobles como cuando admi
raban y manipulaban (sólo en el origen no tuvo esta 
acción connotaciones peyorativas) la naturaleza, esto 
es, cuando la humanizaban con el consiguiente efecto 
recíproco de la naturalización del hombre. Hoy, los 
ojos observan la tierra primordial de la que proceden a 
través de pantallas, postales y teleobjetivos. El paisa
je, más que para respetarlo desde la admiración y la 
íntima complicidad, está para fotografiarlo y dejar 
constancia en la cartulina de que viajamos, de que so
mos civilizados, avanzados, que estamos a la altura 
(?) de los tiempos. Y como los ojos no lo contemplan 
directamente, tampoco sufren por tas toneladas de 
basura que las manos o sus prolongaciones mecáni
cas arrojan sobre él. 

Con la degradación paulatina de los ojos y de las 
manos, el hombre se ha ido alejando de su origen has
ta olvidarlo. Se impone una especie de contramarcha 
que compense los perniciosos efectos de la" carrera 
iniciada con Sócrates y Platón, y que ha marcado 
más para mal que para bien, en el aspecto ético, a 'a 
civilización occidental: No para rescatar del cu^po un 
alma intelectualizada, reseca de sentimientos y estéril 
de impulsos, que genera jerarquiz^con, relaciones 
entre desiguales, sino para reeticuir toda su nobleza y 
dignidad al cuerpo, que con el concurso preeminente 
de los ojos y de las manos fue dotándose de un alma 
sensible a la belleza, a la luz, al calor naturales, porque 
el alma no es un regalo caído de un cosmos celeste, si
no el logro de una fértil unión originaria entre el 
hombre y su medio, y no es posible que hombres en 
comunión con la naturaleza no formen una comunidad * 
de iguales. Los hombres se enfrentan entre sí cuando 
se enfrentan a la tierra para expoliarla, para rentabilizar-

la, y este es un hecho no cultural, sino de civilización, 
de falso progreso. 

No es de recibo la acusación que, en su intento de 
contagiar optimismo, intento fallido por ausencia de 
lucidez, lanza Adrián Berry en su libro «Los próximos 
diez mil años», en el sentido de que los ambientalistas 
proclaman el decrecimiento económico y el hundi
miento en situaciones de miseria, enfermedad y pe
ligro. Quizá no se trate de ambientalistas que sólo 
tienen cabida en la mente masturbatoria de un autor 
que maneja.planetas y satélites como si fueran cani
cas, porque la Tierra se le ha quedado corta. Lo que 
los ambientalistas reclaman es un uso sensible de lo 
que el hombre, con et concurso de la naturaleza, ha 
ido consiguiendo, para lo cual es preciso atravesar las 
capas acumuladas de civilización que nos han aparta
do del camino y nos ha llevado al punto de irracionali
dad, por exceso de racionalismo, en el que hoy esta
mos y que, mal que les pese a tanto dirigente econó
mico, político y espiritual, ocultan lo que fuimos y no 
hemos dejado de ser. Con frecuencia, la manera de 
continuar la marcha hacia delante de un modo firme, 
seguro y constructivo, es retrocediendo. 

Redescubrir lo qUe somos, porque nunca hemos 
dejado de serlo, es la tarea que nos corresponde 
cumplir, no como héroes, sino como individuos, como 
personas. Es una empresa ética, no política, ni reli
giosa. De los llamados poderes públicos no cabe espe
rar nada, pues no son productos naturales, a más de 
ser to más grandes catastrofistas, a fuerza de ser los 
más grandes triunfalistas. 

La reconciliación con el medio es un imperativo, si 
queremos que la incertidumbre y los negros presagios 
que desde la civilización se anuncian se tornen en feli
ces formas reencontradas de convivencia, y en 
fructífeos actos recuperados de solidaridad. Seguir el 
camino es cosa nuestra, si queremos. Y si queremos, 
debemos. 

El documentó del jefe Seattle termina así: «... Aun 
en vuestra hora final os sentiréis iluminados por la 
idea de que Dios os trajo a estas tierras y os dio el do
minio sobre ellas y sobre el hombre de piel roja con al
gún propósito especial. Tal destino es un misterio pa
ra nosotros, "porque no comprendemos lo que será 
cuando los búfalos hayan sido exterminados... cuan
do los recónditos rincones de los bosques exhalen el 
olor a muchos hombres y cuando la vista hacia las 
verdes colinas es té cerrada por un enjambre de 
alambres parlantes. ¿Dónde está el espeso bosque? 
Desapareció. ¿Dónde está el águila? Desapareció. Así 
termina la vida y comienza el sobrevivir...». 

La mera supervivencia hunde sus raíces en la 
tierra, en intimidad con la cual el hombre sintió su pri
mera vivencia, con la que comenzó una historia, que 
podemos truncar por un exceso de torpeza y un de
fecto de sensibilidad. 

Fernando LLORENTE DE LA PEÑA 

C o n t r a ta p o s t u r a 

d e I C O N A s o b r e 

l o s u r o g a l l o s 

Señor Director: 
Quremos poner punto fi

nal, por nuestra parte, a la 
polémica suscitada en la 
prensa en torno a las talas 
en los cantadores de uro
gallos. Puesto que la vo
luntad del ICONA de seguir 
adelante con las tatas pa
rece irrevocable, conti
nuaremos oponiéndonos a 
lo que consideramos un 
grave error y denunciando 
a los responsables utilizan
do otros cauces. 

En relación con las opi
niones vertidas por el ICO
NA y publicadas en la últi
ma página del diario «Aler
ta» del día 15 de mayo, 
nos vemos en la obligación 
de rebatirlas, puesto que 
en su conjunto las conside
ramos una serta de ambi
güedades y desatinos, que 
sólo denotan la ¡ndiferén-
cia que ciertos elementos 
del citado organismo mani
fiestan hacia un sector de 
la opinión pública, hacia el 
urogallo cantábrico, en es
te caso concreto, y en ge
neral, hacia todo aquello 
que no sea maderable. 

Se afirma en el artículo 
que «la supervivencia del 
urogallo tenemos que ha
cerla coincidir con el man

tenimiento de los,bosques 
y con las necesidades de la 
población...». Nadie cues
tiona los aprovechamien
tos madereros, siempre 
que sean razonables. Lo 
que nosotros queremos 
evitar son las talas en los 
cantadores, que no son si
no una ínfima porción del 
total de la superficie arbo
lada, cuya conservación 
no lesiona los intereses de 
nadie. Así pues, nos se
guimos preguntando, ¿qué 
necesidad hay de cortar en 
tan delicados enclaves? 

Continúa el portavoz del 
organismo poniendo en 
boca de los biólogos del 
ICONA que «... la visita 
indiscriminada a los canta-
deros de urogallo en los 
bosques de Cantabria es 
especialmente indeseada 
siempre, pero sobre todo 
en estos meses del año, 
dada la edad de las crías», 
y critica «el acceso a estos 
lugares de personas'caren
tes de la deseable profe-
sionalidad...». Conociendo 
la competencia del biólogo 
del ICONA, que se viene 
ocupando de estos aspec
tos faunísticos, nos nega
mos a creer que de él pro
vengan tales afirmaciones, 
puesto que, en el mes de 
abril y en los primeros días 
de mayo, todavía no han 
nacido los pollos del año, y 
los del año anterior son ya 
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considerados adultos a lo
dos los efectos. Lo que in
dudablemente afecta ne
gativamente a las polla
das, son las pistas que pe
netran irresponsablemente 
en los santuarios, donde 

se desarrolla el proceso 
reproductor de esta espe
cie. No está de mas recor
dar que las pistas están in
disolublemente ligadas a la 
gestión del ICONA. 

Por otra parte, descono-

cemos que en Cantabria, y 
más aún en la Cordillera 
Cantábrica, exista una 
afluencia humana que, por 
su volumen, ponga en pe
ligro la pervivencia de las 
áreas de canto. Que no
sotros sepamos, salvo al
gún desaprensivo cazador 
furt ivo , s ó l o v i s i t a n 
nuestros cantanderos, es
porádicamente y haciendo 
gala de las máximas pre
cauciones, los guardas de 
caza y un grupo formado 
por un biólogo y dos natu
ralistas, que estudian y co
nocen su emplazamiento; 
todos ellos, guardas e in
vestigadores, suficiente
mente cualificados para 
ello. Es el ICONA con sus 
pistas el que puede conse
guir que, en breve plazo, 
esta grave amenaza vaya 
tomando cuerpo. 

Siguen opinando "que el 
cantadero no es inmóvil en 
el tiempo, aseveración que 
compartimos, pero no así 
la que, apoyándose en és
ta, sigue a continuación, 
«se puede actuar sobre el 
arbolado sin que incida de 
forma negativa sobre un 
cantadero.. .». Pero, ¿en 
qué argumentos se basa el 
ICONA para afirmar esto? 
Desconocemos casi todo 
sobre los cantaderos, y se 
permiten el lujo de actuar 
sobre ellos sin poder pre
ver las consecuencias. Re

conocidos científicos y na
turalistas, como son J . 
Garzón, V. Ena, J . Castro-
viejo, M. Delibes, García 
Dory, E. Junco, A. de 
Juan, hablan en sus publi
caciones sobre el tema, de 
la peligrosidad de tales ac
tuaciones. Incluso los mis
mos biólgos del ICONA 
coinciden en ello en recien
te publicación (Del Campo, 
J . C. y García Gaoná, J . F . , 
1983. Censo de urogallos, 
Teatro urogallus, L en la 
Cordillera Cantábrica. ICO
NA, N.0 25. Naturalia His
pánica). 

De nu^s/o la falta de es
pacio nos impide impugnar 
lo que resta de tan desa
fortunado artículo. No 
ocurrirá lo mismo en las 
jornadas que, sobre el uro
gallo cantábrico, se ce
lebrarán próximamente en 
Santander, y de cuyo co
mienzo daremos oportuno 
aviso. 

Completamente decep
cionados y reafirmándonos 
en nuestra firme voluntad 
de evitar las cortas de ha
yas en las zonas de canto. 

Gonzalo MORENO 
Javier GARCIA-OLIVA 

DNI: 13.720.422 
César BLANCO 

Guillermo PALOMERO 
DNI: 13.708.135 

Del Colectivo de Naturalistas 
de Cantabria 
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T e s t i m o n i o s d e a p o y o a « H o j a d e l L u n e s » 
HOJA DEL LUNES ha se

guido recibiendo muestras 
de apoyo y solidaridad en 
relación con su posible de
saparición por la salida del 
diario «Alerta» los lunes. 
Aunque no se reproducen 
aquí, por su extensión, 
queremos agradecer muy 
especialmente ei gesto de 
los trabajadores de Sniace, 
Firestone, Talleres Obre-
gón y Talleres R. Mateo 
Sota, de Torrelavega, que 
denuncian públicamente 
«el intento de impedir que 
HOJA DEL LUNES, . siga 
Informando con la objetivi
dad que viene haciéndolo 
en los últimos tiempos, 
con los problemas que 
afectan directamente a los 
trabajadores». 

I z q u i e r d a 

C á n t a b r a U n i d a 

d e T o r r e l a v e g a 

La Asamblea de ICU-
Torrelavega denuncia, an
te la opinión pública, el 
atentado a la libertad de 
expresión que el posible 
cierre de HOJA DEL LU
NES supone. 

Es un auténtico atenta
do, porque HOJA DEL LU
NES, en estos momentos,, 
y después de la sucia ope
ración de «caza» de «Aler
ta» llevada a cabo en los 
últimos días, es el único 
periódico de Cantabria que 
garantiza el pluralismo en 
la opinión y la independen
cia en las ideas. 

Durante los últimos me
ses, HOJA DEL LUNES ha 
ejercicio una decidida labor 
de denuncia de todo tipo 
de i rregu lar idades y 
.fraudes que desde el po
der, tanto político como 
económico, se vienen co
metiendo en Cantabria, y 
concretamente en Torrela
vega, y por ello ha sufrido 

persecución por estos mis
mos poderes. 

ICU de Torrelavega ha 
apoyado siempre esta la
bor y defenderá siempre 
aquellos medios de comu
nicación que, como HOJA 
DEL LUNES, son cauce de 
expresión de esa mayoría 
del pueblo que no ejerce el 
poder y está lejos de los 
centros de decisión, pero 
que también tiene algo que 
decir. 

Cuando un periódico 
libre se cierra, algo de 
nuestra libertad muere. 

Izquierda Cántabra Unida 
Torrelavega 

A s o c i a c i ó n d e 

A m a s d e C a s a 

« A l t a m i r a » 

Señor Director: 
Hemos tenido noticias 

del posible cierre del pe
riódico que usted dirige, y 
nos ha causado gran pre
ocupación. 

La HOJA DEL LUNES es 
una entrañable publicación 
que, una vez por semana, 
nos ha venido informando 
puntual y eficazmente du
rante muchos años, hasta 
ocupar un lugar insusti
tuible en los hogares de 
Cantabria. 

El cese de su actividad 
significaría para nosotros 
una importante pérdida, 
especialmente ahora que 
parece reinar la incerti-
dumbre enla información 
de nuestra región. 

Ahora más que nunca, 
es necesario mantener el 
número de periódicos exis
tentes en nuestra comuni
dad, para asegurar la plura
lidad y objetividad infor
mativa. 

La Asociación de Amas 
de Casa y del Consumó Fa
miliar «Altamira», se soli
dariza con la HOJA DEL 
LUNES, de la que espera 

siga con vitalidad y entu
siasmo sirviendo a los lec
tores. 

Fdo.: Ilegible 

A s o c i a c i ó n d e 

V e c i n o s 

« B e s a y a » 

Esta AA. está preocupa
da por la posible desapari
ción de este medio infor
mativo, debido a la compra 
de «Alerta» por Campresa, 
y su posible edición de los 
lunes,, y con ello obligar a 
«El Diario Montañés», de
jando a la HOJA sin talle
res y sin la posibilidad de 
poder salir a ia calle. 

La compra de «Alerta» 
por el constructor y alcalde 
de Torrelavega (Rotella) y 
sus amiguetes de la cúspi
de ligados al PSOE, es lo 
peor que nos puede pasar 
a los trabajadores de estos 
barrios y a Cantabria en 
general. 

Rotella y los compromi
sos adquiridos por el BOE 
con éste , terminan de ha
cer la operac ión m á s 
bochornosa con la compra 
de este diario, dejando a 
nuestra región con una in
formación que va a servir 
m á s a., sus intereses 
políticos y e c o n ó m i c o s 
que. a c lar i f i car ac 
tuaciones deshonestas 
con sus administrados. 

HOJA DEL LUNES ha 
.venido haciendo un gran 
servicio a esta región, atre
viéndose a informar de 
hechos tan desagradables 
para Rotella como: INE-
ASA, las crisis en el Go
bierno cántabro y tantas 
otras cosas que otros me
dios de difusión, con la 
misma libertad de expre
sión, no han tenido el valor 
de informar. 

Cuando un medio de co
municación independiente, 
como es HOJA DEL LU
NES, escribe para un 
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pueblo lleno de injusticias 
y denuncia los abusos de 
poder, los amos del dinero 
y del poder tratan de asfi
xiar su gran prestigio de in
formar sin importarles na
da unos trabajadores que 
pierden sus puestos de tra
bajo, y mucho menos el 
ejercicio de defender una 
democracia que empieza a 
caminar. 

Esta AA. VV. da su voto 
por la supervivencia de 
HOJA DEL LUNES, y con 
ello pedimos a todas las 
fuerzas sociales se solida
ricen por la continuidad de 
este medio informativo. 

Eduardo GUTIERREZ IBAÑEZ 
Presidente 

DNI: 13.692.305 

A s o c i a c i ó n d e 

P e r j u d i c a d o s p o r 

l a C o n s t r u c c i ó n 

e n C a n t a b r i a 

Ante los crecientes ru
mores de tratar de publicar 
el diario «Alerta» los lunes, 
con el consiguiente cierre 
de la HOJA DEL LUNES, 
esta Asociación desea ha
cer públicas las siguientes 
consideraciones: 

1. —Consideramos en 
estos momentos la HOJA 
DEL LUNES como uno de 
los medios de comunica
ción más imparciales de 
nuestra región, y junto con 
algunos medios de comu
nicación radiofónica, son 
los medios de que en todo 
momento dispone el ciuda
dano para manifestar y dar 
a conocer hechos y denun
cias que en otros medios 
no tendrían cabida. 

2. —El señor González 
Bedoya sabe perfectamen
te y ampliamente de algu
nas luchas en pos de una 
auténtica libertad de pren
sa, y es por eso que ahora 

nos extraña que, de alguna 
forma, pretenda silenciar 
aquellos medios de los 
cuales en más de una oca
sión él mismo se ha servi
do para decir su verdad, 
así como la de los demás. 

3. —Si se produjera el 
cierre de HOJA DEL LU
NES provocado por «Aler
ta», tendríamos que pen
sar que, aparte de ma
niobras políticas, pudieran 
existir otros intereses o 
rencores que obligarían a 
cerrar aquello que no se 
puede dominar. 

4. —Una publicación de 
la Asociación de la Prensa 
recoge a todos los «profe
sionales», y son ellos los 
que se autocritican y se 
animan por conseguir la 
verdad diaria de nuestra 
región. 

5. —Que aún hoy está 
por demostrar si el diario 
«Alerta» va a servir a los 
intereses de una región 
publicando todas aquellas 
noticias o denuncias, que 
serán muchas, aun cuando 
ataquen los intereses de 
un grupo o partido. 

6. — Que esta A s o 
ciación considera que, 
siendo uno de, los proble
mas contra los que lucha 
los habidos en la construc
ción, no puede, en princi
pio, confiar en que estos 
problemas puedan ser 
ampliamente comentados 
en un periódico donde pre
dominan los constructores 
en su consejo de dirección. 

7. —Que mientras espe
ramos convencernos de 
cuál es la verdad, nos sen
tiremos obligados a pedir 
al pueblo de Cantabria 
apoye la continuidad de 
HOJA DEL LUNES. 

Miguel GUTIERREZ G. 
Presidente 

DNI: 13.633.046 

i n s t i t u t o d e 

C e n s o r e s J u r a d o s 

d e C u e n t a s 

Muy señor mío: 
A propuesta del delegado 

provincial, don Carlos Ló
pez D'Hers, de esta Agrupa
ción Territorial Novena del 
Instituto de Censores Jura
dos de Cuentas de España, 
tengo a bien comunicarle lo 
siguiente: 

Por noticias que nos han 
llegado, parece ser que la 
edición semanal la HOJA 
DFX L U N E S de Santander, 
está en una situación pecu
liar que pudiera poner en 
peligro su futura publica
ción. 

En nombre de los compa
ñeros de Santander, de As
turias y León, y en el mío 
propio, quiero hacerle cons
tar nuestro deseo y adhesión 
para que se hagan los es
fuerzos necesarios y siga te
niendo continuidad esa 
publicación semanal que, a 
través de tantos años, ha de
mostrado su independencia, 
su defensa de la verdad y su 
interés por los problemas de 
ia sociedad montañesa, al 
mismo tiempo que siempre 
ha defendido nuestras rei
vindicaciones^ así como la 
actuación profesional de los 
censores jurados de cuentas. 

Con el deseo de que esta 
comunicación ayude a des
pertar el mayor interés entre 
los santanderinos en defensa 
de "la publicación de la HO
JA D E L L U N E S , apro
vecho esta nueva oportuni
dad para testimoniarle 
nuestro reconocimiento a 
usted y a toda la redacción 
del periódico, al mismo 
tiempo que me complace sa
ludarle muy atentamente. 

Luis MARTINEZ 
VILLANUEVA 

Presidente 

NLGPvO 
FUTURO, 5 E G U R 

R E A G A N 
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J O S E L U I S S A N T O S C A P I L L A 
ELECTRORRADIOLOGO 

C O N S U L T A D E E C O G R A F I A M E D I C A 
ABDOMEN - MAMA - TIROIDES 

S a n a t o r i o M a d r a z o 
2 7 - 6 0 - 2 1 
2 2 - 4 0 - 5 0 

Soliciten hora: T e l é f s . 

M . P E L L O N 
O R T E G A 

MEDICO ODONTOLOGO 

De 3 a 7 

Castilla, 7, 3 . ° Dcha. 
Teléfono 2 1 0 7 0 3 

G U I A 
M E D I C A 

Dr. Morales 
PSIQUIATRA - J E F E 

(Jubilado de la Sanidad 
Provinciall 

Consulta De 4 3 7 
Pérez Galdós, 23 

(Frente Hotel Real) 

DR. M A N U E L B U D I Ñ O 
P A T O L O G I A B U C A L 

C I R U G I A M A X I L O F A C I A L 

Consultas por las tardes en: 
S A N A T O R I O M A D R A Z O , 2.a planta ( 2 0 3 ) 

T e l é f o n o s : 2 7 6 2 4 2 y 2 2 4 0 5 0 

ACUPUNTURA Y LASER 
M . L . P E Q U E Ñ O C O L L A Z O 

Pl. de los Remedios, 2 - 4 ° C (frente Cine Coliseum) 
Teléfono 314298 (pedir hora de 4 a 8) 

S/NUSf TIS-NEURA L GIA S-A R TROSISJA Q UECAS 
C/A TICA L UMBA L GIA S, Etc. 

B. MARTIN 
MEDICINA Y CIRUGIA 
APARATO URINARIO 

GENITALES 
MASCULINOS 

Vargas, 55, entresuelo 
Teléfono 

*. 371608 
SOLICITE HORA 

D r . C A M P A N O 

PARTOS GINECOLOGIA 

Castejar, 25 

CONSULTA De 3a 6 

J a v i e r Ortega M o r a l e s 
CIRUGIA V A S C U L A R 

CIRUGIA G E N E R A L 
(Pulmón y aparato 

digestivo) RAYOS X 
Pasaje de Peña, 1-6° Izqda. 
Con sulta; 4 a 7. Tel. 277330 

J . A. PRIETO SOLIS 
C O R A Z O N - C O R O N A R I A S 

Calle VargaH. •r>.r) 
Telefonos 375901 y 232303 

S O L I C I T E HORA 

S. Diez Aja 
PSIQUIATRA 

San Fernando, 6; 1.0 
Tels. 234405 y 239788 

Solicite hora 

H E C T O R 

F D E Z . L L A G A 

PIEL Y VENEREAS 
S. Fernando, 10, 5 .° E. 

Teléfono 376323 
Consultas de 4 a 7 

Tirso Ridaura 
Llacer 
PARTOS Y 

GINECOLOGIA 
Carmen, 42, primero A' 

Teléfonos: 276295 y 217161 
SOLICITEN HORA 

Dr. J U L I O 
P I C A T O S T E 

PATINO 
UROLOGIA 

Castelar, 41 
Teléfono: 21-54-64. 

J O S E G O M E Z 

M O R I E G A 

MEDICINA GENERAL 
RAYOS X 

Rualasai, 15, 3 ° Dcha. 
Teléfs. 2 2 6 7 6 0 - 2 3 5 0 4 6 

CONSULTA: De 5 a 7 

Dr. JESUS MIGUEL 
CUBAS M A Z A 

PULMOM Y CORAZON 

J . Monasterio, 24, Enl. Dcha. 
Teléfono 23-32-52 • 

LUIS M A R I A 
SIERRA SETIEN 

H U E S O S 
Y A R T I C U L A C I O N E S 

Lealtad, 10-1.° 
Teléfono: 211052 

S O L I C I T E H O R A 

C a g i g a l S a r a b i a 

ESPECIALISTA 
UROLOGO 

SOLICITE HORA 
Lope de Vega, 24-Chalet 

Teléfono 21 58 11 

Dr. M A N U E L 
B O R R E G O 

DE LA V E G A 
D I G E S T I V O 

Rualasai, 1 5, 5 ° Izqda. 
Teléfono 22-61-41 

JOSE ANDREU 
PODOLOGO 

—Afecciones y deformida
des de los pies. 

—Tratamiento de callos, ve
rrugas, uñas encarnadas, 
sudoración, etc. . > 

-Pedología infantil. ' 
— Prótesis y plantillas co- • 

rrectoras de pies v dedos. 
Plaza Remedios, 2-2° C 
Teléfono 31-12-67 a 

SOLICITE HORA 
de 4 a 8 > 

J . M.a GONZALEZ 
DEL TANAGO 

GINECOLOGIA Y PARTOS 

Esterilidad 
Planificación familiar 

C./ Juan de Herrera, 11, 4.' 
Teléfono 314619 

Soliciten hora de 4 a 7 

EMILIO HERNANDEZ 
DE SAN DE 

M E D I C I N A G E N E R A L - R A Y O S X 

Calvo Sotelo, 6, 5.° C . - Teléfono 220123. 
S A N T A N D E R 

Ores. J . Calleja Fernández 
J . Barrase Benito 

ESPECIALISTAS 
EN ELECTROENCEFALOGRAFIA 

Sanatorio Madrazo Consulta: 4 a 7 

A. GONZALEZ TUTOR 
R A D I O L O G O 

Sanatorio Madrazo — Santa Lucía, 53. 
S O L I C I T E N H O R A - Teléfono 224050. 

C L I N I C A D E N T A L 
A D O L F O L E O N 

E n d o d o n c i a , P r ó t e s i s F i j a , C i r u g í a 

C / . C a l v o Sote lo , 16 T e l é f o n o - 3 1 4 5 4 7 

DR. L O P E Z DE LA R I V A 
G I N E C O L O G O 

Plaza de la Esperanza, 6, 3.° Izqda. 

T e l é f o n o 3 1 1 9 1 1 

S O L I C I T E N H O R A de 4 a 7 

C. LOPEZ DORIGA 
APARATO DIGESTIVO 
MEDICINA Y CIRUGIA 

Lealtad, 18 
SOLICITE HORA 

Teléfonos: 221631 y 228081 

A. S A N C H E Z 
CUADRADO 
M E D I C O D E N T I S T A 

Consulta: Tardes. 
San Fernando. ñí<. Entio. 
derecha - Teléf. 375401 

G. DIERSSEN 
N E U R O C I R U G I A 

S A N A T O R I O M A D R A Z P - Santa Lucía, 53. 
C O N S U L T A : De 4 a 8. 

S E R U E G A S O L I C I T E N H O R A al Teléf. 224050 

Dr. NAVARRO 
E N F E R M E D A D E S 

D E L A P I E L 
De 3.30 a 6.30 
Isabel I I , 32 

Teléfono 227888 

F E L I X 

SAND0VAL 
C I R U G I A I N F A N T I L 

C . de la Barca, 18, Izqda. 
Teléfono: 229583 

DR. C O T E R O 
OFTALMOLOGO 

Plaza del 
Cuadro, 3 , 3 . ° , B-C. 

Teléfs. 313411 
y 2 2 6 4 8 9 

SOLICITE HORA 

GABINETE SANITARIO 

P R A C T I C A N T E S 
Servicio permanente 

Incluso festivos 
' Consulta y a domicilio 

G r a l D á v i l a , 5 2 
T e l é f o n o 3 1 - 0 3 - 3 1 

LEOPOLDO PEREZ 
DE LA LASTRA 

R A D I O T E R A P I A Y O N C O L O G I A 

( T E L E C O B A L T O T E R A P I A ) 
R O E N T G E N T E R A P I A Q U I M I O T E R A P I A 

C O N S U L T A : De 4 a 6 Y A H O R A S C O N V E N I D A S 
Calle del Carmen, 39 Teléfono: 21-98-06 

F E D E R I C O 
P A R D O 

ESPECIALISTA 
EN ENFERMEDADES 

DEL CORAZON 

Calle Lealtad, núm. 6 

Soliciten hora de consulta 
al teléfono 22-1 2-99 

A. C O B O 
GARCIA 

GARGANTA - NARIZ 
OIDOS 

AUDIOLOGIA 
Hernán Cortés, 15-Entlo. 

Telefono 22-69-1* 

J . J . OTEIZA 
PARTOS 

Y GINECOLOGIA 

Teléfono 22 59 91 

Gerardo Martínez 
PRACTICANTE 

Cisneros, 2 2 ? 
Teléfono: 22 40 67 

Dr. ATILANO SANCHEZ 
C A R D I O L O G O 

Sanatorio Madrazo 
C O N S U L T A : De 5 a 7 

- Teléfono 224054 
- S O L I C I T E H O R A . 

A L . P E R E A 

Q U E S O S 
Y A R T I C U L A C I O N E S 

Pelayo, 2 
(Edificio Gran Cinema) 

Teléfs.: 234164 y 331636 

D R . G A R C I A M A T A 

PULMONES Y CORAZON 

Solicite día y hora 
Isabel II, 22-2.° derecha 

Teléfs.: 22 70 40 y 27 0665' 

A. S A R M I E N T O 
E S P E C I A L I S T A 

C I R U G I A G E N E R A L Y 
A P A R A T O DIGESTIVO 

GINECOLOGIA 
Y P A R T O S 

De 9,30 a 1, de lunes 
a sábados 

P. Reenganche, 3-3° Izqda 
(Junto Ifa) Tel. 23 87 87 

María Luisa 
Peral Castro 

P I E L Y V E N E R E A S 
Vargas. 55-A, 3." B. 

Teléfs. 233424 y 23257B 
Consulta: Lunes, 

miércoles v viernes de 4 a 6 

Dr. AGUSTIN 
MARTIN 

GONZALEZ 
Análisis clínicos 

Amós de Escalante, 4, 3.° D 
Teléfoní 22-67-64 

A . GARCIA A C H A 
OCULISTA 

Plaza de los Remedios, 2 
R E S E R V E H O R A 
Teléfono: 210049 

A. SAEZ GONZALEZ 
CORAZON, ENDOCRINO 

NUTRICION 
Rualasai, 2 -2 . ° 

Teléfs.: 22 01 98 y 27 13 91 
Se ruega soliciten hora 

Dr. FRANCISCO 
C A L A T A Y U D CARRAL 

ODONTOLOGIA 

Príncipe, 1-3.° 
Teléfono 21-25-95 

Dr. M A N U E L 
COTO 

F O L G U E R A S 

NEURO-PSIQUIATRIA 

C . / Santa Lucía, 3 7 ° C 
Teléfono 22-31-50 

Dr. J o s é 
Manuel 

Venero G ó m e z 
C I R U G I A G E N E R A L 

C . / Emilio Pino; 6-5.° Izda. 
Teléfono 22-77-65 

Dr. J U A N 
F C O . C A R R A L 

S A M P E D R O 
RADIOLOGIA 

Calvo Sotelo, 5-1.° 
Teléfono 21-15-90 

Dr. M A N U E L 
SOTO 

C A R A S A 
O D O N T O L O G I A 

O.I Cuesta, 2 - 6 ° A 
Teléfono: 21-10-24 

Adelina G o í c o e c h e a 
GINECOLOGIA PARTOS 

Enfermedades 
de la mama 

Isabel II, 8-4° Tel. 227452 
Soliciten hora fe 4 a 7 

Dr. JOSE M A N U E L 
ARCE ALVEAR 

PEDIATRA-PUERICULTOR 

Isabel II, 24-2 ° 
Teléfono: 21-02-97 
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D e s p u é s de tres d í a s de e s t a n c i a e n U S A 

Solchaga regresó a 
Madrid 

Madrid. — E l ministro de 
Industria y Energía regresó 
a Madrid tras permancer 
tres días en los E E . U U . , 
donde se ha reunido con los 
presidentes del Banco Mun
dial, Westinghouse y A T T 
(Telégrafos y Teléfonos de 
América). 

E l ministro español ha 
conseguido un acuerdo que 
adecuará las compras espa
ñolas a Norteamérica de 
uranio enriquecido a 
nuestras necesidades. Con 
ello España ahorrará unos 
210 millones de pesetas 
anuales. 

Solchaga se entrevistó 
con los presidentes de 
las mult inacionales 
Westinghouse y E T T . Con 
este último estudió la insta
lación en España de una 
planta de fabricación de 
«chips» (circuitos intergra-
dos), la más moderna del 

Recurso contra la 
adjudicación del 
diario «Baleares» 

Palma de Mallorca. — L a 
empresa «Omni, S. A.» , re
currirá el acuerdo del Go
bierno por el que se adjudi
có a «Prensa Nova» el 
diario «Baleares», de la an
tigua cadena de Medios de 
Comunicación Social del 
Estado. 

Según publica «El Día», 
de Baleares, «Omni, S. A . » 
considera anómalo el hecho 
de que el Estado enajene los 
bienes del diario «Baleares» 
sin anunciarlo previamente, 
de forma que se pueda con
cursar. 

También considera moti
vo de recurso el agravio 
comparativo que se produce 
al enajenarse el patrimonio 
global del «Baleares» con 
exclusión del pasivo. 

El dictamen que aconseja 
la impugnación ha sido ela
borado por el catedrático de 
Derecho Administrativo de 
la Universidad de Madrid, 
Jesús González Pérez. 

En el caso de que «Omni, 
S. A.» obtuviera sentencia 
favorable, la operación 
quedaría anulada y se 
debería proceder a una 
nueva venta del patrimonio. 

«Omni, S. A .» y «Prensa 
Nova» habían concurrido a 
la última de laŝ  subastas del 
Periódico pero ambas socie
dades se retiraron en el últi
mo momento. 

El Consejo de Ministros 
del pasado día 16 lo adjudi
co a este grupo de empresa
rios, encabezado por Pedro 
Serra, 

Vfe i :onotéleT 1 

mundo que planea construir 
esta multinacional america
na. 

L a fábrica se construirá 
en 1987 con una inversión 
de unos 200 millones de dó
lares y una producción 
anual estimada de unos 180 
millones de dólares, de los 
que 150 irían a parar a la ex
portación. 

Con el presidente de 
Westinghouse. Solchaga in
tentó alcanzar una vía de so
lución a la situación de sus
pensión de pagos que tiene 
la empresa en España. 

E l ministro de Industria y 
Energía visitó también al 
presidente del Banco Mun
dial, A . W. Clausen en 
Washington. Con él abordó 
la construcción del gasoduc
to nigeriano para conectar 
con la red europea a través 
de España. (Efe). 

M e d i o m i l l ó n , s e g ú n los o r g a n i z a d o r e s y c i e n m i l , s e g ú n e l G o b i e r n o C i v i l 

Gigantesca manifestación 
pacifista en Madrid 

Madrid .— U n a gran multitud, cifrada según 
las distintas fuentes entre cien mil y quinientas mil 
personas, se mani fes tó ayer en Madrid, por la sali
da de España de la O T A N . L o s organizadores esti
maron en m á s de medio mi l lón el n ú m e r o de asis
tentes, mientras que el gobernador civil de Madrid, 
citando a la Pol ic ía Municipal y a la dotac ión de un 
hel icóptero de la Pol ic ía gubernativa, daba a Efe 
¡as cifras de 100.000 y 90.000 personas. 

L a manifestación, con
vocada por la Coordina
dora Estatal de Organi
zaciones Pacifistas, dis
currió bajo los lemas «Por 
un referéndum claro y ya 
por la salida de la OTAN» 
y «Desmantelamiento de 
las bases americanas». 

Abría la marcha una 
gran pancarta con los le
mas arriba mencionados, 
portada por represen
tantes de las organiza
ciones pacifistas que apo
yaron el acto. 

L a convocatoria ha es
tado apoyada por 117 
organizaciones pacifistas, 
pertenecientes a la Coordi
nadora Estatal, proce
dentes de Madrid, Zarago
za, Murcia, Alicante, Va
lenc ia , , B a r c e l o n a , 
Andalucía, Salamanca y 
L a Rioja. 

E l servicio de orden, 
formado por 800 perso
nas, según declaró a Efe 

una de las organizadoras, 
se vio desbordado por la 
continua afluencia de gen
te a la manifestación, que 
incluso llegó a tapar la ca
beza de la misma. 

E l PSOE no ha partici
pado oficialmente en la 
convocatoria pero sí lo 
han hecho algunos socia
listas, entre ellos Pablo 
Castellanos, miembros de 
UGT-Madrid y Juventu
des Socialistas. 

Castellanos dijo que 
asistía en representación 
de la izquierda socialista y 
que todos los socialistas 
debían estar allí para 
cumplir con los acuerdos 
del último congreso del 
PSOE. 

Julio Anguita, alcalde 
de Córdoba; Marcelino 
Camacho, Simón Sánchez 
Montero, Nicolás Sarto-
rius, Gerardo Iglesias, 
asistieron entre otros 
representantes del P C E . 

Junto a ellos, el ex comu
nista Ramón Tamames. 

Camacho dijo a Efe que 
es imposible luchar por el 
trabajo sin reducir la 
carrera de armamentos. 
Gerardo Iglesias afirmó 
que «pelear por la paz sig
nifica sacar en primer lu
gar a España de la 
OTAN». 

Rafael Alberti también 
se encontraba entre los 
manifestantes. Como esta
ba previsto, al término de 
la marcha leyó unos po
emas, que tituló «Coplas 
por la paz, el desarme y la 
libertad». 

L a convocatoria fue 
apoyada por personajes 
como Luis Eduardo Aute, 
Antonio Gades y Pepe 
Flores, Ana Belén y Víctor 
Manuel, Máximo, Juan 
Diego, Eloy de la Iglesia e 
Imanol Arias. 

Los manifestantes reali
zaron los dos kilómetros 
de recorrido coreando, 
entre otros lemas: 
«OTAN, no, bases fuera» 
y «Militares, parásitos 
sociales», por parte de 
grupos anarquistas. 

L a marcha estuvo ani
mada por charangas, ca
bezudos que represen
taban a Reagan, Fraga y 
Felipe González, gente 
disfrazada de palomas. 

diablos, una calavera vi
viente y multitud de perso
nas con la cara pintada. 

Un ataúd envuelto en 
una sábana negra era lle
vado por cuatro personas 
de la Comisión anti-
O T A N , quienes portaban 
una pancarta que decía: 
«Felipe: apoyas los misi
les, no cumples el referén
dum, aumentas los gastos 
militares y sigues con los 
yanquis igual que 
Franco». 

Al término del acto, el 
profesor de filosofía Ja
vier Sadaba leyó un comu
nicado conjunto, suscrito 
por todas las organi
zaciones pacifistas, en cas
tellano, gallego, catalán y 
euskera. 

«Nos ha unido —decía 
el comunicado— la necesi
dad de expresar el deseo de 
paz y manifestar nuestra 
indignación contra la cre
ciente militarización y pe
ligro de guerra a que esta
mos sometidos». 

Un grupo de la coordi
nadora entregará hoy en el 
Palacio de la Moncloa un 
escrito f irmado por 
500.000 personas para so
licitar la convocatoria de 
un referéndum claro en 
torno a la permanencia o 
no de España en la 
O T A N . (Efe). 

A n u n c i o de F e l i p e G o n z á l e z , t r a s l a r e u n i ó n de l c o m i t é f e d e r a l 

El Gobierno decidirá sobre la OTAN 
antes de diciembre 

M A D R I D . — F e l i p e Gonzá lez anunc ió ayer que el 
Gobierno y la dirección del P S O E definirán su ptfli* 
c ión en relación a la Alianza Atlánt ica antes de di
ciembre, mes en que se celebrará el 30 congreso del 
partido. L a decis ión del Gobierno se enmarcará en un 
arco que va desde la restitución de la pos ic ión anterior 
a mayo del 82 (tratado bilateral con Estados Unidos y 
no pertenencia a la O T A N ) a la s i tuación creada a 
partir de esa fecha (pertenencia a la O T A N , pero no a 
la organizac ión militar). 

En una rueda de prensa 
tras la reunión que ayer ce
lebró el comité federal del 
PSOE, el presidente del Go
bierno aseguró que «cual
quiera que sea la decisión 
que se adopte no va a satis
facer a todo el mundo». 

Felipe González dijo tam
bién que el Gobierno aún no 
ha decidido la fecha de la 
convocatoria del referén
dum y que éste puede ce
lebrarse en la primera mitad 
del 85 o en la primera parte 
del 86. 

E l comité federal del 
P S O E , órgano máximo 
entre congresos, convocó 
ayer al congreso del parti
do para los días 14 al 16 del 
próximo diciembre. 

Felipe González dijo que 
convertir el congreso en un 
debate «OTAN, sí, O T A N , 
no», es una torpeza que los 
socialistas no cometerán, 
puesto que este debate se 
comería medio congreso y 
V s sí bion'naíioiloo * 

hay problemas importantes 
sobre los que discutir. 

Contradicciones 

En relación a la manifes
tación pacifista que ayer se 
celebró en Madrid, Felipe 
González restó importancia 
a la presencia de militantes 
del PSOE y dijo que su par
tido no la convocó porque 
en ella se podían producir si
tuaciones de contradicción 
con la política del Gobierno, 
como los «slogans» de la 
convocatoria contra la rela
ción bilateral con Estados 
Unidos. 

E l presidente del Gobier
no se refirió a que en los de
bates en el comité federal se 
habló del proyecto estratégi
co del Partido Socialista y 
dijo que el PSOE tiene un 
papel clave en el funciona
miento de la sociedad espa
ñola y una responsabilidad 
histórica que tiene que asu
mir. 

En cuanto a la situación 
socioeconómica, dijo que 
los problemas que más pre
ocuparon en el debate 
fueron el déficit público, 
«que hemos sido capaces de 
controlar y sostener», y el 
paro. 

Sobre el paro, que alcan
za en España una cota más 
alta que en el resto de los 
países industrializados, el 
secretario general del PSOE 
indicó que en la discusión se 
plantearon las medidas de 
tipo económico para solu
cionarlo, que comienzan a 
funcionar, y otro tipo de 
medidas como la reforma 
del Estatuto de los Trabaja

dores, que permitirá una 
mayor flexibilidad en las 
contrataciones. 

En relación al desarrollo 
autonómico, el líder so
cialista dijo que «el proyec
to autonómico está profun
damente unido al proyecto 
democrático», y añadió que 
el cambio en la Administra
ción del Estado tiene que 
hacerse con «una óptica 
temporal sosegada y seria». 

Añadió el presidente del 
Gobierno que el P S O E 
puede jugar un papel funda
mental como elemento aglu
tinante de las comunidades 
autónomas en cuanto que 
tiene representación en to
das ellas, y subrayó la nece
sidad de un sentimiento de 
solidaridad. 

En relación al Partido So
cialista de Cataluña, Felipe 
González dijo que la posi
ción del comité federal es 
«no abrir ningún tipo de de
bate con los compañeros de 
Cataluña». 

Puntualizó también el 
presidente del Gobierno que 
la obligación del P S O E es 
saber que el ejercicio del po
der desgasta y asumir que la 
democracia es alternancia. 

Banca Catalana 

Preguntado sobre las 
declaraciones del presidente 

de la Generalidad de Catalu
ña, tras el asunto de Banca 
Catalana, Felipe González 
dijo que el PSOE se debe 
colocar en una posición de 
absoluta calma y frialdad y 
evitar que la situación pueda 
parecer una pelea entre el 
Gobierno de Cataluña y el 
de la nación. 

Recordó Felipe González 
su oferta de esclarecer el 
asunto a través de un debate 
parlamentario y dijo que en 
este tema la verdad se va a 
abrir paso hasta sus últimas 
consecuencias. 

Se refirió el líder socialista 
a que el Gobierno no iba a 
meter en un cajón de sastre 
el asunto, y dijo que si hu
biese aflorado durante la 
precampaña en Cataluña se 
hubiese dicho que se trataba 
de descalificar a una perso
na. 

Felipe González dijo que 
«no hay fechas para hacer 
crisis de Gobierno. Eso no 
pasa en ningún país del 
mundo». Y añadió que éste 
es el Gobierno que más 
tiempo ha durado como 
equipo conjunto en los 
países occidentales. 

Guillermo Galeote, secre
tario de in.agen del P S O E , 
anunció c ae al congreso del 
P S O E asistirán entre 768 y 
795 delegados, sobre un cen
so de 153.076 afiliados. E l 
31 de abril de 1985 se cerrará 
el proceso congresual. 

E l comité federal acordó 
ayer que vaya un delegado 
al congreso por cada 200 
afiliados y fracción superior 
a 100 y eligió dos comisiones 
que elaborarán la ponencia 
de síntesis y darán cuenta de 
la gestión del comité federal 
ante el congreso. (Efe). 
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Familiares del duque de Cádiz adeudan un millón de pesetas al hospital 
Pamplona. — A un 

millón de pesetas se elevan 
las deudas que por presta
ciones sanitarias y sociales 
adeudan al Hospital de Na
varra la familia del duque de 
Cádiz y las entidades asegu
radoras. 

•Alfonso de Borbón, du
que de Cádiz, sufrió un acci
dente el pasado 5 de febrero 
en la salida de la autopista 
de Navarra, en el término de 
Corella, en el que resultaron 
heridos gravísimos todos los 
ocupantes del vehículo, el 

duque, sus dos hijos y la ins
titutriz; a los dos días falle
ció su hijo Francisco. 

L a Diputación Foral hizo 
pública una nota en la que 
afirmaba que ingresados y 
familiares iban a tener el 

mismo trato económico que 
cualquier otro paciente. 

Según publica «Diario de 
Navarra», la facturación 
por atenciones sociales as
ciende a 469.379 pesetas y su 
desglose es: por servicios de 
comidas, 129.800 pesetas; 

cenas, 64.800; utilización te
léfono: 21.252; servicios de 
cafetería, 182.830, y gastos 
especiales, 70.697. 

Esta factura fue remitida 
al duque de Cádiz y ante la 
falta de respuesta, respon
sables del Hospital de Na-

L A S E Ñ O R A 

A V E L I N A F E R N A N D E Z -
V I L L A R R E N A G A 

S A N T A M A R I A 
( V i u d a d e d o n J u s t o R o l d á n F u e n t e ) 

F a l l e c i ó e n e l d í a d e a y e r , a l o s 9 0 a ñ o s d e e d a d , h a b i e n d o r e c i b i d o 

l o s S a n t o s S a c r a m e n t o s y l a B e n d i c i ó n A p o s t ó l i c a . 

D . E . P . 

S u s h i j o s , P i l a r ( v i u d a d e M a n u e l C o b o S a n E m e t e r i o ) , J e s ú s , J u s t o , L a d i s 

( v i u d a d e M a n u e l V a l c á r c e l A r r o n t e ) , C a r m e n y A v e l i n a ; h i j o s p o l í t i c o s , P u r i f i c a 

c i ó n G ó m e z F e r n á n d e z , A m p a r o S e t i é n N a v a r r o , T o m á s H i g u e r a U d í a s y L u i s T o c a 

L a n z a ; h e r m a n a p o l í t i c a , M a n u e l a J i m é n e z ( v i u d a d e J e s ú s R o l d á n ) ; n i e t o s , b i s 

n i e t o s , s o b r i n o s , p r i m o s y d e m á s f a m i l i a , 

R U E G A N u n a o r a c i ó n p o r s u a l m a . E l f u n e r a l d e c u e r p o p r e s e n t e s e c e l e b r a 

r á H O Y , a l a s C U A T R O Y M E D I A , e n l a p a r r o q u i a d e l S a n t í s i m o C r i s t o , i n h u m á n d o 

s e a c o n t i n u a c i ó n e l c a d á v e r e n e l p a n t e ó n f a m i l i a r d e l c e m e n t e r i o d e C i r i e g o . X a 

m i s a d e a l m a s e d i r á H O Y , a l a s D I E Z d e l a m a ñ a n a , e n l a p a r r o q u i a a n t e s c i t a d a . 

D o m i c i l i o : C a l d e r ó n d e l a B a n c a , n ú m . 1 7 , B - 3 . 0 i z q u i e r d a . 

S a n t a n d e r , 4 d e j u n i o d e 1 9 8 4 . 

varra se dirigieron en dos 
ocasiones al administrador 
del duque, quien contestó, 
siempre según la misma 
fuente, que las consumicio
nes del servicio de cafetería 
—fundamentalmente se 
incluían bebidas alcohóli
cas— eran caras y que los 
gastos imputados al duque 
correspondían a dos fami
lias, mitad a la Borbón y mi
tad a la Martínez Bordiú. 

Por esta razón el admi
nistrador del duque de Cá
diz ha remitido al hospital 
un talón de 235.000 pesetas, 
y precisaba que el resto de la 
cantidad se le cobre a la fa
milia Martínez Bordiú, 
deuda que le ha sido factu
rada y que en el caso de que 
éstos no hagan frente, se 
reclamará por vía judicial. 

Están pendientes de pagos 
la cantidad de 806.642 pese
tas, que corresponden a 
345.233 por prestaciones sa
nitarias a Alfonso de Bor
bón; 284.970 por Luis Al
fonso, y 176.439 por la insti
tutriz Manuela Sánchez. 

M A R M O L E R I A 

CPEPIN NEREO) 

mauso l eos 

funerarios 

• M A R M O L 
• C - R A M I O 

• P I E D R A d e 

S I L L E R I A 

p r e s u p u e s t o s 

TL 3 3 - 5 6 - 0 7 

t L A S E Ñ O R A 

DOÑA A R A C E L I 
G A R C I A L A G U N O 

(Vda. de D. Heraclio Guisasoia R a y ó n ) 
Fal lec ió en el día de ayer, a, los 7 4 a ñ o s de edad, 

habiendo recibido los S S . S S . y la B. A. 
D. E . P. 

T U S A M I S T A D E S , 

R U E G A N una o r a c i ó n por su alma. La con
d u c c i ó n del c a d á v e r se e f e c t u r á H O Y , a las ON
C E , desde su domicilio, calle del Carmen, n ú m . 
1-1.° Dcha . , al cementerio de Ciriego. La misa 
de alma se dirá H O Y , a las DIEZ de la m a ñ a n a y 
el funeral se ce lebrará a c o n t i n u a c i ó n , ambos en 
la parroquia de los RR. PP. Carmelitas. 

Santander, 4 de junio de 1 9 8 4 . 

t 
L A S E Ñ O R A 

D O Ñ A A V E L I N A 
B O L A D O A L O N S O 

Falleció en Revüla de Camargo, en el día de ayer, a los 
87 años de edad, habiendo recibido los SS. SS y 

la B. A. 
D . E . P . 

Sus hermanas, Carmen y Gregoria; hermano 
político, Luis González; sobrinos, Miguel, Manuel, 
Carmen, Carlota (religiosa Clarisa), Francisco, Teresa 
(religiosa Carmelita), Avelina y Josefa Bolado y Ma
nuel Revuelta; sobrinos, sobrinos políticos, primos y 
demás familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su al
ma y asistan al funeral de cuerpo presente que, por su 
eterno descanso, se celebrará HOY, a las SIETE de la 
tarde, en la ermita de Nuestra Señora del Carmen, y a 
continuación su inhumación en el cementeriojde dicho 
pueblo; favores por los cuales les quedarán agradeci
dos. La misa de alma se dirá HOY, a las NUEVE de la 
mañana, en la misma ermita. 

Revilla de Camargo, 4 de junio de 1 984. 

t E L S E Ñ O R 

DON M I G U E L 
C A L V O B L A N C O 

Falleció en Maliaño, en el día de ayer, a los 81 años de 
edad, habiendo recibido los SS. SS . y la B. A. 

D . E . P . 
Su esposa, doña María Sárraga Cuesta; hijo, Mi

guel; hija política, María Paz Argos; hermanos 
políticos, Elias y Micaela Sárraga, Luis Lavín y Gloria 
Díaz; nietos, Miguel Angel, Jaime, Rubén y Richar; 
nieta política, María de los Angeles San Emeterio; bis
nieto, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su al
ma y asistan al funeral de cuerpo presente que, por su 
eterno descanso, se celebrará HOY, a las SEIS Y ME
DIA, en la parroquia de El Cristo (Maliaño-Muriedas), y 
a continuación su inhumación en el cementerio de Ma
liaño; favores por los cuales les quedarán agrade
cidos. 

Capilla ardiente: Santa Teresa, núm. 1. 
Maliaño, 4 de junio de 1984. 

t EL SEÑOR 

DON MARCELINO 
SAINZ ESCUDERO 

Falleció en Ontaneda, en el día de ayer, a los 81 años 
de edad, habiendo recibido los SS . SS . y la B. A. 

D. E. P. 
S u esposa , María L ó p e z Sigler; hijos, María, 

Mercedes y Marcelino; hijos p o l í t i c o s , María Luz 
Gandarlllas y Antonio G o n z á l e z ; hermanos, Pilar 
y Herminia; hermanos p o l í t i c o s , Manuel , Jose fa 
y Fernando; nietos, sobrinos, primos y d e m á s 
familia, 

RUEGAN una oración por su alma y asistan a la 
conducción del cadáver que tendrá lugar HOY, LU
NES, a las CINCO de la tarde, desde la casa mortuoria 
a la iglesia parroquial de Ontaneda, donde se celebrará 
el funeral de cuerpo presente y a continuación la inhu
mación en el cementerio de dicho pueblo. Favores por 
los cuales les quedarán agradecidos. 

Ontaneda, 4 de junio de 1984. 

+ E L S E Ñ O R 

DON MANUEL 
SAN PEDRO GOMEZ 

Falleció en Santander, en el día de ayer, a los 74 años 
de edad, habiendo recibido ios SS . SS. y la B. A. 

D . E . P . 
Sus hermanos, Maximina (viuda de Benito Casa

res), María, Eduardo y Alfredo; hermanos políticos, 
Domingo Fontecha, Manuela Camacho y Celsa Rába-
go; sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su al
ma y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá 
lugar HOY, a las TRES, desde la Casa de Salud Valde-
cilla (velatorio núm. 8) a la iglesia parroquial de Puente 
Pumar (Polaciones), donde, a las CINCO, se celebrará 
por su eterno descanso el funeral de cuerpo presente, 
y a continuación su inhumación en el cementeric de 
dicho pueblo; favores por los cuales les quedarán 
agradecidos. 

Puente Pumar, 4 de junio de 1 984. 

t 
LA SEÑORA 

DOÑA ANGELES 
GUTIERREZ SAÑUDO 

Falleció en el día de ayer, a los 56 años de edad, 
habiendo recibido los SS . SS. y la B. A. 

D. E. P. 
S u esposo, J u a n Lavín Revuelta; hijos, Car

men, Verónica' , María Angeles , Rosa María, Pilar 
y Consuelo; hijos p o l í t i c o s , Santiago Pelayo, Jo 
s é F e r n á n d e z , J o a q u í n Mart ínez , R a m ó n Cano , 
Belisario M a n t e c ó n y Antonio Ortiz; nietos, her
manos p o l í t i c o s , sobrinos, primos y d e m á s fa
milia, 

RUEGAN una oración por su alma. La conducción 
del cadáver se efectuará HOY, a las CUATRO Y ME
DIA, desde el Sanatorio de Liencres, a la parroquia de 
Vega de Pas, en la que a las SEIS, se celebrará el fune
ral de cuerpo presente, inhumándose a continuación 
en el cementerio de dicho pueblo. 

Vega de Pas, 4 de junio de 1984. 
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L a p a t r i a de sus a n c e s t r o s , s e g ú n 
d e s c u b r i ó n a c e tres a ñ o s 

Reagan visitó 
Ballyporeen 

Dublín. — Después de su 
primer día de estancia, sal
picado de protestas, el presi
dente de los Estados Unidos 
continuó ayer su visita a 
Irlanda buscando sus raíces 
en el pueblecito de Ballypo
reen, desde donde hace siglo 
y medio emigró a Norteamé
rica su bisabuelo, Michael 
Reagan. 

L a pequeña localidad, al 
Sur de la República, con 
2.700 habitantes, se convir
tió durante dos horas en «la 
capital del mundo libre occi
dental», cuando la visitó el 
presidente Ronald Reagan 
para buscar sus raíces irlan
desas que no descubrió has
ta hace tres años. 

E l dirigente estadouni
dense no encontró parientes 
ni tumbas, ni tampoco el si

tio exacto donde vivió su bi
sabuelo. Tan sólo una línea 
en el registro de la parroquia 
del pueblo se refiere a un tal 
«Ryan», el supuesto antepa
sado de Ronald Reagan, 

, Desde hace dos días , el 
puéblo alberga, además de 
los sonrientes paisanos, a 
más de mil policías del servi
cio secreto y a unos 1.500 
periodistas de todo el mun
do. 

Pero, mientras el líder es
tadounidense continúa en 
Ibusca de sus raíces, también 
prosigue el ambiente de pro
testas y manifestaciones 
¡contra la p o l í t i c a de 
Washington que el sábado 
marcó el primer día de es
tancia de los Reagan en 
Irlanda. (Efe). 

O b e d e c i e n d o ó r d e n e s de I n d i r a G a n d h i 

El Ejército toma el control 
en el Estado indio de 
Punyab 

Nuevas Delhi. — L a pri
mera ministra india, Indira 
Gandhi, ordenó la interven
ción del Ejército en el Pun
yab para acabar con casi dos 
años de violencia, que ha 
causado ya más de 700 
muertos. 

Por lo menos veintisiete 
personas murieron y unas 60 
resularon heridas sólo en los 
dos últimos días que prece-

Científicos del Este y del 
Oeste 

Proponen la 
creación de una 
zona libre dé 
armas químicas 
en Centroamérica 

Viena. — Científicos del 
Este y del Oeste, propusie
ron en Viena la creación de 
una zona libre de armas 
químicas y biológias en 
Europa Central, durante 
una reunión del Instituto 
Internacional en pro de la 
paz. 

En una primera fase, el 
proyecto sugiere la renuncia 
a fabricar ese tipo de armas 
y su álmacenamiento de las 
dos Alemanias y recomienda 
la extensión de tales «zonas 
libres» a otras regiones del 
mundo. 

Según el director del Insti
tuto, Nikolai Políanov, la 
situación en el capítulo dé 
armas químicas y biológicas 
es muy precaria y se mostró 
partidario de que la opinión 
pública presione para que 
puedan eliminarse. 

Intervinieron en la 
reunión de Viena científicos 
y juristas de Estados Uni
dos, Unión Soviética, Ale
mania Pedral, República 
Democrát ica Alemana, 
Checoslovaquia y Austria. 

Los participantes se 
reunirán de nuevo el 17 de 
noviembre en Maguncia, 
fojo el lema «responsabili
dad por la paz - científicos 
Previenen sobre armas 
Químicass y biológicas». 
(Efe). 

dieron al comienzo de una 
campañadedesobedienciaci-
vil convocada por los sijs 
para forzar al Gobierno 
central a aceptar sus rei
vindicaciones. 

Desde el sangriento tiro
teo que las fuerzas de seguri
dad mantuvieon el pasado 
viernes con extremistas sijs 
en el Templo Dorado de 
Amritsar, con un balance 
provisional de doce muertos 
y cerca de 30 heridos, una 
ola de atentados en diversos 
lugares del Estado ha causa
do por lo menos catorce 
muertos más, entre ellos un 
diputado y cuatro peregri
nos hindúes. 

A últimas horas de la tar
de del sábado, decenas de 
miles de soldados comenza
ron su despliegue en el Pun
yab, en el Noroeste de la lu
dida y las fuerzas de seguri
dad — P o l i c í a y' 
gendarmería— fueron colo
cadas bajo el mando único 
del Ejército. 

En las principales ciuda
des del Punyab reina el to
que de queda y ningún 
extranjero puede entrar en 
el Estado sin un permiso es
pecial del Ministerio del In
terior de Nueva Delhi. 

Unidades del Ejército 
controlan los distritos del 
Punyab fronterizos con Pa
kistán —país acusado por 
Nueva Delhi de fomentar la 
revuelta sij— y ocupan pun
tos estratégicos en las gran
des ciudades, especialmente 
en Akritsar, ciudad santa de 
los sjis y principal foco de 
tensiones. 

E l partido mayoritario Sij 
Akali Dal aplazó la movili
zaciones convocadas para 
ayer en espera de las deci
siones que sus principales 
dirigentes adopten un la 
reunión urgente prevista pa
ra noy, lunes. 

Tanto el presidente de 
Akali Dal, Marchand Singh 
Longowal, como su opo
nente, el dirigente extremis
tas s i j , Yarnail Singh 
Bhindranwale, condenaron 
la intervención del Ejército 
como un grave desafío a los 
sijs. (Efe). 

S e g ú n lo s m é d i c o s q u e le a t i e n d e n 

Edén Pastora permanecerá 
un mes hospitalizado 

C A R A C A S . — E l guerrillero n i c a r a g ü e n s e 
Edén Pastora permanecerá hospitalizado en una 
clínica de Caracas, al menos durante un mes, según 
estiman los médicos que le atienden. Pastora sufrió 
heridas y quemaduras de cons iderac ión al explotar 
una bomba durante la conferencia de prensa que 
estaba ofreciendo en un lugar de Nicaragua, próxi
mo a la frontera con Costa Rica . 

A raíz de la explosión, 
diez personas murieron y 
otras 20 resultaron heri
das, entre ellas Pastora, 
que sufre quemaduras de 
segundo grado, en un 40 
por ciento del cuerpo, y su 
lugarteniente Tito Cha
morro, también hospitali
zado en Caracas. 

E l sábado por la maña
na el Comandante Cero 
fue sometido a una cirugía 
reconstructiva en una 
Clínica Metropolitana de 
Caracas, de la que se repo
ne satisfactortiamente, se
gún los médicos. 

Estos señalan que las le
siones de Pastora obligarán 
a otras intervenciones, 
ninguna de ellas grave, es
pecialmente orientadas a 
recomponer las partes 
afectadas por las quema
duras. 

Tito Chamorro, por su 
parte sufre heridas de ma

yor consideración que su 
comandante, por lo que 
los médicos decidieron 
aplazar las operaciones 
que deben hacerle hasta 
que se encuentre más resu-
perado. 

En opinión del equipo 
médico que atiende a los 
heridos deberá pasar por 
lo menos un mes antes de 
que puedan comenzar a 
valerse por sí mismos y de
sarrollar una vida normal. 

A pesar del lastimoso 
estado en que llegaron a 
Caracas, el Comandante 
Cero se mostró en todo 
momento de buen humor, 
y con un ánimo aparente
mente no afectado por el 
atentado terrorista. 

Hasta el momento, sólo 
el ex presidente venezola
no Carlos Andrés Pérez y 
el equipo médico y de en
fermeras que cuidan a los 

heridos han sido autoriza
dos a visitarlos. 

Numerosos miembros 
de la Policía Política, fuer
temente armados, contro

lan los accesos de la clínica 
y las vías de entrada al ter
cer piso, donde se en
cuentran Pastora y Cha
morro. (Efe). 

Buenas 
noticias 

Uno, en su afán por no ser más aburrido ni 
reiterativo de lo imprescindible, busca y rebusca to
das las semanas un tema que pueda comentar sin 
que ello conlleve un aumento de la «depre» propia, 
ni de la de los presuntos y siempre bien recibidos 
lectores. Papeles, periódicos, revistas, folletos 
danzan de una parte a otra de la mesa, y... nada; 
de pronto, una ráfaga de viento abre la puerta, el 
material de trabajo acomete un ritmo enloquecido 
y ante los ojos atónitos del que lleno de buenos 
propósitos estaba a punto de darse por vencido 
queda la hora regalo de Eolo, que ha decidido, pese 
a la brusquedad de su entrada, mostrar el más ri
sueño de sus rostros. Antes de que se dé vuelta la 
hoja a s ó m e n s e ustedes y vean lo que yo veo: 

«JULIO IGLESIAS NO CANTARA EN LA 
ONU», dice el titular, el texto afirma que «ha decli
nado la invitación por considerar que la acústica y 
la iluminación de la sala de la Asamblea General de 
las Naciones Unidas no son buenas». Y el redactor 
de la noticia, torpe y maliciosamente, comenta que 
tal vez no sea ésta la verdadera razón, sino motiva
da por el mero hecho de que el cantante no había 
de percibir emolumento alguno por su actuación. 

Y es que nay reoactores que son un muermo, 
que no se conforman con nada, que raramente son 
capaces de disfrutar una alegría, y que en su afán 
de sacarle punta a todo pueden llegar a convertir lo 
que era bueno en malo. Porque lo qué yo me digo: 
¿qué adelantaría con poner a bajar de un burro al 
susodicho Julio? Para lo único que mis críticas 
podrían servir es pará que allá en Miami, aparezca 
H. del L. junto a la taza de café y las tostadas, al 
tiempo que el manager emprende la reprimenda, 
que terminara por quebrar la primera y encomiable 
decisión del señor Iglesias, convenciéndole para 
que sus trémolos inunden los salones de la ONU. 
No profanaré yo estas páginas alentante por vía in
directa semejantes actos de terrorismo; en este 
caso justo es conformarse con lo que ya tenemos: 
Julio Iglesias no cantará en la ONU, y ya es bastan
te. 

Luis GARCIA 

China está interesada en 
colaborar con la 
Internacional Socialista 

Bonn. — L a República 
Popular China está muy in
teresada en colaborar con la 
Internacional Socialista, se
gún pusieron de manifiesto 
sus dirigentes durante la vi
sita a aquel país de su presi
dente, el alemán Willy 
Brandt. 

Los dirigentes de Pekín 
preguntaron incluso qué 
condiciones había que 
cumplir para convertirse en 
miembro de esa Internacio
nal, según informa el sema
nario germano - occidental 
«Der Spiegel». 

E l interés de los comunis

tas chinos por la IS se debe, 
según esa publicación, a que 
desean dedicarse con más 
intensidad a las relaciones 
Norte - Sur. 

Coincidiendo con la llega
da de Brandt a Pekín se pre
sentó la traducción china del 
«Informe Norte - Sur», de 
la comisión que lleva tam
bién el nombre del veterano 
dirigente socialdemócrata 
alemán. 

E l Gobierno de Pekín de
dica especial atención a los 
países del Sur de Africa, 
donde los soviéticos han fra
casado con su política. 

T r a s u n a s e m a n a de e s t a n c i a 

La delegación del Senado 
español terminó su visita a la 
URSS 

Moscú.—Una delegación 
del Senado español, encabe
zada por su presidente, José 
Federico de Carvajal, aban
donó ayer la capital soviéti
ca, finalizando su visita ofi
cial de siete días a este país. 

Los parlamentarios espa
ñoles han sido huéspedes 
oficiales del Soviét Supremo 
o legislativo de la URSS y 
fueron recibidos el pasado 
martes por el máximo diri
gente del Kremlin, Constan-
tin Chernienko. 

Carvajal ofreció a Cher
nienko en aquella ocasión la 
medalla de oro del Senado, 
distinción conmemorativa 
pero interpretada por las 
autoridades soviéticas como 

«una condecoración», aun
que el Parlamento español 
no se atribuye facultad algu
na para ello ni asignaba tal 
carácter a la medalla. 

Los senadores españoles, 
en su mayoría portavoces de 
los distintos grupos parla
mentarios de la Cámara al
ta, ha visitado además de la 
capital soviética, Leningra-
do y Bakú, capital de Azer-
baidyan. 

L a última jornada de los 
senadores españoles en 
Moscú consitió en una visita 
turística que incluía la de la 
exposición permanente de 
«logros de la economía so
cialista». 
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La depresión, común en el ama 
de casa 

L a depresión constituye la gran enfermedad 
de nuestra era. E n la é p o c a actual de nuestro pla
neta se ha incrementado extraordinariamente la in
cidencia de los cuadros depresivos y ha sido como 
consecuencia de las grandes tensiones emocionales 
a que nos somete la vida, como consecuencia de los 
cambios súbi tos en el régimen de vida a que hoy es
tamos expuestos y como consecuencia de las gran
des exigencias de responsabilidad. 

Según A. Fernández, 
más de dos millones de 
personas padecen depre
sión en España y más de 
dos tercios corresponden a 
la población femenina. L a 
mujer «ama de casa», 
marginada muchas veces, 
en situación de clara infe
rioridad frente a la mujer 
trabajadora, puede experi
mentar, en caso de sufrir 
una crisis familiar, una vi
da psíquica repleta de un 
profundo pesimismo, don
de priva el dolor de vivir; 
puede sentirse vacía de im
pulsos y de afectos, apáti
ca y aburrida. Por eso su 
vida pierde dinamismo. Se 
aparta de las distrac
ciones, de los viajes, se 
disminuyen las conversa
ciones con las amigas, y 
merman su capacidad de 
gestos y de locuacidad. 

Estos trastornos psico
lógicos (según los doctores 
Flórez y Marín) producen 
en la mujer diversas altera

ciones, afectando princi
palmente los ritmos bioló
gicos y apareciendo, sub
secuentemente, trastornos del 
sueño, perturbaciones se
xuales e inestabilidad afec
tiva. A continuación, y si 
no se corrige su problema, 
pueden instaurarse en es
tas mujeres diversos dolo
res: cefáleas, dolores de 
nuca, opresión dolorosa 
precordial, lumbalgias y 
citalgias, picores generali
zados, hormigueos en las 
piernas o en la cabeza, 
cansancio general y conti
nuo, pérdida del apetito, 
náuseas, vómitos, estreñi
miento, etc. 

L a depresión, tanto de 
tipo neurótico como endó
gena, parece ser más fre
cuente e importante en la 
mujer casada que en la 
mujer soltera, viuda o se
parada. Este tipo de depre
siones se presentan en me
nor incidencia en aquellas 
mujeres casadas que ejer-

El trabajo fuera de la casa puede suponer un antídoto contra la depresión. 

cen un trabajo fuera del 
hogar, a pesar de que ade
más desempeñan práctica
mente todo el trabajo do
méstico. 

L a mujer que desempe
ña la profesión «sus labo
res», ejecuta, según ella, 
una tarea monótona, sin 
e s t í m u l o s , frustrante, 
desprestigiada y que no 
proporciona una indepen
dencia o, al menos, una 
satisfacción económica. 
Es la mujer que suele asu
mir de mejor manera el es
tereotipo femenino de 

acuerdo con diversas 
corrientes culturales e ideo
lógicas: intuitiva, pasiva, 
dependiente, fiel, débil, 
frecuentemente frígida y 
más madre que esposa. 

La mujer «ama de 
casa», tantas veces margi
nada y rechazada y tan po
co comprendida, incapaz 
de realizarse a sí misma co
mo persona, invierte aún 
más en el vínculo amoroso 
y familiar, de manera que 
la ruptura de este vínculo 
puede desencadenar una 

tentativa de suicidio en úl
timo lugar, como bús
queda del restablecimiento 
del vínculo afectivo. 

La falta de prudencia, 
conocimiento o compren
sión por parte del marido 
puede derivar gradual
mente hacia una progresi
va frialdad, falta de enten
dimiento, incompatibili
dad, hasta que práctica
mente se establece el silen
cio en el seno de la pareja, 
terminando, finalmente, 
en la aparición de una fri
gidez absoluta en la mujer 

y una posible ruptura del 
matrimonio. 

La falta de atención y 
ternura por parte del mari
do es una de las causas 
más importantes de la apa
rición de la frigidez en la 
mujer, pasando en muchas 
ocasiones a convertirse en 
mujer «objeto». En lugar 
de proceder a un progresi
vo condicionamiento de 
los estímulos sexuales ha
cia el placer, se bloquea su 
curso por la hostilidad que 
provoca la falta de aten
ción amorosa en plena 
convivencia. La relación 
sexual pierde emoción pa
ra convertirse en hábito, 
de tal manera que, a los 
varios años de casados, 
muchos matrimonios es
tán eróticamente desilu
sionados; se enamoraron 
pero no supieron amarse. 

Obviamente, la mujer 
«ama de casa» se en
cuentra en una difícil 
encrucijada en el momen
to actual. Tiene que inten
tar liberarse del problema 
en entendimiento con el 
marido. No tiene que des
cargar su agresividad 
sobre sí misma. E l hombre 
que, sin embargo, tiene la 
fuerza y el prestigio socio
económico para manipu
lar su medio, no se tiene 
que limitar a entregarle un 
dinero con el cual debe 
arreglárselas para salir 
adelante durante todo el 
mes... 

Dr. Jesús VILLALBA 
DE LA TORRE 

Médico 

REPORTAJE— — 
E l F B I t e m e u n a t e n t a d o de c o m a n d o s s u i c i d a s en l a c a p i t a l n o r t e a m e r i c a n a 

Washington: Barreras contra el terrorismo 
£1 Gobierno norteamericano se ha protegido del 

terrorismo detrás de fortificaciones de h o r m i g ó n , y 
escuadrones de guardias de seguridad permanecen día 
y noche en Washington, al acecho del eventual atenta
do. Puesto de control obstaculizan el acceso a los 
principales edificios de la Admini s trac ión Civil y del 
mando militar, a los que só lo se puede llegar por pasa
dizos acordonados y bajo la inspecc ión de detectores 
e lectrónicos de metales y equipos de rayos X . 

AL R E D E D O R de 
la Casa Blanca 
—en cuyos jardi

nes hay silos subterráneos 
de misiles antiaéreos— se ha 
establecido un perímetro de 
exclusión, y los sótanos del 
Pentágono están clausura
dos. E l temor se ha apodera
do de la capital de los Esta
dos Unidos y algunos diri
gentes políticos advierten 
que las barreras defensivas 
podrían también aislar a los 
gobernantes del conjunto de 
la sociedad. v 

Psicosis 
de inseguridad 

E l atentado de marzo de 
1981 contra el presidente 
Reagan y otros episodios lo
cales, más cercanos en el 
tiempo, han sido argumen
tos eficaces a favor del re
forzamiento de las medidas 
de precaución. Pero fue es
pecialmente la mortífera 
irrupción de los comandos 
soxidas en el esquema inter-
r.acional del terrorismo, la 

ausa de la psicosis de inse
guridad que acosa a altos 
* ncionarios de la Admi-

tración y a los servicios 
•argados de protegerlos. 

También en 1981, la su
puesta presencia de tirado
res libios en la ciudad preci
pitó una operación de alerta 
en torno de la Casa Blanca. 
Más concreto que esa ame
naza —que sólo era produc
to de un rumor infundado— 
fue el estallido de una bom
ba en dependencias del Ca
pitolio, hacia el mes de di
ciembre último. Poco antes, 
en noviembre, se había de
nunciado el robo de 500 ki
los de dinamita de los alma
cenes de una fábrica de 
explosivos del Estado de 
New Hampshire. 

E l enemigo principal del 
que se cuidan las máximas 
autoridades de los Estados 
Unidos es un kamikaze islá
mico dispuesto a actuar a 
imitación de los comandos 
suicidas que volaron el cuar
tel de los infantes de marina 
norteamericanos —y el de 
las tropas francesas— en 
Beirut y atacaron luego en 
Kuwait. Frente a un terro
rista dispuesto a morir juntq 
a sus victimas —dicen los 
expertos que supervisan las 
medidas de seguridad toma
das en Washington— es 
improbable obtener una 
protección total. Y de ese 

sentimiento de relativa inde
fensión nace un temor que, 
para muchos, exagera pre
cauciones y comienza a pa
recerse a la histeria. 

Porque, de creer a los in
formes de los servicios de in
teligencia, no hay militantes 
islámicos en territorio norte
americano. Pero el F B I , to
mado por el síndrome iraní, 
impidió recientemente en la 
ciudad de Seattle —segün la 
prensa— el recital de un ino

fensivo conjunto musical de 
esa nacionalidad, imaginan
do que a los acordes de los 
instrumentos estallarían 
bombas entre el público 
congregado. 

Ciertamente, casi no pasa 
día sin que los artificieron 
de la Policía no sean llama
dos, en algunas de las gran
des concentraciones urbanas 
del país, a desmontar algún 
artefacto explosivo, auténti
co o simulado. Y el Congre

so ha sido hace pocos meses 
objeto de un atentado que 
produjo daños por algunos 
cientos de miles de dólares, 
pero no causó victimas. 

Sin embargo, es precisa
mente el Congreso la rama 
del Gobierno federal que 
menos estrictamente ha res
pondido al desafío del terro
rismo. Si bien los visitantes 
no pueden entrar allí sin so
meterse a la aprobación de 
los controles electrónicos. 

las previsiones tomadas no 
tienen la espectacularidad 
de otros casos. 

Respeto a la 
libertad 

Al respecto, los congresis
tas explican que, con la pru
dencia debida ante el fenó
meno de la violencia, ellos 
están decididos a respetar el 
símbolo de la libertad que 
representa la institución de 
la que forman parte y que un 
pueblo libre —agregan— 
debe tener acceso a las sedes 
del Gobierno. 

Se trata de una opinión 
sostenida incluso por algu
nos asesores del presidente, 
que no comparten el riguro
so celo de los funcionarios 
de seguridad, considerándo
lo excesivo. A las murallas 
de cemento se agregan 
patrullas a pie o en coches 
sin matrícula que custodian 
permanentemente las 
cercanías de la Casa Blanca. 
Se ha ampliado la zona 
acordonada en torno de los 
terrenos de ese edificio y 
tampoco faltan allí los blin
dados del Ejército. 

Los grupos que visitan 
Washington, ya sean cole
giales o luristas, reciben del 
guía folletos explicativos 
que han redactado y 
distribuido las autoridades 
con la intención de aliviar la 
fuerte impresión que tal 
despliegue de medios defen
sivos podría causar a los fo
rasteros. Es que los norte
americanos —dicen los co
mentaristas de prensa— no 
conocían hasta ahora la 
amenaza del terror político 
más que por referencias le
janas y extranjeras. 

Roberto CARRERAS 



R A C I N G : 

U N A C U E R D O I M P O S I B L E 
L a r e u n i ó n q u e se c e l e b r a r á e s ta t a r d e 

en l a sede de l a F e d e r a c i ó n C á n t a b r a de F ú t 
bo l p a r a d i s c u t i r el i n m e d i a t o f u t u r o d e l R a -
c ing se v e e n v u e l t a e n l a p o l é m i c a . P o c o s c r e 
en q u e l a s n e g o c i a c i o n e s s i r v a n p a r a a l g o , 
p o r q u e e l a c u e r d o p a r e c e i m p o s i b l e . P o r o t r a 
parte , l a m i s m a c o n v o c a t o r i a es a m p l i a 
mente d i s c u t i d a y d o s s o n la s d i r e c c i o n e s e n 
las q u e se c e n t r a el d e b a t e : l a p r e s u m i b l e d e 
j a c i ó n de f u n c i o n e s p o r p a r t e d e l p r e s i d e n t e 
a c c i d e n t a l d e l c l u b , g a n a n d o p o r l a m a n o e n 
u n a j u g a d a m a e s t r a y l a p r e s u m i b l e i l e g a l i 
d a d e n l a q u e se e n c u e n t r a l a d i r e c t i v a , c o n 
v e r t i d a de l a n o c h e a l a m a ñ a n a e n m e r a ges
t o r a . 

Jesús M. TEJA 

E l hecho clave es que na
die se pone de acuerdo en 
nada. Por ello, no se cree 
que en la reunión de esta 
tarde puedan alcanzarse im
portantes acuerdos. Sin em
bargo, para tratar de escla
recer la crisis en la que ha 
entrado el club local, bueno 
será ir por partes. E n primer 
lugar, el anuncio efectuado 
por este periodista de que 
los jugadores de la plantilla 
podían quedar libres el pró
ximo día 30 si no se les abo
naba las cantidades pen
dientes, fue uno de los deto
nantes. De otro, el presiden
te de la Federación Cán
tabra de Fútbol elevó una 
pregunta a la Nacional soli
citando aclaraciones sobre 
la situación en la que queda
ba el Racing una vez dimiti
do el presidente y 
constituidos los directivos 
que quedaban en gestora. 
La respuesta de la Española 
vino en el sentido de corre
gir el término «dimisión» 
por el de «cese» al tiempo 
que autorizaba a la Territo
rial a llevar todas las ges
tiones pertinentes para 
arreglar la difícil situación. 

Sin embargo, en medios 
cercanos al Racing se ven las 
cosas de muy distinta forma 
y no se duda en acusar a 
Bárcena de «cacique» y de 
«defender los intereses de 
un candidato muy determi
nado». Según la versión que 
se ha podido recoger, el pre
sidente de la Cántabra no 
tiene ninguna atribución pa
ra designar gestora a la di
rectiva. «A Bárcena lo que 
le gustaría es mangonear en 
el Racing pero no lo va a 
conseguir» señalan las cita
das fuentes. Siempre según 
esta versión, una vez cesado 
e} presidente —no 
dimitido— el vicepresidente 
Primero es quien toma, la 
Presidencia accidental del 
elub hasta la celebración de 
elecciones, teniendo plenos 
Poderes para hacer y desha
cer. Se pone como ejemplo . 
el caso del Zaragoza ocurri
do eu el iño 82 —lai normas 
oe la Federación Nacional 
corresponden al 82— en el 
Que las circunstancias eran 

exactamente las mismas y se 
optó por esa solución. 

Resolver este tema será 
sumamente importante porr 
que la reunión de esta tarde 
pudiera girar sobre este úni
co punto. E l Racing estima 
que la decisión federativa se 
ha tomado después de una 
errónea información de la 
Cántabra. E l mismo vier
nes, Julio Pomposo envió 
un telegrama urgente a la. 
Nacional, seguido de una 
carta el sábado, en el que ex
pone la situación según su 
punto de vista y solicita res
puesta urgente. Como ésta 
no llegará, presumible
mente, antes de que la 
reunión tenga lugar, las co
sas pudieran quedar en sus
penso. 

Recurrir a los textos lega
les parecería una buena so
lución, pero no lo es. Se^ún 
el Racing, no existe ninguna 
normativa que señale que al 
cesar el presidente en sus 
funciones deben hacerlo el 
resto de los directivos. Sí en 
el supuesto de dimisión. Por 
ello la consulta a la Españo
la. E l Racing cree que tanto 
Julio Pomposo como el res
to de directivos están obran
do de forma correcta. Según 
la Federación Cántabra y la 
oposición se encuentran en 
la más absoluta ilegalidad. 

Si Julio Pomposo acude 
esta tarde a la reunión y 
únicamente solicita —como 
parece que va a hacer—la 
aquiescencia del resto para 
poder pagar a los jugadores 
con un préstamo personal, 
la entrevista terminará ahí 
mismo, porque nadie —a 
excepción lie Cagigas— va a 
estar de acuerdo. Si 
Valentín Valle pone como 
primera condición para ne
gociar —como ha anuncia
do— la salida de la actual 
d irec t iva , t a m b i é n la 
reunión durará escasamente 
cinco minutos, lo que tarden 
en sentarse. Por estas razo
nes, ni el más optimista es
pera que ésta tarde se lle
guen a acuerdos importan
tes entre los tres candidatos. 

Y es que, por discutirse, 
se discute incluso la forma 
de plantear la reunión y el 
método de elegir a las perso
nas. Todo el mundo supone 
que José Luis Cagigas, 

De izquierda a derecha, Julio Pomposo, José Luis Cagigas y Ricardo Bárcena. Juntos, pero no revueltos. (Foto: M. 
Bustamante). 

Valentín Valle y Emilio Bo
lado van a presentarse como 
candidatos. Pero, ¿y si no lo 
hacen? ¿Cómo podría pe
dirse a los socios, más tarde, 
que refrendaran lo acorda
do entre personas que no 
son ni más ni menos que co
mo ellos mismos? ¿A quién 
representan? ¿Por qué no se 
ha llamado también a Pablo 
de la Torriente, que ha seña
lado asimismo su decisión 
de presentarse? ¿Y si sale 

para tomar decisiones. Por 
tanto, en la reunión debiera 
tratarse absolutamente de 
todo: altas y bajas de juga
dores, presupuestos y situa
ción económica. En definiti
va, habría una dirección 
cuatripartita para el Racing 
hasta las elecciones, forma
da por Ricardo Bárcena, Jo
sé Luis Cagigas, Valentín 
Valle y Emilio Bolado. 

Esta es la situación actual 
para la que apenas si se ve 

La reunión entre Bolado, Valle, Ca
gigas, Pomposo y Bárcena no se 
cree que alcance grandes resultados 

presidente y no respeta —no 
tiene por qué hacerlo— las 
decisiones que pudieran to
marse? Estas y otras muchas 
preguntas cabrían hacerse 
ante la reunión de esta tar
de. 

Consenso para pagar 

Existen, por tanto, dos 
posturas claras de antema
no. L a del Racing es que se 
acuerde única y exclusiva
mente la fórmula para pagar 
a los jugadores, fórmula 
que pasa por un crédito per
sonal, ya concedido por una 
entidad bancaria, pero que 
deben reconocer los candi
datos para abonarla una vez 
que uno de ellos acceda a la 
presidencia. No se discuti
rán otros temas. 

L a otra postura, la que 
defiende la Federación Cán
tabra y la oposición, es el 
hecho de que los actuales di
rectivos no son tales, sino 
únicamente gestores de la 
entidad, sin capacidad legal 

salida. Si Pomposo tiene ra
zón y se la da la Española en 
su recurso, seguirá rigiendo 
el club, pero no podrá pagar 
a los jugadores en cuyo caso 
éstos pueden quedar Ubres. 
Si tienen razón el resto, las 
cosas tampoco serán nada 
sencillas, puesto que no será 
fácil ponerles de acuerdo en 
las decisiones importantes. 

Veremos qué ocurre. 

Lista de jugadores 

Aunque hasta el próximo 
día 15 no concluye el plazo 
de presentación de la lista de 
jugadores ante la federación 
Española de Fútbol, en bre
ve se celebrará una reunión 
entre el presidente acciden
tal, Julio Pomposo, si es 
que decide seguir adelante; 
el entrenador, José María 
Maguregui; el secretario téc
nico, Julio Santamaría, y el 
segundo entrenador y res
ponsable de las secciones 
inferiores, Santi, para to
mar una decisión definitiva 

sobre los hombres que 
continuarán y aquellos a los 
que se dará la baja, lista ya 
adelantada hace unos días y 
que, de momento, se man
tiene con la posibilidad de 
que algunos jugadores con
tinúen, siempre %que se llegue 
a un acuerdo en el aspecto 
económico. 

Otra de las cuestiones que 
serán tratadas, aunque el te
ma no requiere tanta prisa 
es el relativo a los jugadores 
que serán incorporados 
dentro de los considerados 
de cantera. Es segura la re
cuperación de Gelucho, la
teral izquierdo que estuvo 
cedido al Calvo Sotelo, 
cuajando una excelente tem
porada, y del ariete Víctor, 
cedido al Tarragona, que 
también realizó una buena 
campaña, aunque una grave 
lesión le tuvo apartado del 
equipo dos meses y medio. 

Habrá concentración en 
Brañavieja, como suele ser 
habitual todos los años y a 
ella acudirán, procedentes 
del Rayo Cantabria, Alvaro 
y Sanz, dependiendo del cri
terio del entrenador que se 
incorporen directamente al 
primer equipo o continúen en 
el filial para ser llamados en 
caso de considerarse necesa
rio. Es probable, asimismo, 
que sea contratado algún ju
gador juvenil. En este últi
mo caso, Santi será quien 
decida. 

Otras incorporaciones 

En la reunión se estudiarán 
también los posibles refuer
zos. Como se sabe, todas las 
decisiones en este sentido 
habrán de ser tomadas 

—siempre dependiendo de 
la reunión de hoy— por el 
presidente accidental y su 
junta, que parece quedará 
compuesta por sólo cinco 
personas: Julio Pomposo, 
como presidente; Julio 
Cabrero, Fernández Ro
sillo, Ramón Quintana y Jo
sé Miguel Diez Santos. 

Las intenciones, si se 
contrata exclusivamente a 
dos futbolistas —un medio 
y un delantero— son conse
guir hombres de calidad 
contrastada. E l capítulo de 
las cesiones también tiene 
importancia aunque no se 
desea sean numerosas por 
los problemas que compor
ta. En este caso se encuentra 
quizá el lateral izquierdo 
Iriarte. E n principio, se 
quiere que nadie corte el pa
so a los de casa si no se trata 
de un jugador de evidente 
mayor clase o para jugar en 
un lugar del campo no cu
bierto con las suficientes 
garantías. 

Por esta razón —salvo si 
se concreta lo de Arrien o 
Julio Salinas— no es pro
bable que el Racing trate de 
firmar a ninguno de los nu
merosos jugadores que el 
Athletic de Bilbao ha dejado 
en libertad o ha puesto en 
situación de transferibles. 
En este caso se encuentran 
hombres que en principio 
interesaron al Racing como 
Cortajarena, Eguilor, Ro-
bén Bilbao y Arteaga, por
que se considera que los 
puestos que pudieran ocu
para están bien cubiertos. 
De todos, ellos, Rubén Bil
bao —transferible— puede 
ser el que mayores posibili
dades tenga. 
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A t l e t í s m o • J o s é M i g u e l G a r c í a , c o n 6 .255 p u n t o s e n d e c a t l ó n , b a t e 
e l a n t i g u o r é c o r d de R i c a r d o A l e a 

Cinco records regionales en el encuentro 
Vizcaya-Cantabria 

Vizcaínos y cántabros aprovecharon, ayer, en L a Albe-
rícia, la tregua meteorológica, en el único día primaveral 
desde hace mucho tiempo, con buena temperatura y un lige
ro viento a favor para velocistas y saltadores. Lo de menos 
fue el encuentro entre las dos regiones —Vizcaya ganaba en 
hombres, mientras Cantabria lo hacía en mujeres—, ya que 
el interés principal lo acapararon las actuaciones indivi
duales: Cantabria conseguía 5 nuevos records regionales, 
entre ellos el de decatlón —se disputaba también un 
control de pruebas combinadas— a cargo del reinosano José 
Miguel García, que con 6.255 puntos borraba la anterior 
marca, en poder, por espacio de casi 15 años, de uno de los 
atletas más completos de esta región, Ricardo Alea. 

José Miguel García, con 
24 años y uno solo de ellos 
dedicado «en serio» al atle
tismo, posee todas las cuali
dades para ser un más que 
digno sucesor de Alea. 
Ayer, a falta de la última 
prueba, los 1.500, tenía el 
récord a su alcance si logra
ba cubrir ésta, para los de-
catletas, interminable dis
tancia en menos de 4-35. L a 
animación le dio fuerzas pa
ra arañar unas décimas a es
te tiempo y sumar 4 puntos 
más que los 6.251 que tenía 
Alea. García ha pasado de 
5.724 a 6.255 puntos en un 
año. 

Era el último récord de la 
mañana. Antes, los saltado
res habían estado inspira
dos. Dos juveniles, Beitia y 

Salomé Diez, colocaron el 
listón más alto que nunca. 
E l primero en 1,91 y Salomé 
a 1,57 que, además, es tam
bién la mejor marca absolu
ta. Lola Alday se quedó en 
unos meritorios 1,55. 

Una vez más, Joaquín 
Gómez volvió a superar el 
récord de 5 kilómetros 
marcha, con 23-50-9. Hasta 
ahora, cada actuación de es
te juvenil vale un récord en 
lo que va de temporada. 
También en la marcha, en 
los 20 kilómetros, el lareda-
no J . A . G u t i é r r e z 
conseguía la mejor marca 
regional en la prueba dispu
tada ayer, con 1-57-04. 

Como decíamos, velocis
tas y saltadores tuvieron 

viaje/ 
o l t o m í r o 

SALIDAS DESDE SANTANDER-TORRELA VEGA 

R U T A S «ALTAMIRA 8 4 » 
Junio-Julio-Agosto-Septíembre-Octubre 

Días Ptas. 
ITALIA y COSTA AZUL 
SUIZA y AUSTRIA 
FRANCIA, BELGICA y HOLANDA.. 
PORTUGAL.. . . 
ANDALUCIA 
PALMA DE MALLORCA (autobús 

y barco). ] 
PALMA DE MALLORCA (avión)... . 
GALICIA 
RUTA DEL QUIJOTE 
HUNGRIA-CHECOSLOVAQUIA.. . . 

12 
14 
12 

9 
10 

10 
15 

4 
4 

15 

65 .000 
76 .000 
58 .000 
35 .500 
33 .500 

31 .200 
25 .000 
13 .275 
12.800 

105.000 

1 5 
B E N I D O R M 

d í a s — D e s d e : 1 8 . 5 0 0 P t a s . 
Autopullman - Hotel - Pensión completa 

Salidas: JUNIO - JULIO - AGOSTO 

A N D O R R A 
Del 15 al 17 de junio 4 .800 Ptas. 

E U R O C O P A DE F U T B O L 
S I G U I E N D O A ESPAÑA 

ST. ETIENNE: ESPAÑA - RUMANIA 
MARSELLA: ESPAÑA - PORTUGAL 
PARIS: ESPAÑA - ALEMANIA 

Del 13 al 22 de junio - PLAZA: 48 .700 Ptas. 
Autopullman - Hotel (hab. con baño o ducha) 

U T I L I C E N U E S T R O S I S T E M A 

C R E D I - V A C A C I O N E S 
Páguelo en cómodos plazos 

¡CONSULTENOS! 

SANTANDER: Obispo J . Plaza, 1. Tel. 222999 
SANTANDER: San Fernando, 72. Tel. 376766 
TORRELAVEGA: Menén. Pelayo, 6. Tel. 893699 
LAREDO: Avda. Menéndez Pelayo. Tel. 605297 

999 I 
766 # 
699 # 
297 J 

Gutiérrez Toca mantuvo una serie regular en longitud y logró irse a 
7,24. — (Foto: R. Cagigal). 

ayer su oportunidad. Ruiz 
Cervera marcaba 10-71 en el 
h e c t ó m e t r o , aunque le 
fueron adjudicados 10-8, se
gún establece el reglamento, 
a una décima de la mínima 
para los nacionales. Teresa 
Fernández, sí pudo con la 
mínima, al hacer 12-7 en 100 
y 5,31 en longitud, mejoran
do sus marcas de esta tem
porada. Gutiérrez Toca 

conseguía irse a 7,24 en lon
gitud tras una serie regular. 

En carreras, el juvenil De 
Teresa, mejoraba su tiempo 
en 400, marcando 51-3, y 
Ricardo Lavín, el suyo, en 
3.000 obstáculos con 9-02, 
también mínima para los 
nacionales a celebrarse este 
año en Barcelona, el último 
fin de semana del presente 
mes. 

Nada destacable en lanza
mientos por parte de los lo
cales excepto los 39-20, en 
disco de Moroso, del For
jas. 

L a puntuación final del 
encuentro interregional que 
enfrentaba a Vizcaya y Can
tabria fue la siguiente: 
Hombres: 

Vizcaya, 77; Cantabria, 
50. 
Mujeres: 

Vizcaya, 30; Cantabria, 
34. 
Declatlón: 

1?: José Luis García Ruiz 
(C. A. Cantabria), 6.255 
puntos (nuevo récord re
gional) (11-3; 6-73; 10-08; 
1,75; 54-5; 16-2; 3-20; 36-20; 
36-24; 44-04; 4-34-2). 

2?: Pablo Santamaría 
(Vizcaya), 6.176 puntos. 

Resultados técnicos 

Hombres: 
100: Ruiz (Can.), 10-8; 

Campos ( C a n . ) , 11-1; 
García (Can.), 11-1/400; 
Orbera (Viz.), 50-3; De Te
resa (Can.), 51-3; Gómez 
(Viz.), 52-2.,400 vallas: Pe
rdió (Viz.), 57-9; Rapado 
( V i z . ) , 58-0; Pol idura 
(Can.), 59-4. 1.500: Her
nández (Viz.), 4-01-8; Az-

cueta (Viz.), 4-02-8; Aroste-
gio (Viz.), 4-04-2. 3.000 obs
táculos: Lavín (Can.), 9-02-
7; Alvarez (Viz.), 9-41-6. 
5.000: Fontaneda (Viz.), 14-
53-7; Freiré (Viz.), 15-03-8; 
Hidalgo (Can.), 15-04-7. 4 
por 100: Cantabria, 43-4; 
Vizcaya , 45-0. Disco: 
Uriondo (Viz.), 47,18; Te-
lechea (Viz.), 40,34; Moroso 
(Can.), 39,20. Jabalina: 
Morlote (Can.), 56,32; Bil
bao (Viz.), 54-76; Pérez 
(Viz.), 52-24. .Altura: Beitia 
( C a n . ) , 1,91; Velasco 
(Can.), 1,80; Prado (Viz.), 
1,70. Longi tud: Toca 
(Can.), 7,25; Rodríguez 
( V i z . ) , 7,00; Campos 
(Can.), 6,98. 

Mujeres: 
100: Gallardo (Viz.), 12-

6; Fernández de Velasco 
(Can.), 12-7; Caballero 
(Can.), 12-9. 200: Gallardo 
(Viz.), 26-5; .Alonso (Can.), 
27-1; Páez (Viz.), 27-3. 100 
vallas: Ortega (Viz.), 16-2; 
F e r n á n d e z de Velasco 
( C a n . ) , 17-2; Bustillo 
(Can.), 17-5. 400: Cortés 
(Viz.) , 1-00-9; Gallardo 
(Viz . ) , 1-02-6; Barroso 
(Viz.), 1-02-7. Longitud: 
Teresa Fernández Velasco 
(Can.), 5,31; Victoria Fer
nández Velasco (Can.), 
5,25; .Alonso (Viz.), 5,04. 
•Altura: Diez (Can.), 1,57; 
Rodríguez (Viz.), 1,55; Al
day (Can.), 1,55. 20 kiló
metros marcha: Gutiérrez 
(Laredo), 1-57-4; Cirilo 
(Olimpia), 2-01-20. 5 kiló
metros marcha: Gómez 
(Can.) , 23-50-9; Jorrín 
(Buelna), 25-10-0; Diestro 
(Cueto), 26-26-8. 

Enrique Setién 
E l lector —avisado o 

no— sabe que me refiero a 
Quique, que es un apelati
vo un tanto incoloro y que 
no puede ni debe sustituir 
a Setién que es un apellido 
ilustre y definidor. Decía 
lord Chesterfield (cito de 
memoria) que no es po
sible elevarse sobre los de
más sin dignidad de carác
ter. Ya está: Enrique Se
tién es un carácter; es un 
carácter aplicado, enmar
cado en el juego y práctica 
del deporte, y ese carácter 
ha constituido la platafor
ma de lanzamiento para 
adquirir lo que Setién po
see hoy: personalidad, una 
personalidad concreta y 
firme. 

Nace mi interlocutor un 
27 de septiembre de 1958 
en Santander. En su mo
mento pasa por los Escola
pios donde permanece 
cuatro años hasta que el 
juego del «football» le 
arranca de los libros y 
ahora regenta el pub «La 
Tierra» de la calle La 
Pedrueca. 

—Pasé después cuatro 

años —me dice— traba
j a n d o como adminis
trativo en el Colegio de 
Farmacéuticos y . . . , ya co
noces el resto: Perinés, 
Racing Juvenil, más Ra-
cing en Segunda División, 
vuelta a Primera. Lesiones 
serias, largas, inoportu
nas. Capitán del Racing. 
Depresiones y satisfac
ciones. Otro ascenso a Pri
mera. .. 

—Bien. Pero cuando 
concluyes un domingo de 
partido y te reúnes contigo 
mismo y te enfrentas con 
la almoada, ¿qué ocurre? 

—Un martirio, una pe
sadilla. Eso que ahora lla
man «revival». Repaso to
do lo ocurrido y haya sido 
bueno o malo difícilmente 
me siento feliz. Aquella 
c r í t i c a i n j u s t a , esta 
incomprensión, tal injusti
cia, malos modos. No 
logro el descanso del 
espíritu. 

Pero (a Dios gracias) la 
evolución de Setién, de 
Quique, parece haber co
menzada ya. 

—Estoy en pos de la 
fórmula de mi crecimien
to, de mi ascensión como 
individuo y alcanzaré una 
cota realmente interesan

te. Quiero aprender, 
quiero leer mucho y deseo 
escuchar muy atentamente 
a quienes rea lmente 
puedan enseñarme. 

Expresa Quique estas 
nuevas ides con entusias
mo y convicción y todo in
dica que está decidido a 
ser A D E M A S del gran fut
bolista, ese hombre supe
rior. 

—¿Quépedi r ías ahora a 
tus paisanos para estar en 
Primera División con dig
nidad? 

—Les diría a todos 
aquello de « U N I T E D , 
WE STAND. D I V I D E D , 
WE F A L L » o sea: «Uni
dos estamos, permane
cemos. Divididos, nos 
hundimos». E l montañés, 
el aficionado, debe aban
donar esa etiqueta típica y 
dañina de individualismo 
y hacerse más sociable a 
todos los efectos. 

Se me había olvidado 
consignar el dato: Enrique 
Setién, Quique, acude, 
desde hace algún tiempo a 
tomar clases de lengua 
inglesa. Sí. 

Fruncís PARDO 

E x c l u s i v a s 

MARTINEZ REDA 
Instalaciones comerciales 

BASCULAS ELECTRONICAS 
INDUSTRIALES 

NUEVA DIRECCION: 
B.0 Coceño, 21 
(Frente a Torre Prieto) 
SAN ROMAN DE LA LLANILLA 

Teléfono 33.-30-29 

(Santander) 9̂  

® Quiniela Hípica. Más de millón y medio 
para los plenos 

Madrid (Efe). — Al 50 por ciento del escrutinio de los boletos de 
la Quiniela Hípica, aparecieron 32 máximos acertantes de seis resul
tados, que pueden cobrar alrededor de 1.700.000 pesetas, y 4.812 
de cinco, que recibirían unas 8.000 pesetas. 

Esta semana se han recaudado 225.171.040 pesetas, lo que supo
ne un nuevo récord, habda cuenta de que había un fondo inicial pa' 
ra los de seis aciertos de 63.348.985 pesetas. Así, los plenos reparten 
125.271.0+1 pesetas y los de cinco resultados 61.922.036 pesetas. 

La Quiniela Hípica ganadora es la Siguiente: 
Primera carrera: (6) «El Neme». 
Segunda carrera: (6) «Rubio Loco». 
Tercera carrera: (6) «Higinio». 
Cuarta carreta: (11) «Eladio del Rosal». 
Quinta carrera (9) «Cogolín». 
Sexta carrera (5) «Falla» y (19) «Travesura», por ser ambos de la 

misma cuadra. 



D E P O R T E S HOJA D E L L U N E S 
Santander, 4-6-1984 Z " 

B O L O S . — H o y c o m i e n z a n los c o n c u r s o s de M u r i e d a s y R e n e d o 

Arenal-Ortiz (La 
por parejas 

Ayer no hubo Liga. Se jugaron las tiradas selectivas pa
ra varios torneos oficiales, sobresaliendo los correspondien
tes a la primera categoría que por parejas se realizaban en las 
boleras de Casa Sampedro y Bolística, de Torrelavega. Hu
bo de todo en el juego logrado y registros bastante ajusta
dos, no faltando alguna sorpresa. De cualquier manera 
quizás las cifras sean lo suficentemente elocuentes que nos 
eviten el comentario. Veamos. 

Entre las parejas que 
completaron su doble tirada 
tenemos en cabeza a Arenal-
Ortiz (La Carmencitá), con 
487 bolos, seguidos de 
Quintana-Franco (Darío 
Gutiérrez), 480; Javier-Lin, 
(Peñacastillo), 464; Miguel -
El Belga (La Carmencita), 
463; Eduardo - Faelo (Textil 
Santanderina), 460, y empa
tados a 453 tenemos a Cobo 
- Ricciardiello (Barresa), J . 
M. Alvarez - R. Mier (Casa 
Sampedro) y Túñez -
Domínguez (La Cavada), 
que son, por el momento, 
los clasificados. 

Esta clasificación pudiera 
variar, incluso hoy, ya que 
en la bolera de Torres juga
rán a las 7,45 Ramiro - Salas 
(Artcón), con 238, de «Car
melo Sierra» y Juan Gutié
rrez - Santos (Barreda), con 
226 bolos. 

En «Carmelo Sierra» de
ben de completar su ac
tuación diez parejas, y aun 
cuando todas pudieran 
entrar, la verdad es que al
gunas lo tienen muy difícil. 
Con posibilidades de meter
se están: Pinta - Emilio 
(Mallavia), 240; Paqui -
Lillo (Textil Santanderina), 
233; Marcos - Castañedo 
(Pañacastillo), 229, y Solar -
Jaime (Puertas Roper), con 
225 bolos. Más abajo andan 
González - González (M. 
San Antonio), 209; Setién -
Gandarillas (Sobarzo), 208; 
A g u s t í n - S e r a f í n 
(Bolística), 208, y Calixto -
Linares (Puertas Roper), 
con 207. 

Faltan en estas notas al
gunas parejas que ya se 
podrá suponer el estimado 
lector han quedado fuera y 
algunas por bien poco, tal es 
el caso de los «rotellas» In-
gelmo - Florentino, que su
maron 452 bolos. 

L a Liga 

L a Liga bolística sigue su 
caminar, «saltando» todas 
las inclemencias del tiempo. 
Toda la problemática com
petitiva se acrecienta con el 
mal tiempo, que obliga a la 
suspensión y aplazamiento 
de encuentros con el consi
guiente trastorno cae en 
buena medida nos h£3e per
der el control de la disputa 
de los partidos, toda vez que 
de estos detalles no se nos 
informa y consecuentemen
te no podemos dar a cono
cer —muchas veces— cuán
do se juega, y en ocasiones, 
los partidos se disputan, 
Prácticamente, en solitario. 

En las diez jornadas dis
putadas quedan por jugarse 
cinco encuentros, lo que ha
ce que la clasificación no sea 
muy ajustada, pero válida y 
sugerente, pues a través de 
la tabla clasificatoria se van 
Perfilando los favoritos an
tes de llegar al ecuador de la 
competición. 

Los equipos de 
Construcciones Rotella y 
Peñacastillo Stil comparten' 

el primer puesto, a falta de 
un partido curiosamente en 
ambos casos, frente a Puer
tas Roper. Mallavia es terce
ro, con 13 puntos, y L a Car
mencita quinto, con 12, 
igual que Puertas Roper, 
que sólo ha jugado siete par
tidos, teniendo por consi
guiente tres partidos aplaza
dos. 

En la zona tranquila de la 
clasificación bolística, Darío 
Gutiérrez Hormivega y 
Barreda, y «sufriendo», 
abajo, tenemos a L a Cava
da, que parece haber inicia
do una escalada" (5), Textil 
Santanderina (5), San José 
(3) y Artcón Cicero (2). 
Aunque aún quede mucho 
por decidir, Artcón Cicero 
parece incapaz de recupre-
rarse contando con 8 puntos 
negativos y San José, de Sie-
rrapando, con sólo tres pun
tos lo acompaña, ahora en 
puestos de descenso. 

De todas formas habrá 
que esperar. 

Memorial Adolfo Cavia 

Hasta el jueves, se puede 
efectuar la tirada de clasifi
cación para el Memorial 
Adolfo Cavia, que en la bo
lera de la calle Cisneros or
ganiza la Casa de los Bolos, 
con el patrocinio de Modes
to Cabello. Estas tiradas, 
que fueron aplazadas por el 
mal tiempo, se clausurarán 
improrrogablemente el 
jueves. Se clasifican los 
ocho primeros para la fase 
final, cuya fecha está por 
decidir. 

Concurso Seguros Banco 
Vitalicio 

Hoy se inicia en la bolera 
de Muriedas en organiza
ción de la Peña Bolística 
Puertas Roper, la fase de 
clasificación del concurso de 
primera categor ía que 
patrocina Seguros Banco 
Vitalic":. Un concurso im
pórtame que tiene asignados 
los siguientes premios: 
35.000, 15.000, 10.000, 
10.000 y cuatro más de 
5.000 pesetas cada uno, ade
más del famoso «seguro de 
vida» que recibirá el gana
dor. 

Este período selectivo se 
puede realizar a partir de 
hoy y hasta el día 13 a partir 
de las cinco de la tarde. Se 
clasifican siete, a quienes se 
unirá en la fase final el gana
dor del año pasado, Lucas 
Arenal. L a final se disputa
rá el día 1 de agosto. 

Concuro de San Antonio 

También hoy se inicia la 
fase de c l a s i f i c a c i ó n 
—individual de primera-
para el tradicional concurso 

Carmencita) líderes 

las cinco y los premios es
tablecidos son: 23.000, 
20.000, 15.000, 10.000 y 
cuatro de 5.000 pesetas cada 
uno, además de trofeos va
lorados en 22.000 pesetas. 

Infatiles en Villanueva 
de la Peña 

Mientras tanto diremos 
que en la bolera de Villanue
va de la Peña se están rea
lizando las tiradas de clasifi
cación para el Memorial Jo
sé Luis Laguillo para 
categorías menores (infanti
les, alevines y benjamines). 
Estas tiradas se pueden rea-

de San Antonio, en Renedo, 
donde este período selectivo 
quedará cerrado el día 9 y se 
puede hacer, a partir de las 
cuatro de la tarde. L a final 
está prevista para el día 19, a 
lizar a partir de las cinco de 
la tarde hasta el día 13, ya 
que el día 14 y hasta el 20 se 
jugará la fase clasificatoria 
de «ases» para el Memorial 
José Luis Laguillo, cuya fi
nal está prevista para el día 
24. En categorías menores 
se clasifican ocho jugadores 
por categoría, y en primera 
categoría los clasificados se
rán siete, a quienes se unirá 
el ganador del año pasado, 
en la fase final. 

«San Juan», 
en Los Corrales 

de Buelna 

Y metidos en la rueda de 
concursos diremos que ya 
están prácticamente en 
marcha el concurso corrale-
go de San Juan, dotado este 
año de los siguientes pre
mios: 25.000 pesetas y tro
feo; 20.000, 15.000, 10.000, 
8.000, 6.000, 6.000 y cuatro 
más de 4.000 pesetas cada 
uno. Las tiradas de clasifi
cación se realizarán median
te una programación por 
equipos, iniciándose el jue
ves día 7, con la interven
ción de los jugadores de 

Mallavia, Bolística y Textil 
Santanderina. 

E l viernes, 8, lo harán los 
de L a Carmencita, Peñacas
tillo Stil y L a Cavada, y el 
día 11, lunes, tirarán los ju
gadores de Construcciones 
Rotella, Darío Gutiérrez y 
Artcón Cicero. E l martes, 
12, se juegan los de Puertas 
Roper, Barreda y San José, 
y los días 14 y 15 se reservan 
para que puedan intervenir 
jugadores inscritos en otras 
peñas y para los de otras 
fedceraciones regionales. Se 
clasifican doce jugadores, 
que tras una nueva tirada 
dejarán a los ocho mejores, 
que disputarán la fase final. 

Mucho nos tememos que 
esta programación sea un 
«papel mojado» y que cada 
cual tirará cuando quiera, 
sobre todo en los últimos 
días. ¿Cierto? 

M A R C E L I N O . 

¡TODO L L E G A . . . N U E V O «VOLVO 740 GLE»! 

AS C A S T E L L A N O S DE SANTANDER S.A. 
C a s t i l l a 3 3 - T e l f . 2 2 1 9 5 0 S a n t a n d e r 

L I M P I E Z A S 

L I M E S A 
LIMPIEZAS MECANIZADAS, S. A. 

Pisos , Comunidades, 
Cristales, Colegios, 
B a n c o s , Industrias, 

etcétera 
Trav. del Cubo, 2 
(Galerías L a Esperanza) 

T E L E F . 2 1 6 4 5 1 

Los 14 aciertos 
1 . - R . Celta - Coruña 
2. - R . Vallecano - Castüia Ej 
3. — Elche - Cartagena [Zj 
4. — H é r c u l e s - C a s t e l l ó n K] 

5. — Granada - Linares E i 
6. — Algeciras - R. Huelva lC 
7. — Huesca - Binéfar *. S i 
8. — L o g r o ñ é s - Sestao \2] 

9. — Lérida - Andorra [Tj 
10 . — Hospitalet - G . Tarragona . . . . ED 

»1 1. — Alcoyano - Lorca [2] 

1 2 . - C . S o t e l o - J a é n 3] 
1 3. —Linense - Jerez [xj 
14 .—Talavera - Badajoz [21 

O R O 

BANCA 
DE 

METALES 
PRECIOSOS 

J & J & j 

—Oro, plata, joyas, 
papeletas de empeño. . . 

P A G A M O S 10 % M A S 

Si lo desea, puede 
recuperar su joya 

0/ Lealtad, 14, 3 o 
Santander 

- (Absoluta discreción 
y seriedad) 

A B I E R T O SABADOS 
T A R D E 1 

¡ Q U E S U E R T E ! 

PORQUE EN CANTABRIA TENEMOS LAS MEJO
RES VACAS DE ESPAÑA, PODEMOS ELABORAR 

Í%§EL RIQUISIMO QUESO DE NATA 

« L O S C A M P E S I N O S » 
¡El Queso de Cantabria! 

— Nutre, pero no engorda —100 Grs. de queso = 1 litro de leche 
Con la g a r a n t í a de: 

Q U E S E R I A S C A N T A B R A S 
G R U Ñ A D E P I E L A G O S - T e l . 5 7 4 0 0 7 



FUTBCat r e s u l t a d o s 

O u t i l S ^ W O L F 

JARDINEAR DISFRUTANDO 
Venga a conocer 
hasta donde 
se ha llegado en 

TRACTORES 
CORTACESPEDES 

Le esperamos en: 

E S C A L L A D A 
COMERCIAL DE MOTOSIERRAS 

Avda. Pablo Garnica, 19 Tel. 892098-TORRELAVEGA 
JARDINERIA Avda. Parayas, 8 Teléf. 341021 SANTANDER 

N E U M A T I C O S 

f I R E L L I 
¡CINTURATO P3| 

VENTA Y SERVICIO 

A G E N C I A 

N A N S A 
castilla, 42 -teínas. 2i6658-216662 - Santander 

COPA DE LA LIGA 
PRIMERA DIVISION 

Español 0 
Mallorca 2 
Gijón 0 
Sevilla 2 

- At. Madrid 2 
— Barcelona 1 
— Betis 1 
- Valladolid ..A..... 0 

SEGUNDA DIVISION 

Bilbao Ath 3 
Celta 1 
Castilla 3 
Barcelona At 1 
Cartagena 1 
Hércules 2 
Linares 2 
Huelva 0 

Oviedo 1 
Coruña 1 
R. Vallecano 1 
Las Palmas 1 
Elche 0 
Castellón 3 
Granada 0 
Algeciras 1 

SEGUNDA DIVISION B 

Binéfar, 3 
Sesteo 3 
Lérida 2 
Hospitalet 1 
Lorca 2 
Córdoba 1 
Linense 3 
Alcalá 0 
Badajoz 1 

Huesca 0 
Logroñés 1 
Andorra 1 
Tarragona 0 
Alcoyano 0 
Antequerano 3 
Jerez 3 
Parla 0 
Talavera 0 

«FASE DE ASCENSO A SEGUNDA DIVISION B 

Leonesa 0 
Fuengirola 0 
Eibar... 1 
Manacor 0 
Tudelano 1 
Manchego 2 
Orihueia 3̂  
Siero 2 
Mensajero 2 
Santurce 0 
Alcira 1 
Burgos 1 

Eldense 0 
Levante 0 
Constancia 0 
Diter Zafra 1 
Marbella 0 
Caudal 1 
Sevilla At 0 
Guimar 0 
Pontevedra 1 
Orense 0 
Pegaso 1 
Barcelona 0 

E L C A B A L L O 

D E B A T A L L A 

Furgoneta P K C A S O .1-4 1100 
Concesionario Oficial: 

JOSE VIDAL DE LA PEÑA,S.A 
Ventas: P0 de Pereda, 35 Teléf. 212150. 

Servicio: Cira, de Parayas, Km. 3 Teléf. 250450 

Español, 0; 
Atl. de Madrid, 2 

Español: N'Kondo; Molinos, Gallart, Miguel 
Angel, Corominas (Forcadell, 71 m.) ; Orejuela I I , 
Zúñiga, Márquez, Lacalle; Giménez y Orejuela I 
(Mauri , 64 m.). 

A t . de Madrid: Pereira; Votava, Arteche, Ruiz, 
T o m á s ; Julio Prieto, Quique, Landáburu; Marina 
KMínguez, 71 m.), Hugo Sánchez y Rubio. 

Arbitró el andaluz Damín Redón. Mostró tarje
tas amarillas a Arteche y Molinos. 

0-1. M . 46: Marina. 
0-2. M . 89: Mínguez. 
El Atlético de Madrid derrotó al español por 2-0 

en un partido extraño por las numerosas oportunida
des de que dispusieron ambos equipos y de las que el 
equipo blanquiazul no consiguió aprovechar ningu
na. 

En el primer tiempo, en particular, el Español h i 
zo méritos para ponerse por delante en el marcador y, 
si hubiera sacado partido de sus frecuentes ocasiones, 
hubiese podido ganar el encuentro e, incluso, ad
quirir una importante opción sobre la eliminatoria. 

Sin embargo, no fue así y al ponerse por delante 
en el marcador a los 46 minutos, fue el Atlético de 
Madrid quien tomó la dirección del juego, hasta ter
minar alzándose con la victoria. 

Dejando a un lado las brillantes intervenciones 
de Pereira, que atajó varios balones con marchamo 
de gol, hay que hacer hincapié en el penalty que lanzó 
Zúñiga a los 16 minutos de juego y que el guardameta 
rojiblanco consiguió desviar a córner, y también de 
un remate de bolea de Miguel Angel, a los 27 minu
tos, que se estrelló en el larguero. 

En el segundo tiempo, y cuando el Atlético de 
Madrid dominaba en el marcador, el árbitro anuló a 
los 70 minutos un magnifico gol de Hugo Sánchez, 
por supuesto fuera de juego del mexicano. 

TALlLtRES CAGIGAL 
SOCIEDAD COOPERATIVA LIMITADA 

CONSTRUCCiONES METALICAS - CALDERERIA 
CERRAJERIA- - CARPINTERIA METALICA DE 
HIERRO Y ALUMINIO - PERSIANAS METALICAS 

DE SEGURIDAD 

La Aíbericia, 96-B - Tel. 3 3 1 5 90 SANTANDER 

CARPINTERIA DE ALUMINIO — 
Transformados de carpintería de aluminio 

y metalisteria en general 

B.ü San Mart ín, 3 1 - B - PEÑACASTILLO 

T E L E F . 3 3 9 9 3 3 - S A N T A N D E R 

¡ P í d a n o s , hoy mismo, presupuesto 
sin compromiso! 

L o d o 

boutique 
hombre 

Martillo, 4 

Mallorca, 2; 
Barcelona, 1 

Mallorca: Mallo; Zuviria, Sabido, Gallardo, Da-
costa; Delgado, Riado, Higuera; Juani, Verón y 
Barrera. 

Barcelona: Urrut i ; Sánchez, Moratalla, Alexan-
co, Manolo; Calderer, Pedraza, Rojo; Morán 
(Carlos, 76 m.) . Quiñi (Manolo I I , 76 m.) y Pichi 
Alonso. 

Arbitró el colegiado aragonés Pes Pérez. 

1-0. M . 51: Delgado. 
1- 1. M . 70: Rojo. 
2- 1. M . 80: Barrera. 
En líneas generales el encuentro fue muy entrete

nido y muy disputado. Las más claras ocasiones 
correspondieron siempre al Mallorca, que tuvo varias 
oportunidades de batir a Urrut i . 

El público reclamó a Pes Pérez un penalty cuan
do el meta azulgrana Urrut i t rabó a Higuera, estando 
éste en posición óptima para batirle. 

En la segunda mitad, después del gol 
mallorquín, pasó el Barcelona a dominar el centro del 
campo, replegándose algo el Mallorca y jugando 
preferentemente al contrataque. De estra forma 
barrera conseguiría el gol de la victoria, muy aplaudí-
do por la belleza del mismo y por la dificultad que 
entrañaba la jugada realizada. 

El Barcelona, en líneas generales, defraudó, j u 
gando preferentemente a la defensiva, con pocos 
efectivos en ataque y fallando los tres puntas en la ho
ra precisa. El Mallorca fue mucho mejor, estuvo más 
entero y pudo incluso golear de no haber estado tan 
acertado el guardameta Urrutícoechea. 

HOY, 
MAÑANA, 

E L SABADO... 
Cualquier día es bueno 

para probar 
la especialidad en 

MARISCOS 
y P E S C A D O S 

A LA PLANCHA de 

E L P O Z O 
Telé fono 27-37-00 

C U E T O 

S.A.C.E. Soc. 
Coop. Ltda. 

Servicio Técnico 
Oficial 

REPUESTOS 
ORIGINALES 
REPARACiONES 
GARANTIZADAS 

C . / Juan José Pérez 
del Molino, 25 

Teléf. 23-65-81 S A N T A N D E R 

T A L L E R E S 

L U A N 
- CARPINTERIA ' 

DE A L U M I N I O 

- ACRISTALAMIENTO 

- PERSIANAS 
- ALBAÑILERIA 

REVILLA 
DE C A M A R G O 

T E L E F . 25-20-67 



I F U T B m L 
Venga a ver soluciones prácticas 
para el transporte ligero y medio 

r e s u l t a d o s 
GAM A DE 6 
HASTA 13 TiVI. RXC. 

PEDRO GUTIERREZ LIEBANA,S.A. 
Ctra. Santander-Ibrrelavega, Km. 8 
Santa Cruz de Bezana (Santander). 
Ttels. 58 02 28/ 29/50/51. 

Concesionario exclusivo para 
Santander y Provincia de: 

RENAULT 
Véhicülos Industriales Fabricante nacional de Camiones v Autocares 

Sevilla, 2; Valíadolid, 0 
Sevilla: Paco, Nimo, Serna, Alvarez I , Sanjosé, 

Ruda, Montero, Juan Carlos, Moisés, Magdaleno y 
Alvarez I I (Santi). 

Valíadolid: Fenoy, Richard, Santos, García Na
vajas, Sánchez Vallés, Aracil , Moré (Jorge), Ensebio, 
Yáñez, Gail (Mingúela) y Da Silva. 

Arbi t ro: Guruceta Muro (murciano). Tarjeta 
amarilla a Juan Carlos. Expulsó a Sánchez Vallés por 
dura entrada a Magdaleno. 

1- 0, minuto 58, Magdaleno. 
2- 0, minuto 79, Moisés. 

No fue tan fácil la victoria sevillista como puede 
pensarse por el resultado, ya que el Valíadolid se 
cerró muy bien y contragolpeó con mucho peligro, 
como lo demuestra el hecho de que en el primer tiem
po Yáñez, por dos veces, y Da Silva, tuviesen claras 
ocasiones de gol. 

En la segunda parte, el Sevilla salió más entona
do y a raíz del primer gol el Valíadolid se descompuso 
algo, pero la presencia de Jorge en el terreno de juego 
le dio mayores bríos y entonces surgió la figura de Pa
co como salvador sevillista en dos acciones de gol, en 
los minutos 22 y 27. 

Finalmente, una jugada personal de Moisés sen
tenció un partido en el que no hubo gran calidad de 
juego pero sí una entrega total por parte de todos los 
jugadores. Destacaron en el Sevilla: Paco —el 
mejor—, Alvarez I y Moisés. En el Valíadolid, Jorge, 
Ensebio y Da Silva. -

i 

P r e g u n t e a C H A R O e n 

D E P O R T E S 

for los BAÑADORES DE COMPETICION para este verano de 

S P E E D O arena 

Todas las tallas para S R A . / C R O . y N I Ñ O 
l—y si quieres correr más cómodo, 

pruébate un CHANDAL «MITO» (niños 
y adultos)! 

Cervantes, 23 - Teléf. 37-64-1 T 
¡Precios deportivos en todos 

nuestros artículos! 

SI UD. VA A CONSTRUIR 
¡Ahórrese miles de pesetas! 

NOVEDAD BLOQUE P R O B A , 

PARA GASAS UNIFAMILIARES (CHALETS) 

Poliestiteno 

Hormigón 

Construya con el bloque PROBA isotérmico, .con 
materiales tradicionalesr hormigón y poliestireno 
indestructible, de acuerdo con las normas para 
calefacción. 
Sólo los bloques PROBA le aseguran un perfecto 
aislamiento del frío y de la humedad. 
Con este sistema se realiza fácilmente el acabado 
del muro de cierre, con su aislamiento de poliesti
reno incorporado. 
A igual aislamiento, el precio por mt.2 de muro 
terminado es inferior al sistema tradicional. 

í 
Fabricante y distribuido! á r . 

Igollo de Camargo (Alto de Ojoiz) 
Telf. 580161-Part., 371066 
Ver e j e c u c i ó n de obra en OJalz 

( d e t r é » Dtocotec* Fl**h) 

Velarde perdió por la 
mínima (2-1) ante el 
Léñense 

Él encuentro estuvo rodeado de curiosos inciden
tes, al no aparecer el árbitro de la contienda y ser ne
cesario realizar gestiones para que la Federación As
turiana propiciara uno, que resultó ser el señor Delfín 
Puente, que se hizo cargo del encuentro con dos ho
ras y media de retraso, ante el disgusto de algunos se
guidores que ya reclamaban el importe de sus locali
dades. Se negaron los cántabros a que dirigiese el par
tido álguno de los varios colegiados de regional prefe
rente que se encontraban en el campo de El Sotón co
mo espectadores. 
~^ Mucho frío y aire, que sin embargo no impidió 
una importante entrada que dejó en taquillas unas 
700.000 pesetas, con algún pequeño incidente entre 
miembros de ambas hinchadas. 

Se adelantó en el marcador del equipo local por 
medio de Durán, a la salida de un córner botado por 
Isidoro, cuando corría el minuto 24 de la primera mi 
tad. Empatária el Velarde a los 6 minutos de la 
continuación, a través de un claro penalty señalado 
sobre Rueda, cuyo autor fue Durán . Se encargó de 
lanzarlo Santamaría, transformando. Dieciocho m i 
nutos más tarde se produciría la jugada que 
establecería el resultado definitivo. Tras un rechace 
del portero cántabro Chuchi, Maxi envía a la red de 
cabeza. 

Velarde alineó a Chuchi, Andrés , Pablo, Modi -
no, Paco, Bolado, Fernando, Gerardo, Rueda, Lina
res y Santamaría. 

El partido de vuelta se muestra prometedor tras 
esta corta victoria de los asturianos en el primer en
cuentro. 

CENTRO ELECTRONICO 
MONTAÑES 

PHILIPS Servicio: (q 
PHILIPS-RADIOLA 

— Video 
- T. V. Color 

Sonido S e r v i c e 

Instalaciones auto - radios 
-Instalación, profesional de vigilancia 

Cl Isaac Peral, 28 
Teléfono 235651 

Pl. Leonor de la Vega, 2 
Teléfono 883911 

CAMPANA DE PROMOCION 
DE FURGONETAS 

CONTROL DE CALIDAD 
JAPONES P | N I S S A N 

C o n s u l t e a n t e s d e d e c i d i r s u c o m p r a 

I G N A C I O P A L A C I O S , S . A . 
Tel: 7 5 1 5 9 7 

REINOSA 
Castilla, 16 - Tel. 2 2 2 5 0 0 

SANTANDER 
Tel. 8 8 1 0 2 0 

T O R R E L A V E G A 
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Petanca.— Digna 
actuación en primera y 
discreta en segunda y 
juveniles 

Esther, Marisa y 
Merche, terceras 
en el 
Campeonato de 
España 

Este fin de semana se dis
putó el Rosas (Gerona) el 
Campeonato, de España de 
Petanca para todas las 
categorías, en cuya competi
ción la representación cán
tabra logró una lucida 
actuación. En segunda y j u 
veniles la intervención de 
nuestros representantes es
tuvo acorde con lo que se es
peraba, ofreciendo nuestros 
petanquistas un alto espíritu 
deportivo y un comporta
miento plausible. Tanto los 
«segundas» de Tablanca 
(Muriedas) como los chava-
lillos de Santiago el Mayor, 
qué nos representaron en j u 
veniles supieron estar en las 
pistas con discreeción y, a la 
vez, aprendiendo. 

Los primeras por medio 
de los de La Carmencita, 
lograron superar la dificul
tad principal, tal cual es la 
seguridad de mantener la 
categoría para nuestra re
gión. Hicieron unas buens 
partidas inicialmente y sal
varon el compromiso más 
importante, a la vez que 
mostraron su nivel técnico. 

La mejor clasificación 
lograda por las féminas, 
hasta el m o m e n t o la 
consiguieron en estra oca
sión Esther, Marisa y 
Merche, de La Carmencita 
que después de un juego es
tupendo conseguían meterse 
en las semifinales, dejando 
fuera a tripletas tan destaca
das como las alicantinas, 
sevillanas o castellanas y 
después en la fase final 
lograrían obtener el «bron
ce» del campeonato. 

En primera categoría ga
nó el C. P. Playas de Beni-
dorm (Alicante), integrado 
por Matías Parra, Alfonso 
Espejo y Alberto Castillo, el 
subcampeón fue el C. P. 
Soller (Baleares) clasificán
dose seguidamente Cataluña 
y Castilla. 

En'segunda ganó la Fede
ración Balear seguida de Las 
Palmas y Cataluña, y en j u 
veniles, los mejores fueron 
los castellanos seguidos de 
Valencia, Tenerife y Bale
ares. 

Las chicas de Cantabria 
fueron superadas por Cata
luña y Tenerife, clasificán
dose .en cuarto lugar Ara
gón. 

La o rgan izac ión dejó 
mucho que desear. 

M A R C E L I N O 

Mañana se enfrentará a McGuigan con el titulo 
continental de los plumas en juego 

Eguía, la última esperanza cántabra 
de alcanzar un título europeo 

Ya se encuentra Esteban Eguía en Londres, 
ultimada su preparación para el combate que 
habrá de disputar mañana a McGuigan con el 
titulo europeo de los plumas en juego. E l hotel 
Lindsay es desde ayer su cuartel general, donde ve
la sus armas para este importante compromiso. 
Conoce Eguía que las oportunidades raramente se 
presentan dos veces y está absolutamente decidido 
a aprovechar ésta, que, dicho sea de paso, tardó en 
llegar más de lo necesario y conoció de impedimen
tos y zancadillas por parte inglesa. 

Juan Carlos 
DE LA FUENTE 

A las diez de la noche de 
mañana , martes, comen
zará en Royal Albert Hall , 
de Londres, la velada cuyo 
combate estrella es la dis
puta del título continental 
entre Esteban Eguía y Mc
Guigan. 

El cántabro ha prepara
do a fondo la pelea y tiene 
confianza en que, pese a 
que el adversario es un 
buen púgil, la victoria 
puede caer de su lado. 

Treinta y seis días más 
de lo previsto en principio 
ha tenido que -esperar Es
teban Eguía ese-momento, 
por obra y gracia de un 
aplazamiento que, al fin y 
a la postre, nos comentaba 
le ha venido bien para ult i
mar su preparación física. 

Sin duda alguna, se en
cuentra al cien por cien de 
sus posibilidades en este, 
aspecto, en tanto que su 
moral también está alta. 

aún sabiendo que el am
biente va a ser importante 
y obviamente decantado 
en favor del inglés. Tan es 
así que por parte de perso
nas vinculadas al mundo 
del pugilismo se piensa en 
que Esteban deberá impo
nerse con total claridad a 
su oponente sí quiere ha
cerse con el entorchado 
continental, pues se sabe 
que pesa mucho-el pelear 
en casa del británico. 

La forma alcanzada por 
el cántabro le ya a permi
tir , asimismo, nO tener 
problema alguno de peso, 
por lo cual en la jornada 
de hoy, junto con algún 
ejercicio gimnástico y una 
pequeña sesión de cuerda, 
recibirá el oportuno baño 
y masaje, en espera de la 
hora de la verdad, que será 
mañana , áproximadamen-
te a las once y medía de la 
noche. 

McGuigan es reconoci
do por el propio Eguía, 
que ha tenido lá oportuni

dad de y'er algunos comba
tes suyos en video, como 
un boxeador fajado, con 
fuerza y correoso, que 
opondrá serias dificulta
des a las de sobra conoci
das características del cán
tabro , entre las que 
siempre ha destacado su 
técnica. 

A nivel personal, inde
pendientemente de lo de
portivo, esta confronta-

'ción supondrá una buena 
r e p e r c u s i ó n en su 
economía, úíi tanto dete
riorada, ya que ahora mis
mo Esteban Eguíá está en 
paro. 

Quizá sea uno de los 
últimos boxeadores de alto ' 
nivel de Cantabria, pues él 
mismo reconoce que el ac
tual estado de cosas en. 
contra de la^profesionali-
dad de este deporte «aca
bará con él seguramente». 

Tenis.—Roland Garros 

Higueras le hizo sufrir a 
McEnroe 

París. (Efe).— El norte
americano John McEnroe, 
número uno mundial y 
primer cabeza de serie en 
Roland Garros, se ha cali
ficado para los cuartos de 
final de los Campeonatos 
Internacionales de Fran
cia, de tenis, al vencer al 
español José Higueras (12) 
por 6-4, 7-6 (7-5), 3-6 y 
6-3. 

El partido, que duró 3 
horas y 51 minutos y fue 
suspendido en dos oca
siones durante 45 y 40 mi
nutos, debido a la lluvia, 
ha supuesto la 40 victoria 
consecutiva para McEnroe 
en 1984. 

McEnroe se impuso en 
el primero en 54 minutos, 
tras arrebatar el servicio por-
segunda vez en el décimo 
juego, tras habérselo roto 
H i g u e r a s a l n o r t e a 
mericano en el quinto. 

José Higueras, uno de 
los más destacados juga
dores del mundo en pista 
de tierra, logró el primer 
break en el segundo set, 
pe ro p o s t e r i o r m e n t e 
McEnroe' lo consiguió en 
el noveno juego, tras cinco 
igualadas. Con empate a 
seis en el marcador, el es
pañol se adelantó 1-3 en el 

tie-break, pero John se lo 
anotó con tres bolas de re
vés, colocadas fuera del 
'alcance de Higueras. 

La lluvia obligó a la in
terrupción del partido al 
comienzo del tercer set, 
cuando aínbos jugadores 
habían ganado cada uno 
un juego. Con ventaja de 
Higueras por 40-30, regre
saron a la pista después de* 
25 minutos, pero tuvieron 
que a b a n d o n a r l a de 
nuevo, ya con ventaja del 
español por 2-5 en esos 
momentos. 

Aunque Higueras le ga
nó por 3-6, no pudo conti
nuar en el cuarto en la mis
ma líflea, con un juego en 
el que se registraron varias 
decisiones del árbitro a bo
las dudosas que perjudica
ron al español, hasta el 
punto que el tenista hispa
no, reconocido por sus r i 
vales como uno de los más 
caballerosos y generosos 
en la pista, se puso de ro
dillas ante el juez ante un 
fallo erróneo de éste. 

McEnroe consiguió la 
victoria , aprovechando 
cierta fatiga acusada por el 
español. A l final, el públi
co despidió al norteameri
cano con silbidos. 

Jornada de descanso en el Giro 

Lejarreta confía en sus 
posibilidades 

Alessandria (Italia) (Efe). 
Por Adolfo G O M E Z . — La 
jornada de reposo de ayer, 
segunda y última del Giro, 
ha servido para que los cin
co hombres con posibilida
des de ganar, Moser, Visen-
t in i , Fignon, Argentin y Le
jarreta, t ratarán de obtener 
la llave mágica que les abra 
las puertas de lar-última se
mana. 

El corredor vasco ve así a 
sus rivales: «Moser es una 
incógnita, aunque para mí, 
si sale airoso de Selva di Val 
Cárdena, gana el Giro, por
que el tapón dolomítico no 
es gran cosa. Fignon ha de
mostrado que es un corre
dor muy irregular y ayer, en 
la contrarreloj no estuyo 
bien. Visentini se encuentra 
como el año pasado, en el 
que pudo ganar y no lo hizo, 
mientras que Argentin, al 
ser la primera vez que dispu
ta una carrera i de esta im
portancia, pienso que le 
pdrá la responsabilidad». 

Sobre él mismo, Lejarreta 
dice que, «la verdad es que 
después de la contrarreloj de 
ayer, en donde anduve má(s 
que bien, creo que son los 
otros los que están sorpreni-
didos. Yo, claro que quiero 
ganar el Giro, pero ello del-
bo arriesgar porque no ten
go miedo de ninguno de 
ellos». 

«Todo lo que deba hacer, 

afirma Lejarreta, lo tendré 
que obtener en Selva di Val 
Gardena, y en la que 
podíamos llamar etapa de 
los puertos, en Los Dolomi
tas,, en donde tengo posibili
dades de vencer. A la 
contrarreloj he de acudior 
con el Giro ya sentenciado 
para mí, para bien o para 
mal»; 

El papel del equipo Zor, 
único representante hispano 
que toma parte en la ronda 
italiana, lo califica Lejarreta 
de discreto y es que «en Ta 
Vuelta, todos estuvieron á 
tope, se vaciaron día a día y 
para colmo de males no ga
nó Alberto. Por eso creo 
que su moral no debe andar 
muy alta». 

Lejarreta ha confirmado 
que ha recibido una pro
puesta para iniciar convrsa-
.ciones con el equipo que ca
pitanea Saronni, el del Ton
go: «Mi obligación como 
profesional es, primero, de
fender los colores que me 
pagan en la actualidad, 
luego no hacer nada a sus 
espaldas y más tarde, antes 
de firmar nada, comunicár
selo». 

Hoy se disputará la deci
mosexta etapa entre Ales
sandria y Bardonecchia, de 
188 kilómetros. La etapa 
terminará en el pueblo que 
está en la misma falta de la 
montaña . (Efe). 

Ciclismo regional.— 
«Trofeo Alfonso 
Gutiérrez, para cadetes 

Antonio Oria 
vencedor en 
Torrelavega 

Excelente actuación de los 
ciclistas cadetes cántabros, 
en la carrera organizada en 
Torrelavega, por el Club A l 
fonso G u t i é r r e z . Una 
prueba con un recorrido de 
53 kilómetros, que ofrecía 
bastantes dificultades a los 
jóvenes ciclistas, que logra
ron una media horaria de 
39,427, muy estimable da
das las circunstancias. L a ' 
prueba fue muy bonita y 
disputada, con alternativas 
en la cabeza del pelotón y 
lucha fuerte entre los 
equipos participantes. 

Dos corredores llegaron a 
la meta en el mismo tiempo 
(1-18-02) imponiéndose en 
la línea de llegada, Antonio 
Oria, del C. C. Toranzo, se
guido de Angel Seco, del 
Camargués. 

Seguidamente entró el pe
lotón principal al .que dio" 
tiempo (1-18-10) González 
Zabala, del Camargués." 

Buena actuación 
en Asturias 

También, ayer, se disputó; 
una importante carrera en 
tierras asturianas donde los 
equipos de Bibroblok' y Na-
vali impondrían sü dominio 
pese a que, al vencer, al fi
nal, fuera un asturiano 
(Francisco Rojo) en un 
tiempo de 2-1-00. 

La carrera era para juve
niles y cadetes, venciendo en 
categoría de cadetes Manuel 
Crespo, del Navali. 
, En la clasificación final, 

los cántabros ocuparon los 
siguientes lugares: J. M . 
García Juanes (Cueli) el se
gundo lugar. Sería cuarto 
M a n u e l B e r m e j o , del 
Bibloblok, seguido de su. 
compañero de equipo Ba-
surto. García Real, del 
MaClem, sería sexto y M . 
Angel Carral, octavo. 

Gran Premio de Mónaco 
de Fórmula 1 

Prost ganó 
bajo una 
torrencial lluvia 

Mónaco . (Efe).-aEl fran
cés Alain Prost —McLaren 
MP4-2 T A G — se adjudicó 
la victoria en el Gran Pre
mio de Monaco, sexta 
prueba púntuable para el 
Campeonato del Mundo, 
disputada en el circuito ur
bano de Mónaco . 

Debido a la torrencial llu
via, los Organizadores in
terrumpieron la carrera 

-cuando se había cumplido 
una hora y tan sólo 
permanecían en la pista 
nueve de los veinte coches 
que tomaron la salida. 

Esta es la tercera victoria 
de 'Alain Prost en la presente 
temporada, tras las de Su-
dáfrica y San Marino. 

Clasificación 
del Campeonato 

del Mundo 
1. —Alain Prost, Fra., 

28,5 puntos. 
2. — N i k i Lauda, Aust., 

18. 
3. —René Arnoux, Fra., 

14,5. .. 
4. -HDerek Warwíck, G. 

B . ,T3 . 
5. —Elio de Angelis, Ita-, 

12,5. 
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Acción y formación 
Cuando nos hablan de que los jóvenes del 

campo se organizan y exponen sus aspiraciones, 
sentimos un esperanzador optimismo. Los 
hombres de mañana son los llamados a realizar la 
transformación que nos exigen los nuevos tiempos, 
aquí, en nuestra Montaña, y en toda la agricultura 
española. 

—¿Pero qué esperamos de los jóvenes? 

Lo que otros países, la iniciativa y energía su
ficientes para introducir las necesarias reformas, la 
sólida formación que se ha de dar impulso a su vo
cación y racionalidad a sus ideas. 

Hace pocos días conver
sábamos con muchachos 
que, procedentes de pro
vincias muy alejadas de la 
nuestra, v e n í a n a q u í 
atraídos por las perspecti
vas que ofrece Cantabria, 
por el diferente desarrollo 
de nuestro campo y de la 
ganadería, por el afán de 
adquirir mayores conoci
mientos en nuestros 
centros de formación con 
el convencimiento de que 
aquí obtendrían nuevas y 
mejores enseñanzas, que 
aplicarán después en sus 
respectivas zonas. 

Es imposible recordar 

cuántas veces hemos indi
cado la importancia de los 
Centros de Formación 
Agrícola y Ganadera. He
mos conocido los que fun
cionan en otros países y 
—sin que nadie se escan
dalice— nos parece que es
tamos en el tercer mundo 
por el número de Centros 
y por la mejor o peor cali
dad de los mismos. 

En ocasiones tenemos 
que sentirnos, todos, un 
poco responsables de las de
ficiencias que puedan pre
sentar los nuestros. Es que 
vivimos de espaldas a los 
mismos y cuando alguna 

voz aislada se queja de su 
funcionamiento nos enco
gemos de hombros, indife
rentes a algo que cada día 
es más necesario. 

La Granja-Escuela de 
Heras nació, hace muchos 
años, como una esperanza 
no sólo para el campo 
montañés, sino para otras 
provincias. Nos parecía, 
en nuestro optimismo, co
mo la semilla que al fructi
ficar se convertiría en la 
Facultad de Agricultura y 
Veterinaria en el transcur
so de pocos años. Se insta
ló de acuerdo con las exi
gencias de aquella época y, 
al visitarla, reconfortaba 
el ánimo ver tantos jóve
nes de distintas comarcas 
que allí recibían las ade
cuadas enseñanzas. 

Ha pasado el tiempo y 
en la Montaña apenas se 
oye hablar de la Granja de 
Heras. Muchos, labrado
res y ganaderos, ni sabrán 
que existe y otros no 
tendrán la menor idea de 
su funcionamiento, de las 
instalaciones con que 
cuenta, ni de la clase de los 
sementales que allí existen. 

ni de las prácticas de for-
mac ión^ue se siguen. ¿He
mos olvidado los monta
ñeses la existencia de la 
Granja de Heras o la 
Granja se ha olvidado de 
la misión que se la enco
mendó cuando fue crea
da? 

Los pocos que seguimos 
con atención el desenvolvi
miento de este Centro te
nemos el cor.vpncimiento 
de que hay que volver los 
ojos hacia ella y arbitrar 
los medios necesarios para 
impulsarla y evitar que. 
como tantos otros organis
mos, vaya olvidando los 
fines para los que fue cre
ada y no cumpla la misión 
que de ella esperen otras 
provincias. 

Allí hay, actualmente, 
unos ciento cuarenta 
alumnos, jóvenes de dis
tintas procedencias que no 
tienen otra aspiración que 
la de estudiar y formarse 
para el servicio del campo 
y - de la g a n a d e r í a . 
Hombres de mañana que 
nos harán responsables, a 
los montañeses, de su ca
pacitación para extender 

al resto de España los co
nocimientos que aquí ha
yan adquirido para dirigir 
explotaciones agrarias y 
ganaderas, para el mejora
miento de los cultivos, pa
ra la higiene de los anima
les y de los establos, para 
dirigir empresas agrope
cuarias que demandan 
hombres nuevos con 
nueva y más adecuada for
mación, como exigen los 
tiempos que nos esperan. 

Los centros de capacita
ción hemos de adaptarlos 
a las actuales circunstan
cias, creando otros en 
aquellas zonas de Can
tabria que necesitan incor
porarse a las modernas 
técnicas, superando la ru
tina de largos años y cola
borando para llevar a la 
práctica los acuerdos que, 
respecto al campo monta
ñés, se han adoptado entre 
nuestras organizaciones y 
el consejero de Agricultu
ra y Ganadería, Vicente de 
la Hera.' Estos acuerdos 
resumen un a m p l i o 
programa de acción que 
hos incumbe a todos. 

RUY DE SILVA 

Jaime Pérez 
Piquero 

Ha fallecido en Potes don 
Jaime Pérez Piquero, uno 
de los veterinarios más com
petentes de nuestra provin
cia. 

Durante muchos años ha 
tenido a su cargo la zona de 
Liébana, y durante su larga 
gestión la ganadería de 
aquella comarca experimen
tó una profunda transfor
mación. 

P é r e z P iquero l levo 
nuevas técnicas ^ su labor de 
orientación y de asesora-
miento llegó hasta los 
pueblos más alejados, sin 
regatear esfuerzos e impo
n i éndose muchas veces 
sacrificios personales que le 
imponía su auténtica voca
ción. 

Nacido en León, desde su 
juventud ejerció en Liébana 
y aquí sé le consideraba co
mo un auténtico lebaniego, 
entroncado con familias de 
la región y gozando de gene
rales simpatías. 

A su viuda e hijos, les en
viamos nuestro sincero testi
monio de condolencia. 

La mecanización del cultivo 
de praderas 

Los adelantos de la era tecnológica han tenido un buen 
reflejo en ia última Feria Internacional de maquinaria 
Agrícola de Zaragoza. En tan magnífica exposición, hemos 
tenido la ocasión de ver desde complicadas cosechadoras de 
lechugas, hasta sencillos pulverizadores manuales de mecá
nica elemental. 

En este breve artículo, 
quisiéramos hacer un co
mentario del amplio abani
co de posibilidades que la 
moderna tecnología pase al 
alcance del agricultor y en el 
caso concreto de Cantabria, 
del ganadero que esté intere
sado en mejorar los rendi
mientos de su explotación y 
simplificar los trabajos en la 
misma. 

Nos vamos a referir sola
mente a la maquinaria espe: 
ciaiizada en el cultivo de 
praderas y otras plantas 
forrajeras. 

Unas máquinas muy inte
resantes son aquellas cuya 
misión especifica es acelerar 
la pérdida de agua del forra
je segado y, por lo tanto, 
acelerar el proceso del sega
do, nos estamos refiriendo a 
los «acondicionadores» y 
«rastrillos». 

El «acondicionado» del 
forraje es una operación que 
permite una mayor veloci
dad de evaporación del 
agua, es decir, el secado se 
realiza en menos tiempo. Se 
estima que en una siega nor
i a l son necesarias de quince 
a veinte horas de Sol para 
secar la hierba, si el forraje 
ha sido «acondicionado», 
ese tiempo se reduce a ocho 
0 diez horas de Sol. Estas 
horas de diferencia son im
portantes en un clima como 
el de Cantabria, donde los 
chubascos de primavera y 
verano son bastantes fre
cuentes y suelen retrasar e 
incluso echar a perder un 
buen secado de la hierba. 

El trabajo de las má-
Quinas acondicionadoras 
consiste en una acción me
cánica sobre los tallos de la 

hierba inmediatamente de-
pués de la siega, rompiendo 
su rigidez por aplastamiento 
o por laceración y frota
miento, facilitando una pér
dida uniforme de agua en 
los tallos y hojas. 

Dada la conveniencia de 
realizar el acondicionamien
to inmediato después de la 
siega, actualmente se aso
cian ambas operaciones en 
máquinas combinadas «se
gadoras - acondicicio-
nadoras». 

La perfección del trabajo 
de estas máquinas es tal, que 
existe la posibilidad de dejar 
el forraje «acordonado», de 
manera que el secado se 
contempla sin nuevas ac
ciones o volteos del forraje 
si las condiciones atmosféri
cas son favorables. De esta 
forma, la rapidez y ahorro 
de trabajo son conside
rables, mejorando osten
siblemente la calidad del he
no. 

Hay también otras má
quinas menos sofisticadas 
que las segadoras - acondi-
c i o n a d o r a , son los 
«rastrillos mecánicos». El 
trabajo de estás máquinas se 
reduce a voltear la hierba 
que está secando y a formar 
cordones o hileras para el 
posterior empacado o reco
gida con el remolque auto-
cargador. 

La formación de cordo
nes o hileras a mano uti l i
zando una horca o rastrillo 
precisa del orden de ocho a 
diez horas de trabajó por ca
da diez toneladas de heno, 
aproximadamente 200 m.2 / 
hora. Con un «rastrillo me
cánico» la capacidad de tra-

bajo es de 5.000 a 10.000 
m.2/hora. 

No cabe duda que las 
operaciones de siega, secado 
y acarreo - almacenamiento 
del heno, son los trabajos 
más costosos y a la vez 
imprescindibles én toda 
explotación ganadera. Las 
modernas técnicas del pas
toreo rad^nal y d d ensila
do, han reducido en cierto 
modo la amplitud de estas 
operaciones, pero, no obs
tante, seguirán siendo nece
sarias en mayor o menor 
medida. 

El proceso de henificación 
finaliza con la recogida y 
transporte del forraje seco. 
Hoy día estas operaciones se 
facilitan enormemente con 
los remolques autocargado-
res y, mejor aún, con las 
máquinas empacadoras. 

Se considera necesario el 
empacado del heno para re
ducir el tamaño de los alma
cenes en que se debe guar
dar. Tradicionalmente, el 
tamaño de las «pacas» o 
fardos que forman la má
quina empacadora son de 
quince a veinticinco kilos. 

Este tamaño facilita el ma
nejo manual y hace posible 
el apilado almacenado del 
forraje en un espacio 
mínimo. 

Sin embargo, hoy, día, la 
última tendencia de los siste-

.mas productivos hace más 
aconsejable la utilización de 
empacadoras de gran for
mato o, por el contrario, de 
pequeño formato, produc
toras de micropacas. El 
problema se origina en la 
necesidad de mecanizar al 
máximo todos los procesos 
productivos. 

La recogida mecánica de 
las pacas normales presenta 
muchas dificultades, resulta 
demasiado pequeña para re
cogerla una a una y dema
siado grande para moverla 
como los granos. 

Las empacadoras de gran 
formato o «enrolladoras» 
forman pacas de 300 a 2.000 
kilos de peso la unidad. Es
tas pacas se manejan, lógi
camente, con medios mecá
nicos. 

Las empacadoras ae pe
queño formato o «empasti-
lladoras», forman micro -

pacas o «pastillas» de poco 
más de 0,03 kilos, que se 
manejan como graneles. 

Necesariamente, estas 
«empacadoras» tan sofisti
cadas sólo son aconsejables 
en grandes explotaciones de 
alta rentabilidad. 

En lo referente a ma
quinaria para abonado de 
prados, hay abundantes no
vedades y lo mismo pode
mos decir de la maquinaria 
dedicada a siembra y trata
mientos fitosanitarios. 

Para no alargar más esta 
breve reseña, debemos ter
minar nuestro artículo lla
mando la atención sobre los 
peligros que encierra la ut i l i 
zación indiscriminada de las 
d i f e ren tes m á q u i n a s 
agrícolas. Dado el precio de 
la maquinaria en general, 
los gastos que individual
mente debe hacer el ganade
ro al comprar una serie de 
máquinas, en principio inte
resantes, puede comprome
ter seriamente la rentabili
dad de las inversiones e 
influir negativamente en los 
resultados económicos fina
les de su explotación. 

Por eso creemos que, hoy 
día, es imprescindible la 
asociación de los ganaderos 
para la adquisición y utiliza
ción en común, o en régi
men cooperativo, de todo t i 
po de maquinaria y de otros 
medios de producción. 

La legislación vigente 
(Ley del 26 de julio de 1983, 
publicada en el Boletín Ofi
cial del Estado, del 17 de 
septiembre), establece una 
serie dé ayudas a fondo per
dido, para todos los grupos 
o cooperativas de ganaderos 
y agricultores interesados en 
la compra y utilización en 
c o m ú n de m a q u i n a r i a 
agrícola. La ayuda podrá al
canzar hasta el 40 por ciento 
de las inversiones. 

J . Ignacio 
DE SEBASTIAN P. 

(SEFA de la Diputación 
Regional) 

Contra los caracoles 
En las huertas de hortali

zas y en los jardines resulta 
difícil combatir las plagas de 
caracoles. Devoran las plan
tas en desarrollo y dejan su 
rastro en las que ya están en 
condiciones de llevarlas al 
mercado. 

Un enmatólogo norte
americano, el doctor Floyd 
Smith, ha descubierto el me
j o r procedimiento para 
combatirlos en huertas y 
jardines y que resulta 

mucho más práctico que los 
productos arsenicales que 
vienen empleándose. 

Su fórmula consiste en 
poner en la huerta o jardín 
recipientes planos con cerve
za, cuyo olor atrae a los ca
racoles, que muren ahoga
dos en el líquido. 

Hacer la prueba no tiene 
dificultad alguna. Después, 
ya nos dirán si, efectivamen
te, el remedio es eficaz. 



34 HOJA D E L L U N E S 
Santander, 4-6-1984 

CRUCIGRAMA 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 

| P A S A T I E M P O S 

HORIZONTALES. - 1: Decadencia. A l revés , roca compuesta 
principalmente de carbonato de ca l y a rc i l l a , que se emplea 
como abono de los terrenos en los que escasea alguno de estos 
componentes. - 2: Caminad. Disco de oro o de plata en bruto.-
3: Temor. Elevan. - 4: Razón. Vocal repetida. - 5: Necedades. 
Pronombre personal. - 6: Consonante repetida tres yeces. Dios 
de los antiguos egipcios. - 7: Nueva. Natural de Persia. - 8: 
Desván. - 9: Pringaba. Exc l amac ión . - 10: C i t a rá , aportará co
mo prueba. Impar. - 11: A l revés , paséis la vista por lo escri
to . Arroja. 

VERTICALES. - 1: A l revés , o c é a n o . Alambre para correr 
los pestillos de las cerraduras (Pl). - 2: Sola en su especie. Ex
c l a m a c i ó n . Símbolo del l i t i o . - 3: Inventan. Natural de Acaya 
(Femenino). - 4- A l revés , expelen sudor. Unta con aceite o 
perfume. - 5: En h e r á l d i c a , colocar espalda con espalda. Letras 
de " I t a l i a " . - 6: En marina, enderezar. - 7- Altar. Barrio fuera 
de la pob lac ión . - 8: Gorguera (Pl). Dueña . - 9:.Ora. Conjun
c ión copulativa. Consonante repetida. - 10: Dios de los maho
metanos. Prefijo que significa tres o tres veces. Patada de una 
c a b a l l e r í a . - 11: Ciudad i tal iana. Manjar enviado por Dios. 

(Solución en Pág. 2?) 

LETRAS DESORDENADAS 

M 0 
I 0 
D E 
V A 

I 
T 
0 
G 

A E L 
S I G 

S 
C 
E 
0 
A 

0 N 
L A 
M 

0 D 

0 M 
G 0 
1 R 

E T 

M E 

T R 

L 0 
N I 

H U U 
S E N 
T L I 

I C O 
G 0. N 

Enlre las desordenadas letras de este recuadro f i 
guran los nombres de diez platos típicos españoles, 
que pueden leerse de izquierda a derecha, de derecha 
a izquierda, de arriba a abajo, de abajo a arriba y en 
diagonal. ¿Sería Vd. capaz de identificarlos, tenien
do en cuenta que una misma letra puede formar par
te de uno o más de ellos? 

(Solución en Pág. 2) 

CARTELERA DE ESPECTACULOS 
MULTICINE BAHIA-SALA 1 

C./ Ruiz Zorrilla 
Esquina Marqués de la Hermida 

Teléfono 31-49-11 
5, 7,30 y 10,15 

HOY: ¡¡ESTRENO!! 

Sinfonía sexual 
Film de Paul Selwyn. Con: Vivianne SULTAN y Karen WELL. 
Más de 100 chicas exhibiendo todos sus encantos natura

les. ¡¡Que son muchos!! 
(Mayores de 18 años. Clasificada «S»). 

MULTICINE BAHIA-SALA 2 
C . / Ruiz Zorrilla 

Esquina Marqués de la Hermida 
Teléfono 31-49-11 

5, 7,30 y 10 ,15 
HOY 

E p í l o g o 
Film de Gonzalo Suárez. Con: José SACRISTAN y 
Francisco RABAL. ¡Premio de la Juventud Festival de 
Cannes a la mejor película extranjera. (No recomenda

da a menores de 13 años). 

MULTICINE BAHIA-SALA 3 
C J Ruiz Zorrilla 

Esquina Marqués de la Hermida 
Teléfono 31-49-11 

5, 7,30 y 10 ,15 
HOY: 

Los locos del bisturí 
Film de Garry Marshall. Con: Michael McKEON y Sean 
YOUNG. ¡Un hospital central en el que todo podía su

ceder...! ¡¡Hasta morirse de risa!! 
(Mayores de 14 años). 

MULTICINE BAHIA-SALA 4 
CJ Ruiz Zorrilla 

Esquina Marqués de la Hermida 
Teléfono 31-49-11 

5, 7,30 y 10,15 
HOY 

El proceso Paradina 
Film de Alfred Hitchcock. Con Gregory PECK, Alida VALLI y 
Charles LAUGHTON. Continuamos con el ciclo dedicado a 
Alfred Hitchcock. Próximamente se proyectará: «REBE

CA». (Mayores de 14 años). 

MULTICINE BAHIA-SALA 5 
CJ Ruiz Zorrilla 

Esquina Marqués de la Hermida 
Teléfono 31-49-11 

Por fin en Santander una película esperada 
DOS FUNCIONES 

5 y 8,30 
HOY: ¡ESTRENO! 

Fanny y Alexander 
Film de Ingmar Bergman. Con: Pernilla ALLWIN y Bertil GU-
VE. ¡4 «Oscar» de Hollywood!: Mejor película extranjera, 
mejor fotografía, mejor dirección artística, mejor diseño ves

tuario. (No recomendada a menores de 13 años). 

T E A T R O C O L I S E U M 

Teléfono 21-14-60 
¡¡ATENCION, SANTANDER!! 

HOY, lunes, a las 8,30 tarde 
¡¡Unica función y único día!! 

Los Carabelas 
Presentan en directo su último disco de ROMERIA. 

Con la Colaboración del grupo TOBOGAN. 
Mañana, martes, da comienzo el «1?r Certamen Nacional de 
Zarzuela». 1.a representación: «EL CASERIO». De J. Guri-

di. Unica función: 8,30 tarde. 

CAPITOL 

GRAN CINEMA 
Teléfono 23-41-83 

HOY, a las 5, 8 y 10,30 
i i DESTERNILLANTE!! 

I ¡Un comunista que fue alcalde, una alcaldesa que fue mon
ja, un obispo que fue misionero y un cura que tiene un hijo..', 

buen lío ¡¿eh?! 

El cura ya tiene hijo 
(No recomendada menores de 18 años). Con: Fernando ES
TESO, Antonio OZORES, Juanito NAVARRO, Florinda CHI
CO, Alfonso DEL REAL, Africa PRAT, Adriana Ozores. (2.a 

parte de^EL HIJO DEL CURA»). 

ROXY 
Teléfono 22-69-25 

HOY, a las 5, 8 y 10 ,30 
¡¡FORTISIMAÜ 

«LA PELICULA QUE CONQUISTA A LOS ESPECTA
DORES DESDE SUS PRIMEROS FOTOGRAMAS». 

D i m o r f o 
(Mayores de 18 años. Clasificada «S»). Con RODJA-
RA, J . CARACUEL, Alex FONTSA. NOTA: Se advier
te al público que esta película pudiera herir la sensibili

dad del espectador. 

MINICINE-1 
- E N PLENO CENTRO DE SANTANDER — 

Teléfono 21-14-60 - Edificio Coiiseum 
HOY, a las 4,30, 6,30, 8,30 y 10,30 

¡ULTIMO DIA! ¡¡DIVERTIDISIMA!! 
¡¡Nunca digas nunca más oiré el tambor...!! ¡¡El tambor que 

aterrorizó a los cristianos tuvo un final «sonado»!! 

Cuando Almanzor perdió el tambor 
(No recomendada menores de 18 años). Con: Antonio OZO
RES, Rafaela APARICIO, Quique CAMOIRAS, Vicente 
PARRA, Luis VARELA, Juanito NAVARRO, Florinda CHICO, 
Ricardo MERINO. Atención al acontecimiento de mañana. 

MINICINE-2 
- E N P L E N O C E N T R O DE S A N T A N D E R — 

Teléfono 21-14-60 — Edificio Coi iseum 

HOY, a las 5, 7,45 y 10 ,45 

¡¡ENIGMATICA... TERRIBLE... COMPLEJA.. . PERO 
USTED NO LA OLVIDARA...!! 

Los Invencibles 

(No recomendada a menores de 16 años). Con Lewls 
COLLINS, Judy DAVIS, Richard WIDMARK. 

Teléfono 23-37-27 
HOY, a las 5, 8 y 10,30 NUMERADO 
¡GRAN ACONTECIMIENTO! ESTRENO de un film auténtica
mente ¡GRANDE! ¡SENSACIONAL! ¡FUERA DE SERIE! Otro 

triunfo internacional de Mario CAMUS: 

Los santos inocentes 
(No recomendada para menores de 13 años). Technicolor. 
Gran Premio a la mejor interpretación masculina, a Francisco 
RABAL y Alfredo LANDA, del Festival Internacional de CAN
NES 1984. Son los que mueven a risa, los malditos... los 
que llenan de ternura a los limpios dé corazón, «Santos,ino-

'» cantes», los llamó Miguel Delibes. 

SANTANDER 
Teléfono 33-23-38 

HOY, SIMULTANEAMENTE CON LAS 
PRINCIPALES CAPITALES... 
Alas 5, 8 y 10,30 NUMERADO 
¡ESTRENO EN ESPAÑA! ¡Una película que contagia ritmo, 

arte y ganas de vivir! 

Breakdance 
(Apta para todos los públicos). En Technicolor. Por Lucinda 
DICKEY, «SHABBA DOO». Boogabo SHRIMP... Desde 
«West side story», no había sido posible contemplar tanta 
perfección de arte y ritmo. ¡Más que una comedia musical! 

¡Un torbellino que viene de América! 

LOS A N G E L E S 
Teléfono 21-03-33 

¡2.a SEMANA DE EXITO...! ATENCION AL HORARIO... 
A las 4,30, 7,30 y 10,30 ¡ULTIMOS DIAS! 
Amando la vida y desafiando la muerte, esos diablos de 
hombres pulverizaron los límites del espacio. Ellos 

estaban... 

Elegidos para la gloria 
(Apta). En Technicolor. Por Sam SHEPARD, Scott GLENN, 
Ed HARRIS .. Ganadora de 4 «Oscar» 1984. AVISO: Inicia 

un cortometraje y descanso a mitad de la película. 

MINICINE-3 
— EN P L E N O C E N T R O DE S A N T A N D E R — 

Teléfono 21-14-60 — Edificio Coi iseum 
HOY, a las 4 ,15 , 6 ,15 , 8 ,15 y 10 ,15 

i i DOS HOMBRES, DOS FIERAS, DOS LUCHAS 
SIN C U A R T E L . . ! ! 

Fuerza siete 
(Apta para todos los públicos). Chuck MORRIS. ¡UN 
A S DE LA LUCHA MARCIAL! Jennifer O'NEILL, y el 
actual campeón mundial de KARATE, Bill WALLAGE. 

C A F E - T E A T R O 

Daoiz y Velarde, 2 5 — Todos los días, tarde y noche 
E L CALOR DE LA MUSICA Y E L TEATRO EN VIVO 

H O Y : TRIO DE MUSICA TROPICAL 
«BARRIO LATINO» 

ALFONSO Y AGUSTIN, canc ión marinera y jotas 
Completan el espectáculo: ICIAR y JAVI , canciones de ayer, hoy Y 

mañana. Al piano: E. OTERO; al saxo, GUILLERMO. 
(Espectáculo ininterrumpido) 
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Los colores 
y la seguridad 

Cuando cualquier usuario va a comprar un 
coche se preocupa de que sea un modelo con mecáni
ca moderna, fiable y segura, que tenga una carrocería 
de diseño actual y que haya pasado por los distintos 
procesos anticorrosivos..., pero a la hora de elegir el 
color, sólo se suele tener en cuenta el propio gusto. 

Sin embargo, los colores y la segundad también 
están intimamente ligados. Un coche fuera de la ex
posición del concesionario forma, como todo, parte 
integrante del ambiente y será más o menos visible se
gún esté más o menos en contraste con ese ambiente. 
Por ejemplo, en las carreteras predominan los colores 
oscuros además de que determinados aspectos mete
orológicos, como el amanecer, el crepúsculo, la 
niebla, la lluvia, etc., hacen que los colores pierdan 
parte de su intensidad lumínica y tiendan al gris uni
forme disminuyendo en consecuencia su perceptibili
dad. 

En este sentido, existe la idea casi generalizada 
de que cuanto más vivo es un color, resulta más segu
ro. Esto no es cierto en un buen número de casos. Asi, 
durante las horas del crepúsculo, el ojo humano es 
muy poco sensible a la gama del rojo, circunstancia 
ésta que le hace poco seguro en tales condiciones. 

Para Hann Bruer, químico y propietario de un 
estudio de Psicología de la luz y del color, los negros, 
grises y los colores intermediarios como el marrón os
curo, el rojo oscuro y todos las luces de color verde 
incluido el verdiazul, estarán contraindicados para 
pintar los automóviles, pues se trata de colores de ca
muflaje. 

Y aunque no se puede afirmar de un modo gene
ral que haya un color que ofrezca siempre el mismo 
grado de seguridad bajo todas las circunstancias, sí 
hay unos colores claramente más seguros al ser más 
fácilmente percibidos por el ojo humano. En opinión 
de Bauer, el color que mejor se presta a una rápida 
percepción es el amarillo limón, apoyándose en que, 
entre otras causas, a causa de la «irradiación» los 
cuerpos y objetos de este color producen la impresión 
óptica de ser mayores de los que son en realidad 
Además el ojo humano percibe mejor este color que 
cualquier otro, a excepción del azul y del blanco 
cuando el objeto surge en un ángulo del eje de la vi
sión. , 

N U E V O M E R C E D E S 
190 - D 

Pruebe el nuevo Mercedes, 
compacto, rentable y dinámico 

Especiales condiciones de financiación 

. (X) 
MERCEDES 190-0 

0IESEL DEPORTIVO. 

S E T I E N , H E R R A y C I A . , S. A. 

Avda. Parayas, C . / del Miera Teléf. 330111 
S A N T A N D E R 

R e t O q i i e S d e b e l l e z a . — Es una opinión bastan
te generalizada entre los hombres que las mujeres conducen 
mal. Opinión muy discutible, pero que se ve reafirmada por 
actitudes como la de la joven de la foto. El coche no es un 

salón de belleza y el espejo retrovisor tiene como única fun
ción facilitar la visibilidad hacia atrás. Aprovechar cualquier 
retención o semáforo en rojo para retocarse los labios puede 
ser el acto previo a un disgusto. 

El Sol también «viaja» 
A la hora de iniciar un 

viaje en a u t o m ó v i l la 
mayoría de los conductores 
que tienen desarrollado su 
nivel de responsabilidad por 
encina de la media, creen 
haber cumplido con los re
quisitos imprescindibles de 
seguridad si tienen a punto 
su coche, si han descansado 
suficiente, si además de no 
injerir bebidas alcohólicas, 
no realizan durante el viaje 
comidas copiosas... 

Todo eso está muy bien. 

pero ¿cuántos son los que se 
plantean otros condicionan
tes que pueden jugar un pa
pel tan importante como es. 
por ejemplo, el Sol, en con
secuencia, la luz? 

Porque algo que con de
masiada frecuencia no se 
suele tener en cuenta en el 
momento de emprender un 
viaje es por dónde sale y por 
dónde se pone el sol y cómo 
puede afectar un fenómeno, 
tan común por lo cotidiano, 
en un viaje. No se tiene en 

De cada tres peatones 
muertos, uno es anciano 

El descenso en el número de accidentes y de víctimas ex
perimentado durante los últimos años tanto en la mayoría 
de los países europeos como en España, quedó frenado du
rante 1983, año en el que, según datos todavía provisionales, 
se aprecia un ligero aumento, sobre todo, en ciudad. 

Y aunque esto último pueda deberse, en gran medida, a 
que actualmente,la información sobre la accidentabilidad re
al en ciudad es más depurada, lo cierto es que hay una serie 
de factores que inciden muy claramente en la circulación ur
bana. Así el respeto a los semáforos, paso de cebra, límites 
de velocidad y preferencias de paso en las intersecciones... 
parece cada vez menos respeto. 

Por otro lado, la conducción nocturna, horas en las 
que, lógicamente, disminuye la vigilancia de los agentes mu
nicipales, permite a los menos responsables tomarse las 
calles como si de un circuito se tratara. Y esto se agrava en 
aquellos casos en que el conductor sale de una de las muchas 
discotecas con una copa, aunque no sea de más. 

Pero tales conductas no son, por desgracia, exclusivas 
de los conductores, los peatones tienen también su parte de 
responsabilidad, además de ser los más vulnerables. Vulne
rabilidad que aumenta cuando el peatón está en edades 
comprendidas entre los 0 a 14 años, o por encima de los 65. 

Según las estadísticas provisionales, en el trienio 1980-
82, el promedio anual de peatones muertos en accidentes de 
tráfico era del 15,7 por ciento para los niños menores de 14 
años y del 32,57 por ciento para las personas mayores de 65. 
Es decir, cada tres peatones muertos, uno es anciano. Triste 
balance éste, que debe hacer reflexionar a todos. 

Por sus particulares condiciones físicas y psíquicas, los 
niños y los ancianos requieren un trato especial. Porque tan 
importante es que un escolar aprenda matemáticas, como 
que sepa cuidar de su vida en el tráfico urbano. Y la falta de 
condiciones físicas de los ancianos exigen cierta compren
sión hacia ellos y cualquier conductor debe saber reaccionar 
y prever la conducta inesperada del niño y la torpeza del an
ciano. 

cuenta hasta que durante 
horas ese disco rojo, a veces 
y brillante siempre, está ante 
nuestros ojos mientras hace
mos kilómetros y kilómetros 
con la capacidad visual re
ducida por sus efectos, sin 
haber tomado en muchos 
casos ni la mínima pre
caución de proveernos de 
unas gafas de sol. 

Así, por ejemplo, cuando 
se va a viajar hacia el Este, 
qué en España casi siempre 
significa dirigirse a las sole-
das playas de Levante, si se 
inicia el viaje por la maña
na, la hora en que sale el 
Sol, tendremos ese brillante 
astro de frente con todas las 
molestias que eso conlleva, 
des lumhrándonos perma
nentemente. Si, por el 
contrario, el viaje se inicia 
por la tarde, el Sol quedará 
de espaldas y evitaremos 
que su brillo canse la vista y 

distorsione los objetos. En 
suma, habremos evitado un 
peligro que pone en riesgo 
nuestras vidas y la de todos 
aquellos que encontremos 
por la carretera. 

En el caso contrario, es 
decir cuando la meta del 
viaje sea hacia Poniente, o 
lo que es lo mismo hacia el 
Oeste, habrá que cambiar 
las horas e iniciar el viaje 
por la mañana para tener así 
el Sol siempre de espaldas, 
beneficiándonos de su luz y 
evitando en lo posible el ne
fasto deslumbramiento. Pe
ro en cualquier caso nunca 
está de más ir provisto de 
unas gafas de Sol, con una 
capacidad de absorción que 
no supere el 25 por ciento, 
para proteger la vista que en 
definitiva es quien asimila el 
90 por ciento de la informa
ción que recibimos al volan
te de un coche. 

C I T R O E N ^ 

COCHiS USADOS NUEVOS • 
v / 

AUTO GOMAS 
EL CAMPON (Peñacastillo) 

HERNAN JX>RTES, 25 

A B I E R T O S A B A D O S T A R D E 



LA MAYOR EXPOSICION DE 

FURGONETAS DE OCASION 

GRANDES FACILIDADES DE PAGO 
¡¡¡VISITENOS!!! 

Avda. Candína, sin. Teléfono 33-60-22 

H O J A 
d e l L U N E S 

Santander, 4 de junio de 1984 

ASEGURESE EN: 

S A N T A L U C I A , S . A. 
Gompañía de Seguros fundada en 1922. 
Capital social: 320.000.000 de pesetas. 

Recaudación de Primas y Accesorios en el año 1981 
7.527.800.666 pesetas. 

Casa Central: Plaza España, 15. M A D R I D . 
Agencia en Santander: Lealtad, 12 - Teléf. 224725. 

Subagencias: Castro Urdíales, Laredo, Santoña 
y San Vicente de la Barquera. 

(Autorizado por la D . Gral . Seguros 29-12-53). 

Las armas del futuro 

El Pentágono se prepara para 
la guerra espacial 

£1 rayo láser es el arma fundamental 
de una estrategia de guerra en el espacio 
destinada a cubrir el territorio de los Esta
dos Unidos con una barrera electrónica 
protectora y que, según cree el Pentágono , 
podría romper el equilibrio de fuerza entre 
las superpotencias. 

L a primera etapa del proyecto —al 
que se conoce como «Star Wars», guerra 
sideral— fue aprobada por el presidente 

Reagan y el Consejo de Seguridad Na
cional, que han propuesto al Congreso in
vertir la suma de 21.000 millones de dóla
res en ella, durante cinco años . 

E l propósito último es disponer de ar
mas espaciales que puedan destruir en 
vuelo los misiles intercontinentales soviéti
cos. E l enemigo quedaría así prácticamen
te desarmado y se reducirían los límites de 
la devastación en suelo norteamericano. 

Los arsenales de la 
Fuerza Aérea albergan ya 
un prototipo de utilización 
espacial: el ASAT, o misil 
antisatélite, que podría ser 
operativo, en el plazo de 
tres años . Disparado desde 
un avión de combate, el 
F-15, el ASAT destruye su 
objetivo al embestirlo a 
una velocidad cercana a 
los 50.000 kilómetros / 
hora. 

También los soviéticos 
han experimentado un pro
cedimiento para abatir sa
télites. Cuentan con un ar
tefacto explosivo que, una 
vez puesto en órbita, es 
guiado hacia el blanco y 

-detonado. Pero los norte
americanos lo consideran 
un recurso rudimentario e 
ineficiente; dado que sus 
distintas etapas requieren 
un tiempo excesivo de pre
paración. 

En cualquier caso, las 
armas de «Star Wars» per
tenecen a un escalón tec
nológico que aún no se ha 
alcanzado. Si bien el siste
ma incluye ciertas modali
dades avanzadas del ya 
asequible ASAT, la pieza 
central no es un proyectil, 
sino un cañón de energía. 

El proyecto del Pentá
gono consiste en el estable
cimiento de una forma
ción defensiva en el espa
cio, compuesta de decenas 

de estaciones orbitales. 
Esas plataformas serían el 
emplazamiento de disposi
tivos láser, cuyos rayos 
fulminarían a gran distan
cia a los misiles nucleares 
estratégicos que fueran 
eventualmente lanzados 
hacia los Estados Unidos; 
el ataque del enemigo sería 
así frenado lejos dé sus ob
jetivos. 

La decisión de de
sarrollar los medios de esa 
estrategia podr ía tener 
graves consecuencias in
ternacionales, han dicho 
algunos observadores. En 
efecto, el despliegue unila
teral de armas antimisl 
de a l t a e f i cac ia de
sestabilizaría el precario 
equilibrio de la disuación. 
Ante la amenaza de la inu
tilización de gran parte de 
su arsenal estratégico, la 
U n i ó n S o v i é t i c a 
—advierten los críticos del 
proyecto del P e n t á g o n o -
podría verse inducida a 
adelantarse a la consolida
ción de la barrera espacial 
norteamericana. Incluso, 
lanzando un ataque nucle
ar preventivo. 

La Casa Blanca cree, sin 
embargo, que también la 
URSS está detrás de un 
programa de guerra sideral 
y, para el presidente Re
agan y el Pentágono, se 
corre el riesgo de perder la 

Ronald Reagan ha aprobado el proyecto denominado «Star 
War». 

delantera en la carrera ar
mamentista en el espacio. 

Excesivas dificultades 

El láser es una corriente 
lumínica concentrada, de 
extraordinaria intensidad, 
con poder para fundir él 
acero. Su mecanismo bási
co es bien conocido y tiene 
múl t ip le s aplicaciones; 
incluso, militares. Recien
temente, la Fuerza Aérea 
de los Estados Unidos ha 
probado con éxito la 
destrucción en vuelo, me
diante rayo láser, de un 
misil de la gama baja. 

Pero la o p i n i ó n 

científica —de acuerdo 
con una encuesta efec
tuada por la prensa 
norteamericana— no con
cede de momento viabili
dad a los aspectos más am
biciosos de la propuesta 
del Pentágono. 

A una gigantesca finan
ciación se agregarían exce
sivas dificultades para do
tar a las bases espaciales de 
los materiales necesarios. 
Y, en cualquier caso, no 
sería posible la eficacia to
tal del sistema defensivo. 
Tratándose de una guerra 
nuclear, los márgenes de 
ineficacia —por mínimos 
que ellos fueren— han de 

ser traducidos a términos 
de una inmensa destruc
ción. 

En la etapa actual de la 
tecnología láser, afirman 
los expertos, la barrera es
pacial tendría brechas. Y 
las posibles contramedidas 
del enemigo —como la 
proyección de -falsos misi
les, para crear confusión 
en las pantallas del mando 
estratégico— favorecía la 
filtración de proyectiles 
hacia su objetivo. De nada 
serviría el sistema, ade
más, frente a los misiles de 
crucero, que avanzan casi 
a ras de la superficie 
terrestre y escapan al al
cance de cañones situados 
en el espacio. 

Esos reparos, sin em
bargo, se refieren sólo a 
las condiciones de la técni
ca en el presente y, en últi
ma instanciá, no descartan 
la actualidad de otras pre
visiones de la estrategia si
deral, tal y como ha sido 
planificada. 

Si bien el emplazamien
to orbital de una artillería 
láser antimisil de eficacia 
operativa sería, en el análi
sis que han efectuado al
gunos científicos de prime
ra linea, un proyecto reser
vado a futuros desarrollos 
tecnológicos —que no se 
conocerán probablemente 
en lo. que resta del siglo 
veinte— ciertas aproxima
ciones parecen ya posibles. 

Militarización del espacio 

A pesar de tratados e 
iniciativas internacionales 
tendentes a evitarla, la mi
litarización del espacio ex
terior ha comenzado. Las 
superpotencias tienen allí 
sus ojos y oídos, en satéli-* 
tes de comunicaciones y 
observadores electrónicos 

destinados a una de las ac
tividades fundamentales 
de la guerra fría: el es
pionaje. 

Asimismo, la tecnología 
ASAT dispone de medios 
evolutivos que, de acuerdo 
con los expertos, podrían 
aún ser mejorados, muy 
rápidamente. Incluso, con 
la incorporación del láser. 

Ese instrumento de po
derosa energía —cuya di
vulgación y aplicación a f i 
nes políticos lo había des
pojado del viejo calificati
vo de rayo de la muerte— 
va a hacer una espectacu
lar aparición en la segunda 
generación de armas anti
satélite. 

Se ha anunciado que la 
serie n o r t e a m e r i c a n a 
ASAT, en la modalidad de 
misiles conducidos y dis
parados por un avión de 
combate, tomará pleno 
desarrollo a partir de 1987. 
La Fuerza Aérea ha dicho 
que estará entonces en 
condiciones, cuando los 
acontecimientos lo re
quieran, de proceder a una 
eficaz limpieza del espa
cio. Es decir, a cegar y si
lenciar los medios de ob
servación de los que dispo
ne el enemigo. 

El Congreso ha hecho 
saber a la Casa Blanca que 
la aprobación final del 
programa «Star Wars» se
rá condicionada a uná ini
ciativa seria de desarme es
pacial ante la Unión So
viética. 

Los congresistas, han es
tudiado un informe pro
ducido por científicos de I 
varias Universidades del 
país, en el que se les ad
vierte que no habrá quizás 
en el futuro otra oportuni
dad de detener esa nueva 
manifestación de la carre
ra armamentista. En efec
to, una vez comenzada la 
fabricación masiva de la 
serie ASAT, las dificulta
des para un acuerdo de 
control de armas en el es
pacio se multiplicarían. 
Podrían plantearse enton
ces tantas como armas es
paciales hubiera. 

Federico MAZA 
Servicios Especiales «Efe» 

(Viene de primera Pág.) 

¿Por qué el pacifismo? 
Parece absurdo preguntarse a estas alturas por qué 

el pacifismo, cuál es su sentido. Si la cuestión no estu
viese tan sumamente politizada resultaría obvio que po
cos «ismos» pueden llegar a ser tan razonables como el 
pacifismo, pero cuando a los pacifistas se les hace apare
cer —y no sólo desde la derecha— como marionetas de la 
estrategia soviética e incluso como agitadores a sueldo de 
Moscú, está claro que se quiere sacar el tema de su con
texto para añadirles argumentos en contra. 

Es cierto que si España no ratifica su ingreso en la 
O T A N la beneficiaría directa en el marco de la estrategia 
de la tensión sería la URSS, pero ¿es esa razón suficiente 
para que España tenga que participar en la estructura mi
litar de la OTAN? En otras palabras, ¿es la Unión So
viética nuestro enemigo o es en realidad el enemigo de 
quien se dice nuestro mejor amigo, el país que a partir de 
la dictadura franquista posee bases militares en territorio 
español, lo cual compromete seriamente !a soberanía y la 
independencia de España? 

L a A t a l a y a 
L a pregunta definitiva es qué nos importan a nos

otros, los españoles, los intereses estratégicos de los Esta
dos Unidos y hasta qué punto permanecer fuera de la 
O T A N y sin bases norteamericanas puede suponer un 
riesgo para la seguridad nacional o todo lo contrario. 

Parece obvio que la neutralidad, la no pertenencia a 
ningún bloque militar y la carencia de bases norteameri
canas son la mejor garantía para que España pueda per
manecer fuera de todo conflicto internacional y de la po
sibilidad, digna de consideración, de una guerra nuclear. 

Misiles amenazantes 

Recientemente, los periódicos han informado de 
que veinte misiles soviéticos apuntan a objetivos en terri
torio español. ¿Qué otros objetivos pueden tener esos 
misiles que Torrejón, la base de Zaragoza, la de Rota, la 
de Morón de la Frontera? Si España corre algún riesgo 
nuclear en estos momentos es precisamente por su intere
sada amistad con Estados Unidos. Por ello, tiene espe

cial sentido el eslogan pacifista «OTAN no, bases 
fuera». E l peligro para nuestro país no procedería sola
mente de nuestra adhesión a la Alianza, sino de las bases 
norteamericanas, aunque es evidente que la participación 
de Esp&ña en la estructura militar de la organización 
haría aumentar el número de misiles que apuntan a 
nuestro territorio. 

No hay tesis angelistas en el pacifismo, aunque no le 
falte una necesaria componente utópica. Las tesis paci
fistas nacen de las evidencias de la tensión internacional, 
de la carrera de armamentos, de toda la parafemalía 
amenazante que se desprende de la dialéctica de los blo
ques. Por eso lo primero que se plantean los pacifistas de 
cualquier país es lograr sacar a su país del bloque militar 
al que pertenece, pues la primera amenaza para la paz es 
precisamente ese alineamiento. 

Por ello, en España la lucha pacifista pasa por la 
oposición a la O T A N . Nuestro país por su situación 
estratégica, se convertiría en objetivo prioritario de la 
guerra nuclear en caso de pertenecer a la Alianza Atlánti
ca. Eso nadie lo puede ignorar por muchas y graves que 
sean las intoxicaciones informativas a que se quiere so
meter a todo un pueblo que tiene vocación de neutrali
dad. 


